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LA CRONICA
DEL H E N A R E S
S em an ario  de in form ación

Protestas policiales

SE CREA UNA 
COMISION 

INVESTIGADORA
T  Tnos setenta agentes de la Po- 
'"''licía Municipal de Alcalá de 
Henares “tomaron” la sala de 
Plenos del Ayuntamiento para 
mostrar públicamente sus protes
tas por lo que consideran un sala
rio bajo y una excesiva jornada 
de trabajo. Finalmente, tras una 
reunión de los representantes 
policiales con los concejales de 
Personal y Seguridad, Fernando 
Español y Pablo González res
pectivamente, llegó el acuerdo.

El pleno ordinario, celebrado 
el martes pasado, se prometía 
tranquilo. Sólo dos puntos po
dían cambiar esta sensación, y lo 
hicieron: las protestas policiales y 
una Comisión para detectar la 
posible existencia de un caso de 
corrupción en un funcionario.

Página 42

Inversión

TRESCIENTOS 
PUESTOS DE 

TRABAJO
seTJU pasado día 13 de febrero 

■“"'hizo público en rueda de pren
sa, la inminente instalación del 
grupo británico de impresión Wat- 
moughs (Holding) PLC, en Alcalá 
de Henares, con la puesta en mar
cha de una planta de impresión 
mediante hueco-grabado.

Watmoughs, principal impresor 
de grandes tiradas de suplementos 
dominicales en color en el Reino 
Unido, tiene prevista una inver
sión, en torno a los 6.500 millones 
de pesetas, de las cuales el 35% se 
han destinado ya a la adquisición 
de las antiguas instalaciones del 
desaparecido Claro, propiedad del 
grupo español Prensa Española y 
Axel Springer. La implantación de 
Watmoughs supondrá la creación 
de 370 puestos de trabajo.

Página 49

Insólito

ES POSIBLE EL 
EMBARAZO 
MASCULINO

44No sabéis lo que es esto”, dicen 
con razón muchas mujeres a los 

hombres cuando están embaraza
das. Apreturas en la ropa que an
tes sentaba fenomenal, barrigota, 
mareos, cambios de humor, anto
jos... y, finalmente, el parto, un 
momento bonito pero frecuente
mente doloroso, del que pocas 
mujeres se “libran”.

No vendría mal, dirán ellas, 
que ellos también pudieran emba
razarse. Pues bien, un complejo 
procedimiento científico podría 
conseguir un embarazo masculi
no, según ha explicado a este se
manario el doctor Sixto Perera, 
jefe de la Unidad de Reproduc
ción Humana del Hospital Prínci
pe de'Asturias de Alcalá de He
nares.

4> 'J 
*

S. A. ALFOMBRAS• MOQUETAS > SUELOS
SOMOS PROFESIONALES. CONSÚLTENOS Tel. 671 20 12

¡¡OFERTAS EN ALFOMBRAS!!

MEDIDAS PRECIO MEDIDAS PRECIO
40X60 300PTAS 125X180 3295 PTAS

60X120 1495 PTAS 170 X 240 5695 PTAS

80X130 1695 PTAS 200X290 8395 PTAS

120X170 4895 PTAS ALFOMBRAS LANA 20 % DESCUENTO

¡¡VISÍTENOS!!. Todos los días Incluso domingos mañana jp
Ctra. Barcelona, km. 16,25. SAN FERNANDO DE HENARES

Puente de 
San Fernando

Gasolinera
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|  CORREO DEL LECTOR

RESPUESTA AL CONCEJAL CABRAS DE MANGANESES Y
DE EDUCACION DE ALCALÁ LA NUEVA PLAZA DE ALCALÁ

Sirva esta carta, Sr. Direc
tor de CAMBI HENA- 
RES/LACRONICA DEL HE
NARES, como contestación a 
las aseveraciones que su se
manario pone en boca del Sr. 
Brihuega, concejal de Educa
ción del Ayuntamiento de Al
calá de Henares.

Mir Vd., D. Urbano, es 
cuando menos chocante que 
el Concejal de Educación ad
mita que “es verdad” que la 
limpieza de los colegios estu
viese últimamente puesta en 
entredicho, “sólo” por recibir 
multitud de quejas en el des
pacho. Una persona realista 
de la izquierda, debería ca
lentar menos el sillón y no dar 
pie a “multitudes de quejas 
en el despacho” a la tercera 
queja, se coge uno “el dos” o 
el coche y se pasa uno a com
probarlo, y más tratándose de 
un profesional de la enseñan
za.

Si su afición es no tirar ba
lones fuera, debería entrar en 
juego. Y para ello debería 
comprobar el deterioro que 
ha sufrido la plantilla munici
pal adscrita al servicio de lim
pieza en los últimos años.

Con un incremento de 
unas diez personas en cinco 
años se ha ampliado el servi
cio a nuevos centros que van 
desde bibliotecas a nuevos 
parvularios y desde juntas de 
distrito a centros de tercera 
edad, educación de adultos, 
INBAD, CENEBAD, nuevos 
servicios deportivos en cen
tros de EGB, etc, etc, etc.

Además hay que recono
cer que aunque aún no hemos 
conseguido la jornada laboral 
del personal docente (30 ho
ras) las reducciones de jorna
da de la plantilla, el disfrute 
del tiempo de bocadillo y 
otras mejoras que año a año 
vamos consiguiendo, y no du
de, vamos a seguir reivindi
cando conlleva a la hora de 
medir la productividad menos

horas efectivas de trabajo y la 
única forma de paliarlo es 
ampliando la plantilla a las 
necesidades a medida que se 
amplían los servicios a los 
ciudadanos.

Si quiere entrar más a fon
do, cabría se formulara una 
pregunta, ¿no es chocante 
que el Encargado General 
del servicio de limpiezas sea, 
a la vez, empresario de una 
de las empresas beneficiadas 
por la privatización?

Si hubiera malpensados 
podrían plantear que la siste
mática desorganización del 
servicio al desatarse las que
jas de los usuarios revertiría 
forzosamente en que mayor 
número de centros fueran 
atendidos por empresas pri
vadas, ¿que astucia, no?.

Y si no, ¿cómo se entien
de que en un centro que tema 
un dotación de tres personas 
habitualmente para limpiar 
26 unidades, sin incrementar 
plantilla, con una reducción 
de 15 horas de trabajo efecti
vo, no sólo se le añadan 7 uni
dades más servicios, sino que 
además ahora se plantee que 
vayan a limpiar un centro cívi
co que hasta la fecha necesi
taba de tres personas durante 
dos horas cada una? ¿Cree 
Vd. que empezará a ponerse 
en entredicho la limpieza de 
estos centros?.

Nos gustaría, Sr. Brihue
ga, por último, nos aclarase 
en qué fuentes ha bebido la 
teoría de que la plantilla mu
nicipal ha tocado techo. 
Hombre, cuánto se cambia en 
poco tiempo, quizás en breve 
plazo nos cuente que la plan
tilla del Ministerio de Educa
ción y Ciencia ha tocado te
cho y que para mejorar la en
señanza de nuestros hijos re
clamemos escuelas privadas 
pagadas con dinero público.

Manuel Arias Reinoso
Delegado Sección Sindical 

CC.OO del Ayto. de Alcalá.

¿Cuántas cabras nos trae
rán este año la Asociación 
protectora de Animales de 
San Martín de Porres del 
pueblo de Manganeses, pro
vincia de Zamora? ¿Tendrán 
suficientes para cuando esté 
la nueva plaza de toros de Al
calá, llenarla? ¿Con cuántas 
cabras creen ustedes que se 
puede llenar la nueva plaza? 
Sr. Concejal de Festejos, 
¿cuántas cabras y toros po
dríamos comprar con lo que 
nos cuesta la nueva plaza?.

¿No le parece a usted bue
na idea?. Mire Vd. si no le pa
rece bien, pues vamos a tener 
que decirle a la Asociación 
Protectora de Animales San 
Martín de Porres que se pon
ga en contacto con el Gober
nador Civil de Zamora y con 
el Delegado de Gobierno de 
Castilla-León para que sus
pendan las brutalidades que 
ustedes están cometiendo con 
los toros, ya que parece ser 
que el Gobernador de esta

Comunidad no le debe hacer 
mucho caso a la Asociación y 
no pasamos a creer que esta 
Asociación Protectora sólo 
proteja a las cabras, se des
place a la Provincia de Zamo
ra teniendo aquí mismo en 
Alcalá de Henares y toda la 
comunidad de Madrid para 
salvar, a muchos toros maltra
tados. A la asociación inglesa 
protectora de animales, FAA- 
CE, les encantaría salvar a es
tos sabiendo como les degüe
llan en las plazas hasta que 
dan con su muerte, pinchazos 
y más pinchazos y cómo se re
tiran a morir desangrándose, 
los pobres animales al lado de 
las tablas, flaqueándoles las 

atas, se ponen de rodillas 
asta que acaba su vida.
La gente aplaude al sangui

nario y la muerte del pobre 
animal, hasta el Sr. Alcalde se 
pone en pie para aplaudir la 
brutalidad del acto y premiar 
al quinto.

Manuel Gabella

LA TRAÍDA DEL AGUA
Continuamos una semana más 

con la cordial polémica sobre las 
“Memorias de José Calleja”, espero 
que sea la última para evitar que los 
lectores de CAMBI HENARES ter
minen aburridos de nuestra insisten
cia.

Como es de sobra conocido, Al
calá se abastece de agua desde tiem
po inmemorial por unos viajes que 
todavía hoy se pueden visitar. El más 
antiguo del que se tiene conocimien
to es el del Chorrillo, procedente de 
la finca Canto Blanco que tuvo su 
origen en el siglo XIV y que cons
truido por el Arzobispado de Toledo 
sirvió para abastecer al Palacio Arzo
bispal utilizándose posteriormente 
las aguas, para riego del Parque de 
O’Donnell, tenía un caudal de medio 
litropor segundo. De la mitad del si
glo XV data el viaje de S. Diego, que 
suministró agua primero al convento 
y luego al Cuartel de caballería; tuvo 
una ramificación a los Güitos y su 
agua fue aprovechada por la Compa
ñía de Jesús al establecerse en el 
Campo del Angel, de donde procedía 
aquel. Ultimamente, al realizarse las 
obras del aparcamiento de la Vía 
Complutense a la altura de la Facul
tad de Derecho, se ha descubierto 
este viaje ya sin agua.

Finalmente, hacia 1.670, se co
menzó a utilizar el viaje de Villama- 
lea por el Ayuntamiento y  del que a 
finales del siglo XIX se hizo colocar 
una nueva tubería de fundición belga 
que llegó hasta la puerta de Márti

res, teniendo que pedir ayuda el 
Ayuntamiento a los vecinos para po
der continuar la obra al haberse que
dado sin fondos.

Se enviaron fotocopias de la ci
tación del Ayuntamiento a los alca- 
laínos para recabar dinero, así como 
del manuscrito del Reglamento que 
regiría la distribución del caudal. 
Daba servicio a doce fuentes y algu
nas casas particulares con un total de 
cinco litros por segundo; posterior
mente, en 1.909, se construyó un se
gundo depósito.

Mucho después, hacia 1.928, se 
hizo la captación de la finca “El Sue
ño”, muy pequeña, y que hoy termi
na en el acuartelamiento “Primo de 
Rivera” de la Brigada Paracaidista.

Por lo que se refiere a la traída 
de agua del Sorbe, fue aprobada por 
Decreto de 23-11-1.940, pagando 4/5 
partes el Estado y 1/5 parte el Ayun
tamiento. Las obras comenzaron en 
octubre de 1.942 y terminaron en 
septiembre de 1.948, habiendo sido 
ampliadas recientemente. Por todo 
ello se entregaron en junio de 1.941 
al ministro de Obras Públicas, Al
fonso Peña y al Capitán General, 
Andrés Saliquet, lo6 títulos de Hijos 
Adoptivos de la Ciudad. Esto último 
también lo conocerá muy bien por
que su padre formó parte de la comi
sión organizadora de dichos actos.

Lamento haberme extendido 
con tanta proliferación de datos que 
espero zanjarán el asunto.

Fernando H. de las Heras
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CORREO DEL LECTOR

SOBRE EL CONSERVATORIO 
DE MUSICA DE ALCALÁ

CUARTEL DE

El Colectivo Arce de Al
calá de Henares quiere infor
mar de una campaña de de
nuncia y oposición a la inten
ción del Ayto. de trasladar el 
actual Cuartel de Sementales 
situado en el distrito IV de 
nuestra ciudad a la Reserva 
Ecológica Educativa “Los 
Cerros”, creada en 1.982 con 
el fin de ofrecer un espacio 
protegido para el esparci
miento de todos y en especial 
a los colegios de EGB a tra
vés de las visitas que los 
alumnos hacen por los distin
tos itinerarios creados para 
un mayor aprovechamiento 
pedagógico del lugar.

Pensamos que con esta 
medida, el Ayto. está incum
pliendo los fmes primeros 
por los que se compró la fin
ca, dando vía libre a la posibi
lidad de que esta Corpora
ción o alguna otra en el futu
ro use este espacio de Los 
Cerros para el traslado y/o 
construcciones que nada tie
nen que ver con la recupera-

A partir del día 16 de di
ciembre del pasado año se 
suspendió el habitual funcio
namiento de estas terapias de 
grupo en la Unidad de Salud 
Mental de manera que, sólo a 
través de movilizaciones, pro
tagonizadas por lo enfermos y 
familiares de estos, se forzó al 
inmediato restablecimiento 
de este servicio ya citado.

Ante la situaicón dada, 
denunciamos la necesidad 
que -en ocasiones como esta- 
tenemos los mismos usuarios 
de la Sanidad Pública de re
currir a la propia iniciativa 
para solucionar los problemas 
surgidos, frente a la dejadez 
de la Administración sanita
ria.

Además, queremos llamar 
la atención sobre la eventuali
dad de los profesionales que 
atienden estas terapias. Si ya

SEMENTALES

ción de un espacio natural.
Esta actuación es imcom- 

patible con el actual enclave 
del comedero y zona de char
cas para cigüeñas creado por 
este Ayto. ya que el tránsito 
al cuartel impediría que este 
comedero funcione.

ARCE pide el traslado 
urgente del actual Cuartel de 
Sementales ya que está pro
duciendo molestias en el ve
cindario por la actividad que 
desarrolla (cría de caballos), 
y propone que este traslado 
se haga a una zona de polígo
no de nuestro municipio por 
ofrecer la infraestructura que 
la Reserva Educativa no po
see y no hipoteca un espacio 
natural que el Ayto. compró 
para el esparcimiento de to
dos.

Por lo que rogamos en
víen cartas al Ayuntamiento y 
al Ministerio de Defensa por 
ser estos los Organismos más 
directamente implicados en 
el traslado y permuta de te
rrenos, para mostrar de for

es importante la continuidad 
de los médicos en su relación 
con los pacientes, lo es más 
en un servicio como el de la 
salud mental.

También deseamos recal
car el retraso de la puesta en 
funcionamiento de la Unidad 
de Salud Mental del Hospital 
Clínico “Príncipe de Astu
rias”. Según Memoria del IN- 
SALUD, ésta debería haber
se puesto en marcha en 1.991 
y todavía la estamos esperan
do.

Por último, esperamos 
que este tipo de problemas no 
se repitan y que el concejal de 
Sanidad del Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares, el Sr. Ira- 
torza, no se dedique sólo a to
mar nota. ¡Sr. Irastorza, hay 
que actuar!.

Miguel Hernández.
Area de Salud de I.U.

Los profesores del Con
servatorio de Música de Alca
lá de Henares exponen: 1°.- 
Que el grado de deterioro de 
la infraestructura del edificio 
que nos alberga es alarmante: 
el techo del segundo piso está 
cediendo, apareciendo grietas 
profundas, por ello tememos 
que pueda producirse un hun
dimiento del techo.

2°.- Que el edificio que se 
habilitó de forma provisional 
no reúne las mínimas condi
ciones exigidas por la legisla
ción en materia de centros 
educativos (no hay salida de 
emergencia, las escaleras de
jan un amplio hueco en medio 
de alto riesgo para los alum
nos (tenga en cuenta que la 
mayoría tienen edades com
prendidas entre 8 y 14 años).

3°.- Que el abandono de 
su mantenimiento está convir
tiendo el centro en algo simi
lar a una “chabola”; preferi
mos no entrar en pormenores 
a este respecto.

4°.- Que por falta de per
sonal ha debido cerrarse el 
centro,3 días.

5°.- Que no entendemos la 
despreocupación de la Admi

nistración ante hechos tan 
graves que debe conocer so
bradamente a través de la Ins
pección Técnica y de los in
formes del Director del Cen
tro y el Consejo Escolar.

Por todo ello pedimos: 1°.- 
E1 Informe urgente de un pe
rito- arquitecto en el que se 
valore el estado del edificio y 
su uso para fines educativos y 
se acredite que reúne las con
diciones establecidas por la 
legislación y que no hay peli
gro físico para las personas 
que en él desarrollan su acti
vidad.

2°.- El comienzo inmedia
to de las obras del nuevo 
Conservatorio y la termina
ción en unos plazos de urgen
cia.

3°.- A corto que se desalo
je el edificio y se habilite otro 
que reúna las mínimas condi
ciones, antes de que ocurra 
alguna tragedia de la cual no 
nos responsabilizamos.

Se remite copia a la Ins
pección y al Subdirector Te
rritorial Madrid-Este de Al
calá de Henares.

Padres de Alumnos y Profe
sores del Conservatorio de 

Música de Alcalá.

VENDO 3 PARCELAS
en urbanización

PARQUE DE LAS CASTILLAS 

de: 1.200,824 y 710 m2
Precio: 4.200 ptas m2

Distancia desde:
•  Alcalá de Henares, 20 km
•  Torrejón de Ardoz: 28 km.
•  Madrid: 35 km

Interesados llamar

Tel. 656 10 00 (Mañanas)
675 24 91 (Tardes)

LA SUPRESIÓN DE LAS 
TERAPIAS DE GRUPO
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Juan-Pablo Mañueco

LUTE, ALÍ BABÁ, M. JIMÉNEZ, 
M. SALVADOR: ¡ESTO REVIENTA!

Pero, ¡hombre de Dios!, ¿y todavía 
se atreve usted a tener metidos 
unos duretes en este mercado persa 

que es la Bolsa española, en este frega- 
dillo donde la más "alta" autoridad eco
nómica, el gobernador del Banco de 
España, actúa con el antifaz de un 
nombre supuesto, con un alias fingido 
(«M. Jiménez»), en compañía de ex-mi- 
nistros y de bellas damas que están si
tuando el nivel de la decencia pública 
de este país a la altura del más puro ca
chondeo erótico-político?

La cochambre de ahora tiene la si
guiente trama: Manuel de la Con

cha, ex síndico de la Bolsa madrileña y 
actual presidente del banco Ibercorp, 
falsificó varios nombres en una lista de 
vendedores de acciones de la entidad 
Sistemas Financieros, vendedores que, 
casualmente, se habían deshecho de las 
mismas unos días antes de que Sadam 
Hussein invadiera Kuwait, y, en conse
cuencia, el valor de las acciones de Sis
temas Financieros cayera por los sue
los.
j  Lo más aparatoso del barullo?: Que 
O  personajes de la «talla» de Mariano 
Rubio Jiménez, gobernador del Banco 
de España, Miguel Boyer Salvador, ex
ministro socialista, Isabel Preysler 
Arrastia, princesa de papel, y Juan An
tonio García Diez, ex-ministro de Uce- 
dé, quedaran camuflados bajo los alias 
de «M. Jiménez», «M. Salvador», «Ma
ría Isabel Arrastia» y «J. Diez», como si 
se avergozaran de sus nombres o de sus 
actos.
j  La tela más grave?: Que la opera- 
O ción se hiciera en virtud del tráfico 
de influencias y de la información privi
legiada de estos señores y damas que

comparten dormitorio con el mando.

O sea, que unos cuantos "sabían" lo 
que tramaba Sadam Hussein, an

tes de agosto, y que utilizaron dicha in
formación para el bonito deporte de 
salvar sus propias pesetillas. A los que 
no pertenezcan al círculo de la gente 
guapa: que les roben sus duros. ¿Y a los 
españoles que les pille en Kuwait o en 
Irak el asunto?: Que la misericordia del 
Altísimo les proteja... De fábula, oyes.

Un poquito grave parece esto de 
perder la fe en el señor que firma 

los billetes del Banco de España, al cual 
jamás se le ha visto signar ninguno de 
ellos como «Jiménez»: ni como «Cu
rro», ni como «Eme.»

El prestigio del sistema financiero y 
bursátil español, ante los ojos de 

los grandes inversores internacionales, 
va a quedar a la altura de los restantes 
componentes de la nación. No sería de 
extrañar que en los próximos días asis
tiéramos a una desbandada general de 
capitales extranjeros de este país de Alí 
Babás... O eso, o peor: pedirán su parte 
correspondiente en el saqueo de la bol
sa del viandante despistado que se 
adentre en el "mercado" de valores sin 
pertenecer a ninguna cuadra de malhe
chores con informaciones privilegiadas 
que emanen directamente del despacho 
de «M. Jiménez».

Por mucho menos, convidaron a 
Ruiz Mateos a vacaciones a la som

bra, y, ahora, los mismos que entraron a 
saco en sus bancos y en sus empresas (y 
después los malvendieron por cuatro 
perras a amiguetes y colegas), se cons
truyen «chaletes» majestuosos donde 
disfrutan del producto de sus hazañas 
con sus mujeres honestas.

Parecía, equivocada
mente, que la oposición 
municipal de Alcalá (sobre 
todo en el grupo del Parti
do Popular) se dedicaba 
únicamente al seguimiento 
de aparatos de video y hu- 
midificadores para despa
chos de primeros ediles, re
quiriendo albaranes y do
cumentos en los laberintos 
de la gran casa consistorial 
y sus sucursales en la ciu
dad. Meritoria labor entre 
cafelito y cafelito.

Pero hete aquí que esas 
investigaciones de mono
poly escondían otras más 
propias de "El halcón mal- 
tés". En el pleno celebrado 
esta semana Izquierda Uni
da pidió la creación de una 
comisión -a partir de una 
indicación efectuada por 
un concejal del PP- que se 
dedique a oír a los ciudada
nos que tengan quejas de 
actuaciones irregulares en 
cuestiones de urbanismo.

La comisión estará au
reolada por el secretismo, 
de manera que los denun
ciantes no tendrán que dar 
su nombre y la comisión no 
levantará acta de sus reu
niones. La idea es que los 
ciudadanos no teman "re
presalias" de los funciona
rios que deben visar y tra
mitar sus papeles.

La comisión se ha con
cretado a raíz de la denun
cia efectuada por el pro
pietario de un local hoste-
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lero a varios concejales de 
la oposición, de un inten
to de cobro para la agiliza- 
ción de trámites urbanísti
cos. Y se comenta la exis
tencia de otros dos casos.

Existe un funcionario 
en el punto de mira, que 
no tiene nombre, pero su 
identidad no es difícil de 
concretar, porque los téc
nicos relacionados con la 
tramitación de licencias se 
cuentan con los dedos (¿el 
dedo?) de una mano. Pa
rece que la comisión ten
drá trabajo.

De todas maneras, la 
comisión anticorrupción 
sólo investigará a los fun
cionarios, lo que suscita 
una pequeña pregunta: 
¿qué pasará el día que la 
denuncia urbanística al
cance a un concejal que 
forme parte de la citada 
comisión? ¿O dejarán de 
oírse las denuncias de co
bros ilegales que no ten
gan relación directa con 
los asuntos de urbanismo?

Rumores nos trae el 
viento sobre una posible 
empresa mixta que se le 
quiere ayudar a "montar" 
al antiguo responsable del 
departamento de informá
tica del Ayuntamiento al- 
calaíno, para que opte a la 
adjudicación de la gestión 
de ese departamento, que 
se quiere ’optimizar’ po
niéndolo en manos "priva
das".

S
in duda como contri
bución a los dones del 
año quintocentenario, pare

ce que ya disponemos de 
varios modos de encarcela
miento y para distinguirlos, 
dado que podemos denomi
narlos conjuntamente como 
aberrantes actos de priva
ción de las escasas liberta
des de las personas, hay que 
atender a su "luxus", eso sí, 
pues no es lo mismo ence
rrar en "cárceles" puras y 
duras, las de los síndromes 
y las muertes, que en "pri
siones", aunque físicamente 
estas últimas se albergan 
dentro del perímetro de las 
anteriores y a veces sólo son 
figuraciones para personas 
muy concretas. No todos 
vamos a ser iguales.

Las cárceles de Alcalá 
de Henares son desgra

ciadamente alcalaínas. Su 
salida del Casco urbano no 
ha terminado la castrante 
unión con la ciudad com
plutense, que busca muy 
lentamente su ser universi
tario y turístico, y, por el 
contrario, día a día multipli
can su presencia, nuestra 
presencia, en las primeras 
páginas de los medios de in
formación. Las hay de jóve
nes, de adultos, de militares 
y todas sus inquisidoras ra
mificaciones. Aquí se violan 
los derechos humanos de 
los objetores insumisos para 
estar en las listas de Amnis
tía Internacional hasta el 
próximo milenio. Se ape
drea a los familiares de 
ETA para que no sean bru
tos. Para qué seguir.

Pero en Alcalá tenemos 
también otras prisio

nes, pocas porque la demo
cracia es sigilosa, como es 
el caso de la que se compró 
Ruiz Mateos, azote de las 
corrupciones con las que 
tan familiarizado estuvo, 
dentro de la propia cárcel. 
O la prisión-residencia de 
Tejero Molina dentro del 
"trullo" militar. En la vecina 
Guadalajara también Ame-

Feo. Javier Casado Arboniés

LAS OTRAS 
CARCELES O LAS 

PRISIONES DE 
FEBRERO

do y Domínguez patentaron 
su prisión de cinco estrellas. 
Suponemos que siempre 
hubo cárceles de porcelana 
para personas de tan proba
da valía como las citadas. A 
este paso el Valle del Hena
res se pone de moda y nos 
traen de la mano a los cho
riceros "yupis" o, al menos, 
a sus asesores más degolla
dos y testaferros.

Nuestra consagración
en la "guía michelín" 

carcelaria vino de la mano 
del diario "El Mundo" que 
denunció en portada la se
mana pasada como Tejero, 
condenado a treinta años, 
por sus andanzas "febreri- 
les", vive en un pabellón ti
po chalecito que está sepa
rado del gran edificio, tipo 
cárcel, destinado a las cla
ses de suboficiales y solda
dos bajo pena. En él disfru
ta de dormitorio individual, 
cuarto de pintura, sala de 
vídeo y otra sala de televi
sión, asimismo salón, cuarto 
de teléfono, comedor, coci
na y aseos varios, aunque 
menos de diecisiete, si bien 
debe compartir algunas de 
estas salas con otro inquili
no. Igualito que Caraban- 
chel.

Un patio exterior priva
do separa al ex-tenien- 

te coronel del campo llano

merced a una alambrada 
metálica sencilla de dos me
tros de altura y dotada de 
decorativas arizónicas. Las 
garitas de vigilancia de ese 
flanco "por supuesto" vacías 
y sin perros vigilantes desde 
hace mucho. Eso sí, un sol- 
dadito de cocinero, señor 
de la limpieza y recadero. 
Los periodistas pasaron 
"como pedro por su casa". 
Izaquierda Unida y el Cen
tro Democrático y Social lo 
califican de "sonrojante". 
Son unos amargados sin si
llón. La ley de la cárcel.

No es agradable hablar 
de la situación carce

laria de los ciudadanos con
denados, pues es triste si se 
ve detrás a las personas que 
de una forma u otra las ha
bitan y nadie está protegido 
totalmente contra el error, 
pero quizá lo hacemos em
pujados por la dominical 
efeméride, el undécimo ani
versario del cuartelazo de 
los ochenta, y aventados 
por la actual "descoyuntura" 
que nos trae nuevos ruidos 
o rumores de sables, en los 
noventa, y nuestro presi
dente del Gobierno reúne a 
la Junta de Defensa Nacio
nal enefbezada por el pro
pio Rey, muy docto en estas 
cuestiones. No "mola" tirar
se al sucio. Más.
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¡POR FIN PARIÓ LA BURRA! ALCALÁ: UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXI

Los acuerdos PSOE-IU no van a 
suponer “un cheque en blanco” en la 
Política de Personal y Privatizaciones, 
de IU hacia el PSOE. Lo contrario 
traería fuertes tensiones dentro del 
grupo de concejales de la Coalición de 
Izquierdas, y un grave enfrentamiento 
entre CC.OO e IU en Alcalá de Hena
res.

De ninguna manera esto supone 
una amenaza, y menos viniendo de la 
mano de quien esto suscribe, que ha si
do el concejal de los dos grupos que 
con más firmeza ha defendido, desde 
el principio de legislatura, la necesidad 
de estos acuerdos entre las dos fuerzas 
de izquierdas de la ciudad para frenar 
el avance de la derecha, cuestión que 
en diferentes momentos de estos casi 
nueve meses me ha motivado tensiones 
muy fuertes con los compañeros que 
no estaban por la labor.

Pero, cuidado, una cosa son los 
acuerdos y otra cosa muy diferente es 
hacer dejación de principios funda
mentales de una política de izquierdas.

Los sindicatos CC.OO y UGT jun
to a los grupos de concejales de IU y 
PSOE, en el Ayuntamiento de Madrid, 
lo están dejando meridianamente cla
ro.

Los programas y los temas políticos 
se debaten, se consensúan, se rechazan 
o se acuerdan en la medida que la vo
luntad política de las partes lo permi
tan.

En la medida que una fuerza políti
ca es autónoma de las demás, tiene sus 
propios principios, su propia filosofía, 
su propia forma de entender la vida, 
eso precisamente es lo que le da iden
tidad propia.

■  Sí A LOS ACUERDOS, PERO 
DEFENSA DE PRINCIPIOS

Cuando se abandonan los princi
pios, la filosofía y la forma de entender 
la vida, se está abandonando la identi
dad de esa organización y es a partir 
de ese momento cuando se confunde 
con las demás y pierde la propia razón 
de su existencia, puesto que pasa inme
diatamente a ser un proyecto diferente 
que fácilmente puede ser absorbido 
por otra fuerza próxima ideológica
mente.

Por lo tanto, SÍ a los acuerdos, pero 
defendamos con firmeza los principios.

- Negación absoluta a los apaños en 
asuntos del personal.

- Transparencia absoluta en la con
tratación de personal.

- Igualdad de oportunidades para 
todos los ciudadanos, inde
pendientemente de su religión, credo 
político, raza, sexo o condición social.

- Nada de trajes a medida.
- Necesidad del puesto.
- Periodicidad, total o parcial, defi

nida o indefinida.
- Priorización en la necesidad, ocn 

relación a las posibilidades económi
cas.

- No al boato y parafernalia.
- No a los gastos.
- No a la precarización del empleo 

público.
- No a las privatizaciones porque sí.
- Sí a la promoción interna.

•  Esto junto a un control milimétri
co en los gastos y en los objetivos.
- Una política progresista que haga 

de verdad que pague más aquel que 
más tiene y que más gana.

- Una política recaudatoria que ha
ga que paguen todos para que pague
mos menos los que ya lo hacemos.

- Una política rigurosa en los co
bros y en los pagos, es algo fundamen
tal.
•  Con respecto a la política urbanís

tica.
- Ninguna concesión a los especula

dores.
- Control absoluto en las adjudica

ciones.
- Rigor absoluto en recalificacio

nes.
- Rigor absoluto en las licencias.
- Garantías en los plazos de ejecu

ción.
- Garantías en la calidad de las 

obras adjudicadas.
- NO absoluto a los privilegios de 

unos sujetos sobre otros.
- Agilizar los trámites administrati

vos en materia urbanística.
- Incompatibilidad de los Técnicos 

Municipales.
- No absoluto a las alegrías urbanís

ticas.
- Racionalidad en los macroproyec-

tos.
- Planes de Obras programadas por

Joaquín Arias Abengozar

el Ayuntamiento en donde participen 
entidades urbanas y vecinos.
•  En cuanto a la Política de Servicios

y Mantenimiento.
- Mejorar los servicios.
- Mejorar el mantenimiento de la 

ciudad dando un mejor servicio ciuda
dano.

- Perfecionamiento profesional de 
todos los trabajadores al servicio del 
Ayuntamiento.
•  Una vez firmados estos acuerdos,

es necesaria la creación de dos co
misiones de seguimiento:
- La primera se debe encargar de 

que periódicamente se reúna una rep
resentación de ambas organizaciones 
para seguir el cumplimiento programá
tico.

- La segunda debe nacer de ambos 
grupos de concejales y que han de se
guir día a día, en todos los temas ante
riormente enunciados y que sin duda 
van a facilitar la acción del Gobierno.

Mi opinión personal es que si am
bos grupos somos inteligentes y nos 
respetamos “desde la igualdad y desde 
el compromiso de una política de iz
quierdas”, la ciudad y los vecinos de 
Alcalá saldrán ganando.

Si el PSOE, sigue haciendo de las 
suyas y nosotros nos pasamos los 
acuerdos, y digo los acuerdos, por la 
entrepierna, la hemos jodido y bien.

Compañeros del Partido Socialista, 
compañeros de Izquierda Unida, sea
mos inteligentes, firmes en los princi
pios y flexibles en todo aquello que 
afecte a los ciudadanos desde un pro
grama común de izquierdas, y habre
mos frenado el avance de la derecha 
en la ciudad de Alcalá de Henares.

Si “todos” seguimos como en los 
nueve meses anteriores, en mayo del 
95 lo pagaremos bien caro, tiempo al 
tiempo.
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C.E.I.F.A.S
CENTRO DE ESTUDIOS MRA a  NGttSO 

EN IAS FIRZAS ARMADAS

PREPARACIONES
MILITARES

ABIERTO PLAZO 
MATRICULA

HORARIO DE OFICINA 
LUNES A VIERNES 

DE 5,30 A 0,30

• Ingreso Institutos Politécnicos del Ejercito
de Tierra i.P.E.S. Femenino y Masculino nacidos
entre 1-5-75 y 30-4-77, admisión de Instancias hasta 2 de marzo
• Ingreso Academia General Básica de Suboficiales 
A.G.B.S. masculino y femenino
• Ingreso Guardia Civil auxiliar masculino
• Ingreso Guardia Civil profesional masculino 
y femenino
• Ingreso Policía Nacional y Municipal

C.E.I.F.A.S.
C/ Cm 4e Flues, s/i 

(Stalest«iu «/ Tslsatftca)
Tel. N I 47 1*

ALCALA DE HENAUS

NORDICA /
SEGUROS PRECISA

PARA SU DEPARTAMENTO COMERCIAL

5 PERSONAS AMBOS SEXOS

en el Corredor del Henares

I
SE REQUIERE:
• Buena presencia. Nivel cultural medio 
• Capacidad de Comunicación 
• Edad mínima 22 años

SE OFRECE:
• Formación a cargo de la empresa 
• Atractivas condiciones económicasInteresados llamar al 881 90 15 

(De 10 a 1 y de 4.30 a 6)
C/ Mayor, 87 1® A. ALCALA DE HENARES 

(Preguntar por Sta. Casal

¿NECESITAS VIVIENDA?

La Empresa Municipal de la Vivienda está realizando 

una encuesta para saber las necesidades reales de vi
vienda en Alcalá de Henares.

Colabore. Infórmese en su Delegación de Distrito co
rrespondiente, hasta el día 10 de marzo

Concejalía de Medio Ambiente y Vivienda 

Excmo Ayuntamiento de Alcalá de Henares

SECCION DE CONTRATACION

Hasta el próximo día 9 de marzo y hora de las 13, 
pueden presentarse en la Sección de Contratación de 
este Excmo. Ayuntamiento, plicas para las siguientes 
contrataciones, todas ellas con presupuesto separado 
y en sobre aparte:

- Rotonda en cruce de Vía Complutense con Paseo 
de la Estación.

Tipo: 31.529.452 ptas.
- Pavimentación complementaria en Vía Complu

tense entre P° de la Estación y Caballería Española.
Tipo: 28.735.153 ptas.
El expediente puede examinarse en la referida Sec

ción de 10 a 13 horas.

Alcalá de Henares, 
a 19 de febrero de 1.992

EL SECRETARIO GENERAL
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Unos setenta agentes de la 
Policía Municipal de Alcalá de 
Henares "tomaron” la sala de 
Plenos del Ayuntamiento para 
mostrar públicamente sus 
protestas por lo que consideran 
un salario bajo y una excesiva 
jornada de trabajo. Finalmente, 
tras una reunión de los 
representantes policiales con los 
concejales de Personal y 
Seguridad, Fernando Español y 
Pablo González respectivamente, 
llegó el acuerdo. Eran las cuatro 
de la madrugada.

El pleno ordinario de Alcalá, ce
lebrado el martes, se prometía 
tranquilo. Sólo dos puntos podían 

cambiar esta sensación, y lo hicieron: 
las protestas policiales y una polémi
ca moción sobre la creación de una 
Comisión de Investigación para de
tectar la posible existencia de un caso 
de corrupción en un funcionario.

A las siete de la tarde, la sala de 
Plenos ofrecía un aspecto abarrotado 
de agentes municipales fuera de su 
jornada de trabajo. Su idea era per
manecer encerrados en la citada ha
bitación hasta que los responsables 
municipales escucharan sus peticio
nes, que, resumidas, fueron las si
guientes: aumento salarial de 8.000 
pesetas mensuales, sábados libres, y 
negociación de una jornada laboral 
sin excesos.

Bajo estas premisas, los municipa
les no perdieron la ocasión de "chin
char" a los concejales y en especial al 
alcalde. Hasta tres veces, siete agen
tes se levantaron portando pancartas 
que rezaban algo así como "por una

jornada justa". También por tres ve
ces el primer edil, además máximo di
rigente de la Policía Municipal, les 
ordenó silencio y que guardaran las

F. Español, concejal de Personal

pancartas, para lo cual precisó de la 
intervención del subinspector Tama
yo. La última advertencia fue explíci
ta: "les recuerdo que son funciona
rios. O guardan silencio o me veré 
obligado a desalojarles e identificar
les".

Desde entonces, los municipales 
que salieron a los pasillos del Ayun
tamiento no pararon de imitar todo 
tipo de sonidos propios de la fauna 
amazónica, con preferencia especial 
por la cacatúa. Esto provocó los mo
mentos más divertidos de toda la se
sión, cuando el alcalde ordenó, de 
nuevo a Tamayo, que "por favor cá
ceme a ese pájaro", volátil artificial 
que interrumpió las exposiciones de 
algunas mociones.

El día anterior, en rueda de Pren
sa, Español y González expusieron el 
posicionamiento del Ayuntamiento: 
"no vamos a negociar sobre el dinero 
y la jomada laboral se discutirá en su 
momento, con la firma del convenio 
colectivo". González no quiso asumir

El acuerdo llegó a las cuatro de la madrugada

LA POLICÍA «TOMÓ» EL PLENO 
PARA PEDIR CAMBIOS LABORALES

Una Comisión investigará un posible caso de corrupción
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la responsabilidad de con
ceder los sábados libres: 
"no quiero dejar a la ciudad 
con los servicios de seguri
dad bajo mínimos en los fi
nes de semana".

Al final hubo entendi
miento y se firmó un prea
cuerdo, por el cual los suel
dos de los patrulleros serán 
los que resulten de hacer la 
media de los salarios de sus 
colegas de diez municipios 
madrileños con más de 
25.000 habitantes. Si esta 
cantidad, multiplicada por 
los 144 agentes de la plan
tilla, excede los 45 millo
nes, el acuerdo tendrá una 
validez de tres años, mien
tras que si es inferior el en
tendimiento será por dos 
años. Sobre la jornada la
boral, ambas partes acor
daron posponer la negocia
ción para las próximas se
manas.

■  CORRUPCION

El otro tema estrella de 
la sesión fue el de la co
rrupción, con un encendi
do debate protagonizado 
por concejales de los tres 
partidos de la Corporación. 
Era el punto 16 del orden 
del día, una moción de IU 
que decía textualmente lo 
siguiente: "creación de una 
Comisión de Investigación 
sobre conductas supuesta
mente deshonestas o ilíci
tas de algún funcionario 
municipal".

A la hora de la verdad, 
nadie dijo quien podría ser 
ese funcionario corrupto ni 
cual había sido su opaca 
maniobra. LA CRONICA 
ha podido saber que se tra
ta de un técnico superior, 
un ingeniero en concreto, 
al que tres personas acusa
ron en el despacho del PP 
de ciertas operaciones os
curas. Este funcionario po-

La policía municipal mostrando sus carteles

dría haber hecho uso de su 
cargo público para obtener 
ciertas compensaciones 
económicas a cambio de 
agilizar determinados trá
mites legales, aunque hasta 
el momento no hay ningu

na prueba que lo demues
tre.

Pese a que finalmente 
los tres partidos, PSOE, PP 
e IU apoyaron la creación 
de la Comisión, hubo dis
tintos razonamientos.

Crescencio Vicente, porta
voz socialista, aseguró que 
"no se puede cuestionar la 
labor de una persona por 
unos rumores. Hay que de
mostrarlo con pruebas pa
ra poder actuar en conse
cuencia... porque si no se 
está difamando, y entonces 
el difamador también me
recería ser juzgado".

Luis Vargas, concejal 
del PP, rebatió a Vicente 
argumentando que "los 
que tenemos que investi
gar somos nosotros, por
que si pedimos pruebas do
cumentales a los vecinos, 
mejor que se vayan direc
tamente a los Juzgados".

Rafael García, de IU, 
explicó que con la declara
ción de los vecinos debía 
ser bastante para investi
gar, "porque ya se abrió un 
expediente a una funciona
ría por una denuncia de 
dos señoras", en referencia 
a Ana Galván, Jefa del 
Servicio de Estadística.

Por último, el alcalde 
Florencio Campos, dijo 
que "si existen comporta
mientos irregulares, hay 
que aclararlos y castigar
los". A.R. N.

OTROS PUNTOS

•  Revisión al alza de los precios que cobra CESPA, la em 
presa adjudicatario de los servicios de limpieza y  recogida 
de basuras, por los servicios realizados en 1991.

•  Acuerdo con el Banco de Crédito Local para la refinan
ciación de la deuda del Ayuntamiento alcalaíno, que ac
tualmente es de 2.203 millones de pesetas. Con este con
senso, la carga financiera municipal pasa del 27% al 
1977% , alargándose el plazo de devolución a los diez 
años.

• Desestimación de la reclamación de la Cámara de Co
mercio sobre el Impuesto de Actividades Económicas. E l 
recurso de la Cámara hacía referencia a que el coeficiente 
del citado impuesto sería un agravio comparativo con 
otros municipios de la Comunidad de Madrid. E l argu
m ento del PSOE, apoyado por IU  y  rechazado por el PP, 
que votó en contra, fue que ese coeficiente es una potes
tad de cada municipio.

•  Normas que regirán la creación y  reserva de plazas de 
aparcamiento para vehículos de minusválidos. Estos po
drán solicitar que se les reserve una plaza de estaciona
m iento en las inmediaciones de sus domicilios.

•  Solicitud al ministerio de Justicia del traslado de presos 
menores de edad que residían en Alcalá de Henares y  
que están encarcelados en prisiones de fuera de la Comu
nidad de Madrid.

•  Colocación de la bandera española en todos los edificios 
públicos de Alcalá, a propuesta del Partido Popular.

Z O N NOS

«**



Hemos puesto un cementerio en un jardín.

Si usted tiene la idea de un Cementerio como un lugar gris, nosotros vamos a cambiar esa imagen poniéndolo, 
sencillamente, en un jardín. Cementerio Jardín está situado en un lugar privilegiado a orillas del Henares, con 
amplias zonas verdes, flores y un lago, que configuran un entorno bello y apacible permanentemente vigilado. 
Sus completas instalaciones le ofrecen los servicios que pueda necesitar y le garantizan 
la profesionalidad e intimidad acordes con el más alto nivel de calidad exigible. Además, 
la adquisición que puede realizar para usted y los suyos es para siempre. Solicite más 
información o acérquese a conocernos personalmente. Cementerio Jardín de Alcalá de 
Henares, S. A. c / Tinte, 1,3.° B. Alcalá de Henares. 28801 Madrid. Tels. 8831152/8831189. 
c/ Núñez de Balboa, 28, l.°-3. 28001 Madrid. Tels. 576 47 92/578 32 12.

C E ME N T E R I O

n

J A R D I N
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LA OTRA CARA DEL PLENO

EL JUEGO DEL 
MUNICIPIO

CAMPO: Salón de Plenos Municipal de Alcalá.
FECHA: Martes 18 de febrero de 1992.
ALINEACIONES: PSOE (13 jugadores), PP (8), IU (6). Ningún ausente. 
RESULTADO: Empatadillos.
INCIDENCIAS: El estadio estaba abarrotado de policías municipales, que 
protestaron insistentemente por lo mucho que curran y lo poco que cobran

La verdad es que cada vez sor
prende menos que el estadio munici
pal esté abarratado. Una de dos: o los 
jugadores dan un buen espectáculo 
deportivo, o, a lo mejor, lo hacen tan 
mal que el ir a abuchearles se ha con
vertido en una modalidad deportiva 
que bien podría ir a Barcelona 92.

El caso es que los poli-pitufos fue
ron los protagonistas del partido, rui
dosos pero con una especial habilidad 
para imitar a todo tipo de pajarracos y 
de paso molestar al árbitro, un irrita
ble pero habílisimo Florencio "Guru- 
ceta" Campos que, para poner las co
sas en su sitio, tuvo que recurrir con 
asiduidad al subinspector "Termina
tor" Tamayo, tipo duro donde los haya 
y homólogo alcalaíno del "Suacena- 
guer" ese.

Aparte de Terminator, Guruceta y 
los pajarracos, el balón en juego tuvo 
nombre: corrupción, y fue jugado con 
destreza por todos los políticos, en es
pecial por el árbitro, que parecía más 
un torero que un trencilla por los qui
tes que se marcaba, pasándose por la 
piedra incluso a sus compañeros de 
partido.

También manejaron con acierto la 
bola Luis "picapleitos" Vargas, del PP, 
Rafael "Corleone" García, de IU, y, en 
menor grado, Crescendo "del Bosque" 
Vicente que, a pesar de comenzar 
muy bien, bajó de tono al final.

En la parte negativa tuvieron aco
modo José María Velasco, concejal de 
W.C-Servicios, por el PSOE, Bartolo
mé González, del PP, reiterativo, y 
Joaquín Arias "Benagozar", de IU, 
aburrido.

En descargo de estos últimos, hay 
que decir que por lo menos hablaron. 
Muchos de sus compañeros se podían 
haber quedado mejor en casa, para no 
amargar la tarde/noche a la concu- 
rrencia con la cara de hastío con la 
que permanecieron durante casi todo 
el encuentro.

PUNTUACIONES 
DE LA JORNADA:

•  Rafael García. IU. 3 puntos, por su 
defensa de la comisión que oirá las 
quejas de los ciudadanos.

•  Florencio Campos. PSOE. 2 pun
tos. Hizo honor al apelativo de "zo
rro de la moqueta", al enderezar la 
trayectoria de varios puntos que 
podría haberse anotado la oposi
ción.

•  Luis Vargas. PP. 1 punto. Estilo 
claro y conciso.

•  Bartolomé González. Del PP. -1 
punto. Muy frío.

•  Joaquín Arias. IU. -2 puntos. Fa
rragoso y enredado.

•  José María Velasco. PSOE. -3. Dio 
por sobrentendidas cosas no bien 
explicadas.

ASI VA LA TEMPORADA

PUNTUACIONES
ACUMULADAS:

•  Luis Vargas. PP. 5 puntos.
•  Tomás Sánchez. PSOE. 4 puntos.

•  Rafael García. IU. 4 puntos.
•  F. Campos. PSOE. 3 puntos.
•  Dolores Pérez. PSOE. 1 punto.
•  Joaquín Arias. IU. 0.
•  Bartolomé González. PP. 0.
•  F. Español. PSOE. -1 punto.
•  J. Ma Irastorza. PSOE. -2 puntos.
•  Teresa Galeote. IU. -2 puntos.

•  C. Vicente. PSOE. -3 puntos.
•  J. M*. Velasco. PSOE. -3 puntos.
•  Rosalía Rodríguez. PP. -4 puntos. 
E l resto de jugadores, aún no ha pun

tuado a lo largo de la temporada

INICIO DE LA VARIANTE 
LOECHES/DAGANZO

El pasado 17 de febrero tuvo lugar 
en el Ayuntamiento de Alcalá el levanta
miento de actas previas a la ocupación 
de bienes y derechos afectados por el 
proyecto de expropiación para la cons
trucción de la variante de Alcalá que 
pondrá en comunicación las carreteras 
de Loeches y de Daganzo.

Las obras del tramo que se va a lle
var a cabo en esta fase está previsto que 
den comienzo antes de cuatro meses y 
abarca el cruce de la carretera de Loe- 
ches hasta la antigua Nacional II a su 
paso por Alcalá, cruzando el río Hena
res unos cincuenta metros más abajo de 
la depuradora de aguas industriales.

OBRAS DE AMPLIACION 
DEL HOSPITAL

El alcalde de Alcalá, Florencio Cam
pos, acompañado de la directora del 
hospital Príncipe de Asturias, Eloísa 
Bernal, mantuvo una reunión el martes 
con el director general de obras e in
fraestructuras del Ministerio de Sanidad 
con el fin de conocer el estado de la se
gunda fase de las obras del hospital.

Las. autoridades sanitarias confirma
ron que las obras se habían retrasado 
debido a la necesidad de aprobar una 
ampliación del anterior proyecto de re
forma, en el que se habían incorporado 
nuevos aspectos, entre ellos el cableado 
para la mejora de las comunicaciones 
entre los cuatro módulos. Asimismo, se 
remodelará las urgencias y las cocinas 
de la zona que está en funcionamiento.

Las autoridades sanitarias confirma
ron que el proyecto técnico se encuentra 
prácticamente concluido y que en un 
plazo de diez días estará presentado.

La ejecución del reformado anterior 
y de la ampliación del proyecto, cuyo 
presupuesto asciende a 330 millones de 
pesetas, concluirá en julio.

RITMO LENTO EN EL 
. CENTRO DE SALUD 

"REYES MAGOS"

El grupo de IU/Alcalá ha denuncia
do el "ritmo lento" con que se están de
sarrollando las obras de construcción 
del centro de salud Reyes Magos.

Los concejales de IU en esta comi
sión, González Adrada y García Alcalá, 
acompañados por el también edil Joa
quín Arias, visitaron las instalaciones es
ta semana y comprobaron que "sólo es
tán trabajando illí cuatro albañiles, lo 
cual no es garantía de un rápida ejecu
ción de este centro sanitario". El miérco
les, IU planteó dicha situación al conce
jal delegado, José María Irastorza.
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Se mantendrá el 30% del servicio

LOS BASUREROS Y LOS BARRENDEROS IRÁN 
A LA HUELGA DESDE EL PROXIMO LUNES

Los trabajadores reivindican que se cumpla el acuerdo firmado en 1989

Los operarios del servicio de 
limpieza viaria y recogida de 
basura de Alcalá irán a la huelga, 
de duración indefinida, el 
próximo lunes 24. Las 
negociaciones mantenidas entre 
el comité de empresa y la 
dirección de la empresa 
contratada por el Ayuntamiento, 
CESPA no han dado resultados 
positivos.

Los trabajadores reivindican que 
se cumpla el acuerdo firmado 
en 1989, entre la dirección de la em

presa y el Ayuntamiento, según el 
cual CESPA se comprometió a equi
parar los salarios de barrenderos y 
basureros con los empleados munici
pales en 1992 a la vez que el Ayunta
miento aceptaba realizar un estudio 
de los costes de ese igualamiento sa
larial para pagar a la empresa adjudi- 
cataria del servicio de limpieza el

montante que supondría esa equipa
ración.

Mientras dure la huelga se pon
drán en marcha unos servicios míni
mos que ocuparán al 30% de la plan
tilla. CESPA tiene 170 trabajadores, 
de los que alrededor de 110 se dedi
can a la limpieza viaria, y el resto a la 
recogida de basura. De los nueve ca
miones recolectores de residuos sóli
dos, seguirán saliendo a la calle tres 
vehículos, con sus correspondientes 
dotaciones de personal. En cuanto a 
los barrenderos, de igual manera, un 
tercio de los trabajadores cumplirá 
con su horario laboral.

■  DEMANDAS ECONOMICAS

Sin embargo, los miembros del co
mité de empresa (seis de Comisiones 
Obreras y tres de UGT) afirman ha
berse puesto en contacto con repre
sentantes de todos los grupos políti
cos, que en su día firmaron el acuer
do entre Ayuntamiento y CESPA

quienes les aseguraron que el estudio 
citado todavía no ha sido realizado.

La equiparación entre los trabaja
dores municipales y los de CESPA 
deberá, según el acuerdo de 1989, 
cumplirse en relación a los salarios 
base y varios pluses por diferentes 
conceptos, sin incluir los fondos de
nominados sociales, como los desti
nados a libros escolares para hijos de 
los empleados o gastos sanitarios co
mo gafas, etc.

Los trabajadores destacan que en 
este capítulo, mientras que los fun
cionarios municipales tienen 10.000 
pesetas, por cada hijo, destinadas a la 
adquisición de libros de texto, aparte 
de otros fondos, ellos disponen de 
160.000 pesetas para todos los gastos 
sociales de los 170 trabajadores.

Los empleados de CESPA se que
jan de tener "todas los inconvenien
tes de quienes trabajan en el sector 
público y ninguna de sus ventajas, 
porque cuando conviene se destaca 
que cumplimos un servicio público y 
cuando interesa se resalta que esta
mos en una empresa privada".

Las negociaciones se han roto tras 
seis o siete reuniones mantenidas, 
debido a no alcanzarse un acuerdo 
sobre la valoración de la antigüedad 
de los trabajadores. Mientras los tra
bajadores quieren que se pague este 
concepto fuera de los salarios bási
cos, la dirección de CESPA ha ofer
tado que cada trabajador de la em
presa cobre la misma cantidad que el 
trabajador municipal de su categoría 
y antigüedad, incluido dentro del 
sueldo mensual.

Las conversaciones se rompieron 
porque CESPA quiere que sus em
pleados más antiguos cobren la mis
ma cantidad que los más antiguos del 
Ayuntamiento. "Pero, en cambio, el 
incremento salarial de los empleados 
de CESPA prevista para este año es 
del 19%", señala José Antonio Ba- 
rreira, gerente de CESPA F.R.
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EL CENTRO

Gerardo Azañedo Sanz

FALTA INFORMACION

PRESENTADOS LOS 
PRESUPUESTOS 

MUNICIPALES DE 1992
El equipo de gobierno del Ayun

tamiento alcalaíno ha presentado el 
proyecto de los presupuestos muni
cipales para 1992 a los grupos de 
concejales de la oposición. El mon
tante que alcanzan es de 11.140 mi
llones de pesetas, y en esa cantidad 
no están incluidos los presupuestos 
de los organismos autónomos. El ca
pítulo de inversiones alcanza los 

’ 1.455 millones de pesetas y el de per
sonal gira en torno a los 3.000 millo
nes de pesetas. Para Izquierda Uni
da, se va a consumir un tercio del 
año antes de que se aprueben los 
presupuestos de este año, ya además 
de haberse entregado para su estu
dio a los grupos municipales a me
diados de febrero se añade un mes 
que se le ha solicitado al concejal de 
Hacienda para su estudio, lo que su
pone "un retraso inadmisible" para 
los ediles de IU.

DIVERSAS 
MALSONANCIAS EN 
MANIFESTACIONES

La semana pasada 20.000 delega
dos sindicales de UGT y CCOO de 
toda España se concentraron ante la 
sede del ministerio de Economía, pa
ra protestar por lo que los sindicatos 
califican como un proceso acelerado 
de desindustrialización de España, 
proceso que también han detectado 
en la Comunidad de Madrid.

Desde Alcalá acudieron alrede
dor de 500 delegados sindicales en 
varios autobuses.

Entre ellos se encontraba el con
cejal de IU Magdaleno García-Alca
lá, ex secretario general de 
CC.OO/Alcalá y miembro del comité 
de empresa de La Seda de Barcelo
na, a quien se pudo ver en primera 
línea de lamanifestación.

Los delegados, incluido el conce
jal alcalaíno, corearon consignas co
mo "Felipe, cabrón, jodes a la re
gión", y "Enano, sal, que damos con 
la mano" -esta última, contra el mi
nistro de Economía-.

La sociedad española, o al menos 
en la que vivo, resulta ser bascu

lante, es decir, pasamos de ensalzar to
do cuánto nos rodea, a, por el contra
rio, exponer lo negativo solamente de 
los mismos hechos o sujetos.

Durante tres o cuatro meses, e in
cluso podríamos decir durante 

los años 90/91, nos hemos dedicado a 
hablar de los grandes acontecimientos 
del 92, la verdad es que unos porque 
no han comenzado y otros porque no 
nos enteramos, lo cierto es que para la 
gran mayoría pasan desapercibidos.

Estamos a un paso de la gran urbe, 
Madrid, ciudad que casi actúa co

mo metrópoli con sus colonias y que al 
parecer fue declarada Capital Euro
pea de la Cultura, hecho muy impor
tante que tendría que dar lugar a acon
tecimientos que permitirán al ciudada
no ver, oir, presenciar actuaciones que 
posiblemente de otra forma le sería 
imposible.

No se Vds. pero les aseguro que he 
intentado en Alcalá de Henares 

informarme de los actos a celebrar, fe
chas, lugares, acontecimientos, etc. y 
no he podido conseguirlo, es decir, lle
vamos mes y medio desde el comienzo 
de estos acontecimientos y no se tiene 
información.

La siguiente es: A veces nos la dan 
por los medios de comunicación, 

una vez celebrada, y la asistencia al 
mismo es la "crema" de la sociedad 
madrileña, es decir, aquellos que pue
den asistir en cualquier momento y en 
cualquier sitio ya que sus medios eco
nómicos se lo permiten, en resumen, 
en estos casos no es Madrid Capital de 
la Cultura, es el "Madrid de unos po
cos", que asisten a actos y aconteci
mientos subvencionados por todos.

Sin menospreciar, sino todo lo con
trario, y como ejemplo, seguro que 

los carteles anunciadores de las corri
das de toros con motivo de San Isidro

se exponen por todo los lugares e in
cluso en los más recónditos, se despla
zarán autobuses y RENFE tomará me
didas oportunas: de las del Madrid 
Cultural no conocemos nada.

Es evidente que las corridas de San 
Isidro forman parte del hecho cul

tural madrileño y sin que tengan que 
declararnos nada.

Í# Qué lastima!. Mucho me sospecho 
que va a ser otra oportunidad perdi

da, ¿no creen que merece la pena que 
los madrileños nos enteremos de lo 
que se hace en Madrid?.

De verdad, si preguntásemos a un 
catalán sobre la problemática de 

la Olimpiada, seguro que nos dan toda 
clase de detalles con pelos y señales y 
además con orgullo. Nosotros sabemos 
más de lo que se va a celebrar en Sevi
lla y Barcelona que lo que se está cele
brando en Madrid.

A  ntes de despedirme y demostrar 
•^^públicamente mi inconformismo 
por como se está llorando este aconte
cimiento de cara al pueblo llano y sen
cillo, pero ávido de conocer y saber, 
quiero dirigirme al Sr. Alcalde de mi 
ciudad.

Sr. Alcalde, me congratulo de la 
presencia de Alcalá en la Expo de 
Sevilla, méritos no nos faltan, pues in

terpreto lógica su presencia, amén de 
otras muchas situaciones que debería
mos aprovechar; pero Sr. Alcalde, el 
escaparate, el stand, etc. que se vaya a 
exponer, lo haga antes en su ciudad, ya 
que no todos los al Calaínos podremos 
estar en Sevilla, a la vez de que se hace 
se haga con la dignidad propia de una 
gran ciudad, y que tanto contribuyó en 
ese evento del Descubrimiento.

No desaprovechemos ocasiones, 
hay cosas que merecen la pena, 
dejan poso y hacen ciudad, ese es el 

camino, ya que generaciones próximas 
nos lo agradecerán.



21 de febrero de 1992 LA CRONICA del Henares ALCALA/48

Un 30 por 100 de los militantes de IU preferían la abstención

RATIFICADO EL ACUERDO PSOE/IU PESE AL 
RECHAZO DE SECTORES DE LA COALICIÓN

Tomás Sánchez (PSOE) y Rafael García (IU) han llevado la negociación

Como adelantó LA CRONICA 
en su número del 7 de febrero, 
los dos grupos de la izquierda 
de Alcalá de Henares, PSOE e 
IU, han llegado a un acuerdo 
económico y de gobierno, 
ratificado por la Asamblea de 
IU el pasado viernes en una 
reunión extraordinaria.

Este acuerdo, como recordarán, 
tiene dos partes diferenciadas. Por 
un lado, el PSOE incluye en su pro
grama de gobierno 144 propuestas 
de la coalición, algunas significati
vas como la peatonalización del cas
co histórico en los próximos cuatro 
años, el enterramiento de las vías 
del tren a su paso por la ciudad 
(aquí sería necesaria la aportación 
económica de otras administracio
nes), o la negociación de un plan de 
vivienda pública. El otro aspecto 
del acuerdo es el econó

mico, merced al cual diez 
concejales del PSOE 
tendrán dedicación ex
clusiva, situación a la 
que también se acogerán 
tres ediles de IU y otros 
tres del PP. Cada grupo 
tendrá una subvención 
anual que oscilará entre 
los cuatro y los seis mi
llones, y el alcalde volve
rá a tener dos personas 
de confianza en los 
puestos de Prensa y Ga
binete de la Alcaldía.

El equipo de gobier
no recibe a cambio el 
compromiso de la coali
ción de apoyar los presu
puestos en los próximos 
años, lo que no quiere 
decir que no vaya a ha
ber una larga negocia
ción de los mismos. Eso

sí, parece claro que si IU ha "cola
do" 144 propuestas en el programa 
socialista, se muestre partidario de 
aprobar unos presupuestos que, en
tre otras cosas, servirán para hacer 
posibles esas propuestas.

Este acuerdo, en la mesa desde

septiembre, estaba ultimado desde 
hace tres semanas, y sólo faltaba la 
ratificación de una Asamblea local 
de IU, celebrada el pasado viernes. 
En la misma hubo dos posiciona- 
mientos distintos, aunque al final se 
impuso el que se mostraba partida

rio del acuerdo en los tér
minos arriba menciona
dos. Un 65 % de los mili
tantes apoyaron esta op
ción, encabezada entre 
otros por el portavoz de 
la coalición, Rafael Gar
cía. En el otro lado, Fran
cisco González, edil inde
pendiente, que consiguió 
que el 30 % se decantara 
por su tesis: abstenerse 
en el programa socialista, 
porque, según González, 
"esa abstención tiene mu
cho valor para el PSOE, y 
garantiza una inde
pendencia de IU de cara 
a no confundir al electo
rado. No podemos dar la 
imagen de muletilla del 
PSOE, al que le da igual 
pactar con el PP, CDS... 
con tal de mantenerse en 
el poder". ARN

EL ACUERDO/BALSAMO
E l acuerdo firm ado entre el PSOE e IU  viene a ser como 

una especie de bálsamo que calma los escozores de muchos 
concejales, hartos ya de una situación en la que tenían que 
compatibilizar sus puestos de trabajo con sus cargos m unici
pales y, en algunos casos, con responsabilidades dentro del 
partido. Desde este punto de vista, el objetivo está cumplido. 
Tanto unos como otros van a recibir un sueldo por dedicarse 
a la actividad política. La justicia de estos salarios es indis
cutible: a nadie le gusta trabajar por la cara. Lo m alo es lle
var un acuerdo político al terreno estrictamente económico, y  
ésto, aunque no lo quieran reconocer, es lo que ha pasado, 
por mucho que ahora digan que el entendimiento de la iz
quierda redunda en beneficio de la ciudad, afirmación obvia 
e incuestionable.

Pero es que ese pacto político, señores, podía haberse fir
m ado mucho tiempo atrás, más que nada para que no poda
m os decir que, si venideramente es tan importante ahora, es
tán reconociendo implícitamente que durante los meses de 
desacuerdo la ciudad ha sido un desastre.

Y  si no ha sido así y  todo ha funcionado perfectamente, 
el acuerdo programático no deja de ser una careta, una excu
sa, para un acuerdo económico que ha primado sobre cual
quier otra cuestión.
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El Grupo Británico Watwoughs se instala en Alcalá de Henares

EXPECTATIVA ANTE LA CREACIÓN DE 300 
NUEVOS PUESTOS DE TRABAJO EN ALCALÁ

El pasado día 13 de febrero, se hi
zo público en rueda de prensa, la in
minente instalación del grupo britá
nico de impresión Watmoughs (Hol
ding) PLC, en Alcalá, con la puesta 
en marcha de una planta de impre
sión mediante hueco-grabado.

Watmoughs, principal impresor 
de grandes tiradas de suplementos 
dominicales en color en el Reino 
Unido, tiene prevista una inversión, 
en tomo a los 6.500 millones de pe
setas, de las cuales el 35% se han 
destinado ya a la adquisición de las 
antiguas instalaciones del desapareci
do CLARO, propiedad del grupo es
pañol Prensa Española y Axel Sprin
ger.

La implantación de Watmoughs 
España, supondrá la creación de 370 
nuevos puestos de trabajo e inicial
mente se especializará al igual que 
en su matriz inglesa, en la impresión 
de largas tiradas de revistas y suple
mentos dominicales en color.

En la actualidad, Watmoughs im
prime títulos tales como Cosmopoli
tan, Homes & Gardens, Woman’s 
Journal, Marie Claire y otros de gran 
prestigio internacional.

La nueva planta de Alcalá de He
nares dispondrá de la tecnología más 
avanzada en el mercado, lo que la 
convertirá en la más moderna planta 
a disposición de los editores de la pe
nínsula ibérica. Con este fin Wal- 
moughs ha adquirido dos nuevas ro
tativas de hueco-grabado; la TRG 
Albert y la TR4 Albert.

Contará asimismo con unas com
pletas instalaciones de pre- impre
sión con objeto de ofrecer un servi
cio integral al futuro cliente.

La decisión de instalarse en nues
tro país y más concretamente en Al
calá de Henares, forma parte del ac
tual plan estratégico de expansión 
proyectado años atrás por el "hol
ding". El objetivo de este plan es ob
tener el control de la impresión en 
todo el continente europeo sobre la 
baset de tres puntos de actuación,

Londres, Hungría y a partir de las 
primavera de 1.993, España.

Watmoughs, que cotiza en la bol
sa de Londres desde 1.965, ofrece 
una amplia gama de servicios que in
troducirá paulatinamente en el mer
cado español. Entre ellos podemos 
destacar, impresión de revistas y su
plementos, catálogos de ventas por 
correo, grandes tiradas de informes y 
memorias, mapas e inserciones, catá
logos de arte, pre-impresión, impre
sión láser, "mailings", así como activi
dades de envasado, que de momento 
no se llevarán a cabo en esta nueva 
factoría.

■  NUEVAS INICIATIVAS

Hace ahora tres años y coinci
diendo con la puesta en marcha del 
Programa de Promoción Exterior del 
IMADE, el grupo Watmoughs tomó 
contacto con altos cargos politico
económicos de la Comunidad de Ma
drid.

A lo largo de este dilatado espacio 
de tiempo, el IMADE mantuvo línea

abierta con Watmoughs, colaboran
do con el estudio realizado por esta 
última, mediante el permanente 
ofrecimiento de información relativa 
a ofertas de suelo, ayudas e incenti
vos y características del sector de ar
tes gráficas en la Comunidad de Ma
drid.

Como fruto del programa de pro
moción exterior, entre cuyos objeti
vos figura el fomento de las inversio
nes directas en la Comunidad madri
leña, y del largo periodo de gestiones 
y estudios, se ha llegado, finalmente, 
a la firma del contrato de adquisición 
de las instalaciones que en su día 
ocupara el CLARO, por parte de 
Watmoughs.

Según declaraciones realizadas 
por Florencio Campos, Alcalde de la 
ciudad de Alcalá de Henares, esta 
nueva iniciativa, que viene a sumarse 
a otras anteriormente producidas, su
pone un nuevo impulso para el pro
yecto de futuro diseñado para Alcalá 
y por tanto repercutirá positiva y di
rectamente sobre los habitantes de 
Alcalá y su comarca.

Marta Sánchez
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Convenio Ministerio de Educación/Ayuntamiento

EL DISTRITO VIII CONTARA 
CON UN POLIDEPORTIVO

Como consecuencia de un conve
nio suscrito entre la Dirección Pro
vincial del Ministerio de Educación y 
el Ayuntamiento de Alcalá, las insta
laciones deportivas del Centro de 
Enseñanzas Integradas (antigua Uni
versidad Laboral) pasarán a ser de 
uso público por los vecinos de Alca
lá. Las obras de acondicionamiento 
del mencionado complejo polidepor- 
tivo han requerido una inversión de 
42 millones de pesetas y cuentan con

dos piscinas de verano -una de adul
tos y otra infantil-, dos campos de 
fútbol, una pista de atletismo, un pa
bellón polideportivo, un campo de 
rugby y varias pistas para la práctica 
del baloncesto, futbito y balón-volea.

El uso de las piscinas estará abier
to al público con el mismo régimen 
que las de la Ciudad Deportiva, 
mientras que el del resto de las insta
laciones estará coordinado a través 
de los clubs deportivos de la ciudad.

RECOGIDAS 300 
ENCUESTAS SOBRE LA 
VIVIENDA EN DOS DIAS

La entrega de encuestas sobre las ne
cesidades de vivienda de los al Calaínos 
está teniendo un ritmo rápido, según se 
deduce del dato de que se han recogido 
300 rellenadas con sus datos correspon
dientes en dos días.

Las encuestas se recogen y entregan 
en las juntas de distrito municipales, pa
ra después procesar los datos informáti
camente en la sede de la Empresa Muni
cipal de la Vivienda cada semana. Según 
fuentes de la EMV se espera alcanzar las 
10.000 encuestas entregadas cuando se 
termine el plazo de recogida de las mis
mas el próximo 10 de marzo. Los resul
tados se darán a conocer el 15 de abril.

CURSO DE ANIMACION 
A LA LECTURA

El Centro de Formación, Recursos y 
Actividades Juveniles de la Concejalía 
de la Juventud desarrollará del 3 de 
Marzo al 7 de Abril, con la colaboración 
de la Fundación Colegio del Rey y el 
Centro de Profesores (C.E.P.), un Curso 
de Animación a la Lectura, encuadrado 
dentro de la campaña de actividades pa
ra invierno y preparatorio de la próxima 
semana de Literatura infantil y Juvenil 
que se celebrará en el mes de Mayo.

La actividad que tiene como objetivo 
principal el aprendizaje de técnicas y re
cursos para el desarrollo de actividades 
de animación a la lectura con niños y jó
venes está dirigido a animadores socio- 
culturales, profesores de E.G.B, bibliote
carios, miembros de asociaciones juveni
les y culturales, así como, a toda persona 
interesada en el tema.

El programa elaborado abarca áreas 
tan interesantes como la creación litera
ria, la narración oral, ilustración, técni
cas teatrales para la animación a la lec
tura y poesía a través del juego.

Con el fin de facilitar que toda aque
lla persona que esté interesada pueda 
acceder a este tipo de formación se han 
establecido dos turnos para desarrollar 
el curso. Las clases del turno de mañana 
se celebrarán en la Biblioteca Pública 
Pío Baroja de 10’30 a 13’30 h. y las del 
turno de tarde se impartirán en las de
pendencias del Centro de Formación, 
Recursos y Actividades Juveniles en la 
Casa de la Juventud de 18 a 21 h.

Las inscripciones se pueden realizar, 
bien en la Casa de la Juventud, Avda. del 
Val n®2, Tel. 8896612 o bien en el C.E.P, 
Colegio P. San Asturio, Luis Vives s/n, 
tel. 8813233

&rott&em cerfa

luteipe
ESPECIALIDADES ALEMANAS,

TRES PISTAS DE BOLERA 

DONDE PODRA DEGUSTAR

NUESTRA SELECCION 
DE CERVEZAS DE 

IMPORTACION Y NUESTRA COCINA 
ALEMANA RESERVAS DE MESA

KNEIPE, S .L  28801 Alcalá de Henares
Mayor, 45. Tel. 881 25 26 (Madrid)
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ATENCIÓN POR FAVOR
El próximo día 2 de marzo a las 20,30 y 10,00 horas 

tendrá lugar la proyección DEL ESTRENO DE LA PELÍCULA 
"Una mujer bajo la lluvia", en los Multicines La Dehesa, 

protagonizada por IMANOL ARIAS, ANGELA MOLINA Y ANTONIO 
BANDERAS, a beneficio del Hospital de Antezana

PRECIO DE LAS LOCALIDADES: 1.000 PTAS.

Nota: A esta proyección asistirán los actores principales

E stab lecim ien to s  q u e  co laboran  en  la  venta  

d e  en trad as  p a ra  la  p ro yecc ió n  d e  la  P elícu la  

”U na m u je r b a jo  la  llu v ia ” 

a  b en efic io  d e l ”H o sp lta ! d e  A n tezan a”

• MULTICINES LA DEHESA Centro Comerdá

• DITALMJTO. Cira. MadridSarcebna, km. 32,100

• AUTOMÓVILES RAFAEL RODRIGUEZ Vía Complutense, 70

• FOTOS DANTA Mayor, 33

'  Q-ELLOS. Madre de Dios, 2

• TELYCO ALCALÁ Daoiz y Velarde, 7

• HIPER-MUSIC. Juan de Guzman, sin
• ONDA CERO RADIO. Santa Gara, 7
• CASA DEL FUMADOR (Estanco) Mayor, 37
• TOPECA 91. Plaza Cervantes, 25
• TOPECA. San José, 2 (S Chorrillo)
• TOPECA. Centro Comercial La Dehesa
• EL POSTRE. CI Tinte, 15

O R G A N IZ A :  O n d a  C e r o  R a d io

C O L A B O R A N :

• Centro Comercial La Dehesa 

• Ayuntamiento de Alcalá (Carteles) 

• Otis Audio (Iluminación) 

• Multicines La Dehesa 

• Topeca (Vino) 

• Cambi Henares/La Crónica del Henares

• La Guía de Alcalá
• Alcampo

• Café de Colombia

• Banesto

• Avon 

• Gal

• U.I.P.

Para donaciones,

cuenta corriente abierta en e l Banco Español de Crédito  

Plaza de Cervantes, 1. ALCALÁ DE HENARES 

N* Cuenta 3164/271
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Si recibe el apoyo económico necesario

EL JOVEN QUE ASCENDIÓ EL MULHACEN 
RECORRERÁ 1.800 KM DE ALASKA EN TRINEO
Todos los grupos políticos municipales se muestran partidarios de la idea

Pues parece que el joven 
Juan Vicente Martín Redondo 
no escarmienta. Estuvo cinco 
difíciles días en Sierra Nevada, 
cuando escaló con su trineo el 
Mulhacén, y  no le parece bas
tante. Quiere repetir.

Pero es que el proyecto de 
su próxima aventura es mucho 
más arriesgado: n i más n i m e
nos que hacer el recorrido de la 
Iditarot, una carrera denomi
nada la "Gran Aventura" que 
discurre por 1.800 kilómetros 
de la indómita Alaska.

Además, la intención de 
Juan Vicente es, aparte de re
alizar un magnífico reportaje 
fotográfico, film ar en vídeo la 
travesía, con el fin  de realizar 
un cortometraje que posible
mente sería emitido en el próxi
m o festival de cine de Alcalá 
de Henares.

Para todo ésto es necesario 
un presupuesto m ínim o de 
nueve millones de pesetas, que 
podría ser sufragados por el 
Ayuntamiento, muy interesado 
en el proyecto, y  la firm a de co
mida para perros Pascam. Pa

ra Juan Vicente, es una gran 
oportunidad de pasear el nom
bre de Alcalá por todo el m un
do.

- ¿Para cuándo tiene pre
visto partir hacia Alaska?

- A principios del mes 
de abril. La travesía, que 
son 1.163 millas, unos 
1.800 kilómetros, durará 
alrededor de un mes, por 
lo que espero estar de 
vuelta en mayo.

- ¿Cuál es el recorrido?
- Salimos de Anchorage, 

la capital de Alaska, para 
llegar a Nome, muy cerca 
de la península de Bering. 
Es el recorrido de la Idita
rot, una carrera que se ce
lebra el próximo 27 de fe
brero, en la que participan 
musher -corredores de tri
neo- profesionales.

Yo hago la misma ruta 
fuera de carrera porque 
también quiero grabar re-

¡ portajes para vídeo y cine.

- ¿Qué equipo piensa lle
varse?

- Aún no sé que perros 
voy a llevarme, depende de 
si Iberia me paga el viaje o 
no. Seguro me llevo a Ma
yer, mi perro líder, y luego 
en Alaska me facilitarán 
más perros. También va a 
venir un grupo de apoyo y 
filmación de cuatro o cinco 
personas, entre las cuáles 
estará, por ejemplo, el fo
tógrafo Pablo Corral, que 
ya me acompañó al Mulha
cén.

- Después de aquella expe
riencia, ¿no le da un poco de 
miedo tirarse un mes entero 
en una tierra tan desconocida 
como Alaska?

- Hombre, tengo mu
chos cocos. A pesar de que 
tenemos todo el terreno 
muy estudiado, me da mie
do perderme, o que me sal
gan osos o alces, porque yo 
no soy un cazador. Lo que 
pasa es que es una idea 
muy bonita y ambiciosa, y 
tengo que aceptar el reto, 
además, llevaremos una lo
gística de avionetas y heli
cópteros para posibles eva
cuaciones en caso de emer
gencia.

- Tengo entendido que 
otro de los objetivos de esta 
aventura es realizar un home
naje a  Félix Rodríguez de la 
Fuente...

- La expedición, para 
entendemos, tiene varias 
partes. Por un lado está la 
propia aventura mía con 
los perros, y por otro la fil
mación que te he comenta
do. Además, vamos a pasar

por Shaatolik, el pueblo 
donde se mataron tres 
miembros del equipo de El 
Hombre y la Tierra, y que
remos recoger el testimo
nio de dos de los pilotos 
que se libraron del acci
dente de helicóptero que 
costó la vida a Félix... su hi
ja conoce el proyecto y es
tá encantada.

- El principal problema 
que tiene es la financiación...

- Sí, me hacen falta un 
mínimo de nueve millones. 
He hablado con todos los 
grupos políticos y les ha 
gustado la idea. El concejal 
de Juventud, Jesús Domín
guez, y el resto de los con
cejales de otros partidos, 
me están ayudando. Lo 
que quiero es grabar un 
corto para exhibirlo en el 
festival de cine, que se con
vertiría en la primera pelí
cula de Alcalá para su fes
tival.

Si finalmente todo sale 
bien, Juan Vicente Martín 
se convertiría en el primer 
español que recorre en tri
neo Alaska. Pero no es la 
primera "locura" que reali
za: escaladas en el Mont 
Blanc de los Alpes, Naran
jo de Bulnes o el Espolón 
de los Franceses.

Además, en los próxi
mos días y en colaboración 
con las delegaciones de los 
distritos, se exhibirán en 
los colegios e institutos los 
reportajes gráficos del viaje 
al Mulhacén, y se reparti
rán cintas de vídeo explica
tivas.

Antonio R. Naranjo
Foto: M A  Pozuelo
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DEHESA

M U L T I C I N E S
A L C A L A  D E  H E N A R E S

FARA DISFRUTAR 
DEL

CI NE
PASE 12 PASE 22 PASE 32

S. 1: El Rey Pescador 17.00 19,30 22,00
S. 2: Frankie y Johnny 17,30 19,50 22,00
S. 3: Beltenebros 17,30 19,30 22,00
S. 4: Labios ardientes 17,00 19,30 22,00
S. 5: Pesafilla final:
La muerte de Freddy

17,30 19,50 22,00

MIÉRCOLES DfA DEL ESPECTADOR
PRECIO: Laborables y Festivos: 450 Pts 

Miércoles (no festivo): 350 pts.

Centro Comercial LA DEHESA 
(junto a ALCAMPO)

LANCIA
DEDRA
2000
T U R B O

Dom inando el Paisaje

A b o rd o  de l L a n c ia  D ed ra  2000 

T u rb o  se d om ina  el paisaje en toda 

su -p le n itu d . Desde su in te r io r ,  

equ ipado  de serie con d ire cc ió n  

as is tida  y  c lim a tiz a d o r a u to m á ti

co, e n vu e lto  en el tac to  de la  ta 

p ice ría  A lcan ta ra®  y  los detalles 

en m adera de Rosa A fr ica n a . 

S in tie n d o  su po tenc ia  con tro lada  

e lec trón icam ente  p o r su nuevo 

d isp o s itivo  B O O S T -D R IV E . P ro 

teg ido  p o r la  seguridad de l sistema 

an tid e s liza n te  V IS C O D R IV E  en 

su tre n  de lan te ro .

E n el d o m in io  de l pa isa je  está la 

sensación de con q u is ta . Es e l nue

vo  L a n c ia  D ed ra  2000 T n rh n

DEDRA 1.6 i 1.8 i 2 .0  i 2 .0  T urbo Intégrale T urbo  D

C.C. 1.581 1.756 I . W I W I . W I . W

C V V 110 120 165 ISO >)2 LA D IFE R EN C IA  DE V IAJA R  EN LA N C IA

D I T A L A U T O ,  S . A .
C tra. M adrid-Barcelona, km. 32.100 (esquina a calle Avila) 

Tlfs. 889 72 11 - 880 04 33 - 880 04 49 
ALCALA DE HENARES
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Transportará a usuarios sanos y discapacitados

YA CIRCULA EL PRIMER TAXI PARA 
MINUSVALIDOS DE ALCALA DE HENARES

El nuevo taxi para minusválidos

una subvención de un millón de pesetas y 
otro millón de pesetas ha sido aportado 
por el Instituto de Servicios Sociales (IN- 
SERSO), a fondo perdido. El resto del 
coste del coche es pagado por el propie
tario del coche, 1.750.000 pesetas, des
contada la exención que se le concede en 
el IVA. En total, el taxi tiene un precio 
de cuatro millones de pesetas.

El taxista podrá cambiar el eurotaxi 
(denominación oficial del vehículo) a los 
cuatro años por otro coche, debido al te
mor existente entre los titulares de licen
cias de que sea escasa la rentabilidad del 
taxi para minusválidos.

Sin embargo, el director de la agencia 
administrativa de la ONCE en Alcalá, 
Ramiro Alvarez Castrejón, señala que 
"esa posible rentabilidad menor se con
trarresta con el hecho de que la licencia 
es gratuita, cuando su precio normal es 
de nueve millones de pesetas."

PARA SANOS Y 
DISCAPACITADOS

Esta semana ha comenzado a funcio
nar el primer taxi para minusválidos de 
Alcalá, una furgoneta de marca Nissan 
dotada con puerta trasera y  rampa que 
permite la subida de sillas de ruedas al in
terior del coche de manera cómoda y  rápi
da. El alcalde Florencio Campos y  el dele

gado de ¡a ONCE en Alcalá, Ramiro A l
varez, entregaron el automóvil a su con
ductor en la puerta del Ayuntamiento, 
quien tiene la licencia número 48.

El vehículo ha sido financiado por la 
Fundación de la Organización Nacional 
de Ciegos de España (ONCE), mediante

El taxi para discapacitados no será de 
uso exclusivo de estos, sino que estará al 
servicio de todos los ciudadanos, tanto 
sanos como discapacitados. "Si en la pa
rada de taxis hay una persona capacitada 
esperando un coche -dice Ramiro Alva
rez- y después llega un parapléjico en si
lla de ruedas, este deberá aguardar a que 
el primer viajero sea trasladado a su des
tino, aunque el primer taxi que llegue sea 
el destinado a discapacitados".

En Madrid se han entregado hasta 
estos momentos 18 taxis para disminui
dos físicos y a finales del mes de marzo 
estarán circulando otros 22 más. En Al
calá habrá un segundo taxi para discapa
citados, según el pliego de condiciones 
aprobado en el pleno municipal celebra
do esta semana. En total, se calcula que 
circularán 125 taxis de estas característi
cas en toda España en el mes de abril, 
según señaló Alvarez a LA CRONICA.

Para Hermenegildo Figueras, vende
dor de cupones de la ONCE y minusváli
do en silla de ruedas este nuevo servicio 
es "práctico, porque transportes públicos 
no teníamos hasta este momento y por
que así no habrá los incovenientes que 
teníamos con los taxistas, a los que no les 
gustaba tener que plegar y guardar la si
lla al maletero".

F.R.
Hermenegildo Figuras fue el primero en disfrutar de este nuevo taxi
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¿EL  ÚLTIMO POR FAVOR

W li]

¿ I A MI ME Ng
VAS A  DEC 
LO QUE £ 5

. c o n i t u p c i o a / J i

HUMOR

DESACATOS

«INFAMES»
Hubo una vez un país, llamado España, cuya sociedad anhelaba 

mayoritariamente un cambio de Régimen, sin crispaciones y sin trau
mas. La clase política encargada de hacerlo consiguió, con bastante 
más fortuna que acierto, sacar adelante aquella transición que el pue
blo deseaba. Por todo el proceso, la clase política de dicho país alcan
zó una muy notable fama.

Llegaron años, después, de bonanza económica internacional co
mo pocas veces se habían conocido. La nación se enganchó al progre
so exterior, dejándose llevar por el impulso benéfico del oleaje. La 
clase política y económica del país acrecentó, de esta forma tan mere
cida, su prestigio y su fama.

Pero un buen día empezaron a destaparse todo tipo de corrupcio
nes que surgían del interior de esa clase política, y la prensa comenzó 
a echárselo en cara. Entonces, la clase política quiso legislar contra la 
libertad de expresión para preservar su buen nombre y su fama.

Señale Vd. mismo dónde está la infamia .  „  . .  ,J.-P. Manueco

PREÑECES
Antonio R. Naranjo

Parece ser que los hombres 
nos podemos quedar preña

dos, y no precisamente en de
fensa propia, sino por uno de 
esos milagros de la medicina, 
ciencia que un día de estos va a 
posibilitar que hasta a Jesús Gil 
se le pueda hacer un transplante 
de cerebro.

Lo que pasa con éstas cosas 
es que no nos damos cuenta 

de los problemas que puede 
ocasionar un embarazo masculi
no. ¿Cómo tendría que llamar 
ese niño a su padre?, porque lo 
de mamaíta suena a mariconada 
en este caso. Otro problema, 
¿quién le iba a dar de mamar?. 
El querubín se iba a ver obliga
do a tomar potitos antes de 
tiempo, porque poca leche iba a 
sacar de una fea teta peluda.

Y otro problema más: durante 
el embarazo, ¿cómo se nos 

iba a pedir que fuéramos capa
ces de distinguir unas pataditas 
de unos retortijones por comer 
demasiados mejillones a la vina
greta?.

La respuesta es obvia. Noso
tros, seres infinitamente in

feriores a la mujer para éstas co
sas de la maternidad y otras mu
chas, carecemos del más mínimo 
sentido maternalista.

Ejemplifico: ese instinto que 
hace a la madre levantarse a 

las cuatro de la madrugada por
que el nene se ha cagado, mien
tras el marido ronca y babea la 
almohada.

La solución, mejorar nuestro 
olfato... o dejar las cosas co

mo están.



21 de febrero de 1992 LA CRONICA del H enares EDUCACION/56

Afecta al profesorado de primaria y secundaria

HUELGA DE PROFESORES, EL DIA 25 
DE FEBRERO, EN LA ENSEÑANZA PUBLICA

Los niños no podrán asistir a clase el día 25 debido a la huelga

Los sindicatos ANPE, CCOO y 
UGT han convocado a los profesio
nales docentes de la enseñanza pú
blica a una jornada de huelga, el 
próximo día 25 de este mes, en de
manda de reivindicaciones tales co
mo el incremento de plantillas, la 
regulación de la jornada y la elimi
nación de las supresiones, entre 
otros temas.

El conflicto, según los sindicatos, 
se mantendrá abierto a lo largo de 
todo el presente curso, por lo que 
se prevé que mensualmente habrá 
convocatorias de huelga sin descar
tar otras acciones de fuerza.

Para los sindicatos, "se mantiene 
el carácter unitario de este coflicto. 
Consideramos que la unidad es im
prescindible para alcanzar las justas 
reivindicaciones por las que nos 
movilizamos".

■  INCREMENTO DE PLANTILLAS

Este punto se centra en dos rei
vindicaciones. Por una lado, la cata
logación de los puestos de trabajo,

con el incremento de los puestos de 
apoyo. En segundo lugar, la deter
minación objetiva de las plantillas 
orgánicas de cada centro, basándo
se en: disminución de la ratio hasta 
25 alumnos por clase, asignación de 
un profesor por seminario, inclu
sión de los módulos complementa
rios programados por cada semina
rio, y consulta al claustro de la pro
puesta de plantilla.

La mejora del empleo, relacio
nado con la reivindicación anterior, 
se centra según el profesorado de la 
enseñanza primaria en el aumento 
del cupo de sustituciones hasta el 
10%, la estabilidad para todos los 
interinos y en la adecuación de la 
oferta de empleo público a las ne
cesidades de C A M .

■  REGULACION DE LA 
JORNADA

El profesorado de primaria exige 
la reducción de la jornada lectiva a 
20 horas como máximo y que exista 
una reducción para profesores ma

yores de 55 años. Además de la ra
cionalización del calendario escolar, 
estos profesores piden la implanta
ción inmediata de la jornada conti
nuada los viernes y negociación de 
su extensión a toda la semana.

Por su parte, los profesores de 
secundaria reivindican la asignación 
a un solo centro y a un solo turno 
así como una jornada lectiva no su- 
periora las 16 horas. Asimismo de
mandan la regulación de horas lec
tivas y complementarias computan
do a éstas últimas como lectivas.

■  VIEJAS REIVINDICACIONES

Junto a las pretensiones anterio
res, el profesorado de la enseñanza 
pública reivindica con la jornada de 
huelgadel próximo día 25 de febre
ro una serie de puntos reclamados 
desde hace varios años, según los 
sindicatos convocantes.

"Pedimos medidas urgentes que 
eviten el caos de deterioro que se 
produce en algunos centros públi
cos y defensa del profesorado por 
parte del M.E.C. en caso de agre
sión, según el desarrollo de los 
acuerdos sobre responsabilidad ci
vil". Otro punto necesario para este 
sector es la creación inmediata del 
Comité de Salud Laboral.

Miguel Martínez

TEATRO
7W .

FUNDACION 
COLEGIO DEL REY

SÁBADO 29 DE FEBRERO • 18 H. 
CENTRO DE Di A 3J EDAD 

C/ Damas.
La compañía Teatro Escuela 

Libre de alcalá (TELA) interpretará 
dos entremeses:

1“ 'EL RETABLO DE LAS MARAVILLAS"
de Miguel de Cervantes 

2W "EL BORRACHO DE QUIÑONES 
de Benavente

ENTRADA UBRE. Organiza: F.C.R.



CON TODO LO QUE USTED LE PIDE A UN GRAN COCHE; 
EL MAS COMPLETO EQUIPAMIENTO AL MEJOR PRECIO.

1570 cc. 73 CV. Tracción delantera. 5 velocidades. Faros halógenos. Pilotos antimebla 
traseros. Asiento trasero abatióle. Retrovisores exteriores regulables desde el interior. 

Cinturones de seguridad traseros. Gasolina normal o super.
Llantas de aleación opcionales.

K O N O M IC O

A LC A M O V IL , S . A .
Luis A strana  Marín, 10. C tra. de Daganzo.

28806 A LC A LA  DE HENARES (MADRID). Tel. (91) 882 46 00.



• íPisos de 2, 3 y  4 dormitorios

•  Apartamentos de 60 a 80 m2

• Duplex de 216 a 256 m2

• Chalets de 253 m2 construidos 

con 200 de parcela

• Zonas ajardinadas con piscina

Locales y  oficinas

C O M U N I D A D E S  

r i# V « ñ i o .  Am Información en la propia i



bra Tel. 882 62 03
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En el Corredor del Henares, cerrados varios colegios privados

LA ENSEÑANZA PRIVADA O EL 
MANTENER EL EMPLEO (I)

Muchas guarderías podrían cerrar sus puertas

E n los últim os años, en el Corre
dor del Henares, han desaparecido 
numerosos centros de enseñanza pri
vada concertada que no reunían las 
condiciones establecidas por el M inis
terio de Educación para continuar 
impartiendo la docencia.

Estos cierres trajeron consigo la 
pérdida del puesto de trabajo de nu
merosos profesores. Posteriormente, 
los Acuerdos de Centros en Crisis 
firmados entre el Ministerio y los sin
dicatos fueron la salida para estos 
profesores mediante indemnizacio
nes, interinidades o profesorados de 
apoyo.

La reciente puesta en marcha de 
la LOGSE y su progresivo desarrollo 
pueden plantear nuevas crisis, según 
CCOO, que tienen sumidos en una 
grave preocupación a los trabajado
res de la enseñanza. De ser así, la 
principal y de mayor envergadura va 
a afectar a la Educación Infantil, ya 
que los requisitos mínimos estableci
dos por la Ley no van a poder ser 
cumplidas por la mayoría de los cen
tros.

"Decenas de guarderías -denun

cian desde CCOO- ubicadas en el 
Corredor del Henares van a tener 
que cerrar sus puertas, sus alumnos 
se van a encontrar sin la atención de
bida y sus profesores con la expecta
tiva del desempleo".

■  LA EGB EN UN MAR DE DUDAS

En otras enseñanzas, la aplicación 
de la LOGSE plantea diversas dudas, 
según los sindicatos.

"La actual EGB, de primero a oc
tavo, se transforma en Primaria, de 
primero a sexto actuales, y primer ci
clo de Secundaria Obligatoria, sépti
mo y octavo actuales. De aquí nacen 
una serie de dudas de difícil solución, 
como por ejemplo, qué pasara con 
los colegios que actualmente impar
ten clases sólo hasta quinto de EGB 
y si podrán ampliar un aula para 
completar la Primaria. Por otro lado 
está el futuro de los centros que im
parten clases hasta octavo de EGB y 
si podrán dar el primer ciclo de la Se
cundaria".

Soluciones como ampliar para

completar la Secundaria o que so
bren las clases de séptimo y octavo 
según el decreto de Autorización de 
Centros quedan expresamente pro
hibidas, obligando a una modifica
ción de la Autorización, que implica 
la obliegatoriedad de cumplir todos 
los requisitos mínimos establecidos 
en la LOGSE para la creación de 
centro. Esto signifiac una renovación 
y ampliación de centros que, en mu
chos casos, pueden ser totalmente 
inviables.

Para la Federación de Enseñanza 
de CCOO, "esto es sólo un ejemplo 
del problema al que habría que aña
dir otros relativos a titulaciones del 
profesorado, formación del mismo, 
reciclaje, retribuciones, etc., que los 
sindicatos estamos negociando con el

Nos encontramos ante 
una reforma del sistema 

educativo, que afectará a 
las actuales plantillas

ministerio de Educación para tratar 
de dar salidas al sector, pero que de
ben negociarse también, en muchos 
aspectos, con la patronal no ministe
rial como la Confederación Española 
de Centros de Educación (CECE) y 
Educación y Gestión (EG).

Los sindicatos en general y 
CCOO en particular, entienden que 
la educación atañe al desarrollo de 
toda la sociedad, por lo que juzgan 
imprencindible el mantenimiento del 
empleo en el sector.

■  UNA RECONVERSION 
PERMANENTE

Muchos coinciden en que el sec
tor de la enseñanza se encuentra en 
un momento crítico, tanto a nivel pú
blico como privado, y que de modo 
especial parece afectar a las condi
ciones laborales de los trabajadores
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de la red de centros privados sosteni
dos, o no, con fondos públicos.

Aunque la problemática hace su 
aparición hace años, los profesores 
apuntan que, al menos durante los 
próximos ocho años, el sector se verá 
inmerso en un proceso de crisis y de 
reconversión permanente.

"Nos hallamos -anuncian los rep
resentantes sindicales- ante una in
minente reforma del sistema educati
vo que va a suponer una reestructu
ración importante de nuestros pues
tos de trabajo para adaptar las titula
ciones, las ratios y las plantillas de los 
centros a las exigencias del nuevo sis
tema".

La denuncia de los sindicatos es 
clara ante la red desorganizada, di
cen, de centros privados mantenidos 
con fondos públicos, centros con cla
sificaciones provisionales y con lí
neas incompletas que difícilmente 
van a poder adaptar sus instalaciones 
a las imposiciones de la LOGSE.

"Vemos que existe una múltiple 
red de guarderías y de escuelas in
fantiles, tanto privadas como públi
cas, que pueden desaparecer por no

Debe llegarse a un acuerdo 
tripartito: sindicatos 

administración-patronales 
que tranquilice a los 
mismos trabajadores

poder cumplir requisitos que impone 
la LOGSE. El mismo problema se dá 
en los Centros de Educación Espe
cial, nacidos de la negligencia de la 
Administraciones educativas y regen
tada a la fuerza por asociaciones de 
padres, profesionales o instituciones. 
El elevado coste de su manteni
miento hará que la LOGSE los deje 
en la más completa indefensión", ex
plican desde CCOO.

Esta situación hace que muchas 
opiniones coincidan en que debería 
existir ya un nuevo mapa escolar que 
permita la racionalización del gasto 
público, una mayor inversión en la 
mejora de la calidad de la enseñanza, 
que combine todos los centros soste
nidos con fondos públicos y que pre
sente a la sociedad la oferta necesa
ria educativa.

Haciendo referencia a la actual

Padres y alumnos se ven afectados por el conflicto del profesorado

legislación laboral, los sindicatos ha
blan de que "lejos de facilitar, dificul
tan este proceso de reconversión del 
sector. La LOGSE, a pesar de prever 
algunas medidas que podrían paliar 
la crisis, también pone dificultades 
(segunda parte de la transitoria octa
va) y deja al sector en una situación 
de inestabilidad total".

■  LA NECESIDAD DE UN 
ACUERDO TRIPARTITO

Pretender llegar a un acuerdo 
global y de carácter definitivo resulta 
difícil en estos momentos. La parte 
sindical opta por trabajar en el senti
do de marcar unos principios y obje
tivos que deben plasmarse en una 
Acuerdo Marco de carácter triparti
to: sindicatos-administración-patro
nales. Un acuerdo que se concretaría 
año tras año en convenios puntuales.

"Pensamos que un acuerdo de es
te estilo podría tranquilizar los áni
mos de los trabajadores del sector y 
alejar el fantasma de la provisionali- 
dad e inseguridad del puesto de tra
bajo. Se trataría -concreta el sindica
to CCOO de la Enseñanza- de una 
combinación de objetivos y princi
pios para afrontar la crisis y de una 
serie de medidas puntuales y comple
mentarias que ayudarían a paliarla y 
a consolidar el nuevo sistema".

Los pilares básicos de este acuer

do deberían centrarse, en opinión de 
CCOO en varios puntos.

El acuerdo debe dar respuesta y 
solución a todos los trabajadores 
afectados: docentes, no docentes, 
concerados y no concertados.

Necesariamente no debe decla
rarse a este sector como "sector en 
crisis", y de producirse una reconver
sión, que ésta no sea tradicional con 
desaparición de puestos de trabajo, 
sino una reconversión basada en la 
formación, adaptación y movilidad 
de plantillas.

El funcionamiento de todos los 
centros privados debe de homologar
se en temas como: ratios, especialis
tas, jornada laboral y también en 
consejos escolares.

En cuanto a las condiciones labo
rales de los trabajadores de la ense
ñanza privada deberán irse homolo
gando con las de los profesionales de 
la enseñanza pública.

El Acuerdo Marco sugerido por 
CCOO apunta otros datos como que 
la reconversión debe de garantizar 
un puesto de trabajo digno para los 
trabajadores afectados.

"Igualmente, se deben buscar los 
mecanismos que faciliten el paso a la 
red pública de todos los centros que 
soliciten el cambio de titularidad".

Por último, un Plan de Formación 
del profesorado permitiría su recicla
je y evitaría despidos innecesarios.

Miguel Martínez
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Conferencia en la Universidad

FLORENCIO CAMPOS CORONA: «PODEMOS 
LLEGAR A HACER ‘CRACK’ FINANCIERO»

El alcalde de Alcalá de Henares, 
Florencio Campos, aseguró, en el 
transcurso de una conferencia or
ganizada por la Asociación de Ami
gos de la Universidad, que "la ciu
dad tiene un futuro con incógnitas. 
Un gran problema a resolver es la 
estructura financiera, porque pode
mos llegar a hacer ‘crack’ por las 
deficiencias de ingresos".

La conferencia del primer edil 
giró entorno a la previsible situa
ción de la ciudad en el año 2.000, 
pintando un panorama optimista 
con algunos puntos oscuros como 
el arriba comentado. Campos dijo 
que "una ciudad que sólo recauda 
el 40 por 100 mediante impuestos 
directos, y el resto por transferen
cias del Estado y la Comunidad, se 
tiene que replantear la situación o 
suspender pagos. Es impopular su
bir los impuestos, pero es una reali
dad".

El alcalde realizó una dura ex
posición de lo que a su juicio es el 
problema económico del Ayunta
miento, culpando de la dificultad 
para salir de la situación de deuda - 
en la actualidad el 27 por 100- a 
aquellos que piensan que "paguen

otros o que dicen que debemos ad
ministrar mejor".

Florencio Campos aseguró que, 
de cualquier forma, la deuda muni
cipal bajaría este año hasta el 22 
por 100, por una serie de créditos 
que, antes o después, se deberán 
pagar: "no tenemos problemas eco
nómicos inmediatos, pero hay que 
ir pensando en este asunto".

■  184.000 HABITANTES

La lista de asistentes fue muy 
larga, seguramente motivados, 
aparte de por la conferencia, por 
una suculenta cena que se sirvió a 
continuación, a la que sólo asistie
ron los que tenían reserva. Entre 
los asistentes figuraban algunos 
concejales socialistas: Urbano Bri- 
huega, Crescencio Vicente, Jesús 
Domínguez, Fernando Español, Jo
sé María Velasco y a última hora 
Dolores Pérz, otros ex concejales: 
Luis Fuentes del CDS y Fernando 
García-Pelayo, ex portavoz del PP, 
y otras destacadas personalidades 
de la política alcalaína como Juan 
Antonio Pérez, gerente del OADE.

Todos escucharon atentamente 
las palabras del alcalde, que comen
zó su intervención hablando del de
sarrollo demográfico de Alcalá pre
visto para el 2.000: "Alcalá tendrá 
entonces 184.000 habitantes, con 
una población parecida a la de los 
países desarrollados: pocos niños y 
más ancianos".

Otro de los interrogantes que se 
planteó el alcalde es la colocación 
de esa población, con predominio 
del sector terciario, servicios, y del 
secundario, industria, con un sector 
primario prácticamente extinto. 
Además, Campos dijo que, como 
mínimo, sería necesario crear 
15.000 puestos de trabajo.

■  EMPRESA-UNIVERSIDAD

Uno de los aspectos en el que 
Campos incidió más fue en la rela
ción empresa-Universidad, que ne
cesita un "hermanamiento" con 
proyectos de "formación y colabo
ración". Un alcalde exigente pidió 
el relanzamiento de "algunos pro
yectos" como los dos que citó a con
tinuación: Parque Tecnológico, al 
que calificó de "sede de las indus
trias del 2.000", y la instalación de 
Empresas de Investigación Aplica
da en el Campus.

También fue citada la apuesta 
por el Parque Arqueológico, que 
reconstruirá en el futuro las distin
tas etapas históricas de Alcalá, des
de la edad del broce a las villas ro
manas. Con respecto a la vivienda, 
el alcalde dijo que las necesidades 
para el próximo siglo se sitúan en 
12.000 pisos más, con lo que el cen
so se establecería en 64.000.

Por último, Campos insistió en 
la necesidad de sacar de la ciudad 
las tres carreteras comarcales que 
actualmente nos atraviesan -Meco, 
Daganzo, Pastrana-: "el 32 por 100 
del tráfico pasa por el centro de la 
ciudad sin ninguna necesidad".

A.R.N.



UN CENTRO 
RODEADO DE 

CLIENTES
El Centro Comercial LOS PINOS tiene el éxito asegurado.

POR SU CONCEPCION

POR SU UBICACION

Locales de todos los tamaños 
equipados para que su negocio 
empiece a funcionar.

En una zona superpoblada.

Si estás dudando donde ubicar tu negocio.
Llámanos:

Construcciones Tulima, S.A. 
Montera, 48-2 - deha. 28013 Madrid 
Teléfono: (91) 531 54 90 
Y en el propio Centro:
Paseo de Los Pinos, 2 bis 
Alcalá de Henares 
Teléfono: (91) 883 11 17



C Angel Marlin Puebla, n. 28 

fjumo a la antigua cárcel de mujeres| 

Tels.: 22 S3 72 23 13 94

N uestras
prom ociones
destacadas
son:

EN GUADALAJARA
Centro Residencial y  Comercial

Residencial Pastrana
A l ( A 1. A' D E H E N a  R E S

EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y  Comercial

EN GUADALAJARA
C/ Angel Martín Puebla, n.° 28 Chalets
(junto a la antigua cárcel de mujeres)
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94
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E lija n  V d s .

Chalets
Pisos
Locales
Comerciales
Parcelas
Residenciales
Oficinas
Naves
Industriales
Fincas
Apartamentos

C Angel Martin Puebla, n. 28 

(junto a la antigua cartel de mujeres| 

Tels.: 22 S3 72 23 13 94

H o y

R esidencial

Pastrana:

VIVIENDA TIPO 

S B

PLANTA PRIMERA

VIVIENDA TIPO 

S B

PLANTA BA JA

VIVIENDA TIPO 

S B

SEMISOTANC

En Alcalá de Henares
51 viviendas de lujo, 2.300 m2 de

parque y un gran Centro Comercial.
En la Carretera de Pastrana, 

Km. 1,300.
Acérquese a visitarnos.

Puede visitar 
nuestro Chalet Piloto 

Disfrútelo.



ENTREVISTA/66

Francisco Polo y su 
hermano Lino son los 

propietarios del único taller 
de forja con sus fraguas en 
funcionamiento que existe 
en Alcalá. El taller, en la 
Puerta del Vado, ha sido 

una de las cuatro 
«carreterías» de donde han 
salido todos los carros que 

hubo en la Alcalá 
preindustrial, hasta que los 

camiones y los tractores 
terminaron por expulsarlos 

definitivamente de las 
carreteras de la comarca.

LA VIDA 
ENTRE 

DOS
FRAGUAS

Es la última carreña que ha per
manecido abierta en Alcalá, hasta 
hace poco, después de la desapari
ción, quince años atrás aproximada
mente, de la que tenía la familia Ci- 
vera en la calle Talamanca, aunque, 
en vez de carros, ya sólo se fabricase 
rejería artística. Los hermanos Polo 
Rivas, alcalaínos que han visto cam- . 
biac la faz de su ciudad a la misma 
puerta de su carretería (en vez del 
antiguo abrevadero de caballerías 
ahora hay una rotonda y una fuente 
decorativa) son los únicos que guar
dan un recuerdo vivo y todavía palpi
tante del dominio del hierro a base 
de fuego y martillo. Un oficio que 
han ejercido toda una vida en las dos 
fraguas que hay en la antigua carre
tería y que ahora evocan una imagen 
de tizones encendidos, avivados por 
los dos enormes fuelles que hay a ca
da lado de las mismas.

21 de febrero de 1992 LA CRONICA del Henares
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Junto a su hermano, 
Francisco Polo ha sido el 
continuador de un taller 
familiar que comenzó hace 
cuatro generaciones y que 
tradicionalmente se ha de
dicado a la fabricación de 
carros, hasta la generaliza
ción de los vehículos moto
rizados, cuando comenza
ron a carrozar camiones. 
En 1988, la Cámara de Co
mercio de Madrid les otor
gó un diploma y una pe
queña escultura, figurando 
una mano sosteniendo un 
montón de barro, moldea
da en bronce, en reconoci
miento a su labor de viejos 
artesanos de la forja. De 
manera similar, su carrete
ría formó parte de un libro 
que la misma Cámara editó 
al año siguiente sobre ofi
cios artesanales que toda
vía se trabajan en la Co
munidad de Madrid.

Lino Polo es el menos 
hablador de los dos her
manos, y Francisco es 
quien se explaya relatando 
su vida en torno de la ca
rretería. Ambos ya se han 
jubilado, (Francisco Polo 
tiene 66 años, y Lino Polo, 
68), y son los últimos de un 
oficio que no tendrá conti
nuidad, porque los herma
nos Polo no tienen descen
dientes.

Junto a la entrada se 
puede ver una barandilla 
de rejería típica, en el esti
lo que los Polo les dan a 
sus trabajos, muchos de los 
cuales se pueden ver en 
verjas y puertas del paseo 
de la Estación.

-¿Cuándo se fundó la 
carretería?

-El taller fue abierto 
por mi bisabuelo, Merce
nario, por lo que llevamos 
cuatro generaciones aquí, 
desde hace aproximada
mente 150 años. Sin duda 
es el taller más antiguo de 
Alcalá. Después continua
ron mi abuelo y más tarde

mi padre y un hermano su
yo, que eran los dueños del 
taller cuando nosotros co
menzamos a trabajar, des
pués de acabar la guerra en 
el año 39. Además, tenía
mos personal, dos o tres 
operarios.

-¿Había más carrerías 
en la época de su padre?

-Sí, pero ya no queda 
ninguna abierta, ni siquiera 
trabajando como cerraje
ría, que es lo que hemos 
hecho nosotros hasta hace 
poco. En Alcalá durante 
muchos años ha habido 
cuatro carreterías. Estaba 
la de Rebollo, en la plaza 
de la Cruz Verde, que se 
cerró hace tres años; la de 
Francisco Puerro, en el 
edificio que se encuentra 
en la plaza de los Cuatro 
Caños (que desapareció al
rededor de 1945). La ca
rretería de los Civera esta
ba en la mitad de la calle 
Talamanca. Ellos han tra
bajado hasta hace doce 
años, cuando terminaron 
cerrando. Además, ha ha
bido otro carretero, el pa
dre del sacerdote del Hos- 
pitalillo de la calle Mayor,

Manuel Palero, pero le 
mataron en la guerra civil y 
su taller desapareció, por
que ningún hijo quiso se
guir el oficio. En cuanto a 
nosotros, nos hemos jubila
do y no tenemos descen
dientes, por lo que el taller 
ya no está abierto.

-¿Hasta cuándo han fa
bricado carros usted y su 
hermano?

-Pues hasta que el 
transporte de mercancías 
por carretera fue totalmen
te absorbido por los camio
nes, hace más de treinta 
años, aunque después se
guimos fabricando alguno 
para los labradores. Es que 
tenga en cuenta usted que 
poco antes de guerra (la ci
vil) aquí ya se hicieron ca
rrocerías para camiones, 
porque el carro comenzaba 
a estar en decadencia poco 
a poco. Eran camiones pe
queños, de cuatro o cinco 
toneladas, que se alimenta
ban de carbón y leña, por
que faltaba el combustible, 
y parecían trenes. Pero 
donde todavía se trabajaba 
mucho el carro era en la la
bor del campo, porque en

muchos terrenos el camión 
no podía entrar y no había 
tractores.

La entrevista se desa
rrolla en el pequeño despa
cho que hay en el taller, y 
en él se respira un ambien
te anticuado, con viejas lá
minas en las paredes y una 
luz amarillenta que no tie
ne excesiva intensidad. Hay 
una mesa y un par de sillas 
de madera. La mesa se en
cuentra atiborrada de fac
turas, albaranes y lapiceros, 
mientras Francisco Polo 
muestra el libro editado 
por la Cámara de Comer
cio de Madrid, donde se 
describe el oficio de carre
tero y se muestran varias 
fotografías de los herma
nos Polo junto a las ruedas 
de carro que fabricaban en 
el taller. En este destacan 
las dos grandes fraguas, 
con sus fuelles, que des
pués encenderá Francisco 
Polo para hacer las foto
grafías.

-¿Fabricaban ustedes 
las partes metálicas del ca
rro únicamente?

-No, no. Aquí hacíamos 
el carro completo, tanto lo
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Viene de página anterior

que era de hierro como lo 
que era de madera. En to
das las carreterías que ha
bía en Alcalá comenzába
mos y terminábamos el ca
rro. En otros pueblos los 
carros los fabricaban entre 
dos talleres.

-¿Cuánto tiempo era 
necesario para en fabricar 
un carro completo?

-Bueno, pues aquí se 
tardaba casi un mes en ter
minarlo y entregarlo.

-¿Y qué precio tenía? 
¿Y una barra de pan? Se lo 
digo para comparar con los 
precios actuales.

-Un carro lo vendíamos 
por unas quinientas pese
tas, ya después de la guerra 
civil, y como usted dice, la 
comparación se ve en que 
una barra de pan costaba 
unos céntimos. El precio 
de los carros subió mucho 
después de 1939.

-¿Cuál era la parte más 
dificultosa en un carro?

-Las ruedas eran de eje
cución bastante complica
da, porque debía calcularse 
bien la longitud de la llanta 
metálica, para que al insta
larse sobre la rueda de ma
dera no se quebrase. La 
llanta o aro se colocaba en 
caliente y al enfriarse se 
contraía, ciñendo la rueda. 
Por eso, si finalmente su 
recorrido era corto, se par
tía. Se calculaba con mu
cho cuidado y además se 
comparaba con otra llanta 
usada.

Al ponerse la llanta en 
caliente, a veces tocaba los 
radios de la rueda, que en 
realidad se llaman rayos. 
Los rayos era de una made
ra de encina especial que 
traían de Cataluña...

-¿No se encontraba esa 
madera en Alcalá o en pro
vincias cercanas?

-No, porque no valía. 
No podía ser una madera 
veticortada, pues en ese ca

so se rompía el radio. Te
nía que seguir el hilo de la 
veta. El rayo se engarzaba 
en los cinchos o aros que 
rodeaban el buje o cañone
ra, es decir, la parte donde 
se introducía el eje que 
unía una rueda con otra.

Son palabras que llevan 
a la sabiduría peculiar de 
un oficio, con su propio 
lenguaje, un lenguaje que 
esconde un conocimiento 
ejercitado a lo largo de mu
chos años y una habilidad 
sin fallos en la ejecución. 
El taller de Francisco y Li
no Polo está lleno de má
quinas antiguas que ya no 
se utilizan. Entre la multi
tud de herramientas que 
cubren las paredes y la má- 
quinaria arrinconada en lu
gares dispares, hay dos in
genios con un volante cada 
uno, que a través de unas 
ruedas dentadas, mueven 
un mecanismo que servía 
para curvar las llantas. Jun
to a una pared se encuen
tra una sierra con un motor 
de transmisión cuyas cintas 
discurren en ruecas como 
las de las antiguas máqui
nas de coser. La sierra ser

vía para cortar a lo largo 
los travesaños que se tor
neaban después hasta con
vertirlos en ejes de carro. 
Además se ven un par de 
bigornias, es decir, yunques 
de dos “cuernos”, tal como 
le gusta explicar con parsi
monia y detalle a Francisco 
Polo.

■  CAMIONES POR 
CARROS

-¿Cuándo comenzaron a 
fabricar carrocería para ca
miones?

-Hace muchísimos años, 
desde luego hace más de 
veinte años. Durante un 
tiempo la fabricamos, con
forme íbamos dejando de 
hacer carros, pero con el 
paso de los años, la factoría 
de Guadalajara, Plaza, se 
convirtió en toda una po
tencia en carrocerías para 
camiones y autobuses. 
Ellos sí podían encargarse 
de trabajar con camiones 
de muchas toneladas de pe
so, y nosotros no. Por eso, 
pasamos a dedicamos a la 
cerrajería y forja artística y

a la reparación de los ca
miones, soldadura de todas 
clases.

-Todas estas herra
mientas que cubren las pa
redes y estas máquinas que 
usaban para fabricar ls di
ferentes partes de los ca
rros, ¿no volvieron a utili
zarlas?

-Las seguimos emplean
do en muchos otros traba
jos, adaptándolas en cada 
caso. Sí dejamos de usar las 
sierras para cortar madera, 
porque se abandonó todo 
el trabajo en madera. El 
año pasado vino una seño
ra que quería que le hicié
semos unos carros, de ta
maño pequeño, para deco
rar una tienda que tenía, 
pero le dijimos que se los 
podíamos hacer en hierro, 
exactamente iguales, por lo 
que le decía, que dejamos 
de trabajar la madera hace 
mucho tiempo. La señora 
no volvió, supongo que 
querría que los carros fue
ran de madera.

-Tengo entendido que 
en alguna ocasión se ha ro
dado una película en su ta
ller.

-Sí, fue el año pasado. 
La cinta se titulaba “Tú y 
yo en tres calles” y estaba 
protagonizada por algún 
humorista conocido, creo 
que era Cassen, aunque 
aquí él no vino. Acondicio
naron la parte del fondo 
del taller, y construyeron 
un tomo que nosotros en 
realidad no teníamos. Ins
talaron los focos de ilumi
nación en el patio, y la luz 
pasaba a través de las ven
tanas situadas en la parte 
superior de la pared. Fue 
curioso ver que para ali
mentar el fuego de las fra
guas colocaron un enorme 
ventilador, aunque en la 
escena se veía a los apren
dices tirando de los cordo
nes que movían los fuelles.

Félix Rodriguez 
Fotos: Pomelo

W
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Durante la última semana, por la Comisaría de Alcalá

INTERVENIDAS MAS DE CIENTO VEINTE 
Sr DOSIS DE DISTINTAS DROGAS

Seis detenidos por tráfico de estu
pefacientes, cinco por robo y venti- 
cuatro por aplicación de la Ley de 
Extranjería, entre otros, pueden ser 
los datos relevantes de una semana 
de actuaciones policiales durante la 
última semana en Alcalá.

■  EL TELEFONO ANTIDROGA 
FUNCIONA

La Brigada de Estupefacientes, 
producto de sus actuaciones, ha in
tervenido duranteestos siete últimos 
días 35 dosis de heroína, 80 dosis de 
hachís y 6 dosis de cocaína.

La actuación policial se ha visto 
facilitada por las denuncias efectua
das a través del teléfono antidroga, 
gracias al cual pudo llevarse a cabo la 
detención de J.M.A., de 28 años, do
miciliado en Alcalá y con siete deten
ciones en su ficha policial. Se le in
tervino heroína y dinero en metálico. 
La otra detención se produjo en la 
Plaza de la Juventud en la persona 
de S.D.M., de 26 años de edad y veci
no de Alcalá. Se le incautó, igual
mente, heroína y dinero.

■  DOS RIFLES, DOS DETENIDOS

El primero de estos detenidos se 
refiere a un menor. R.C.F., de 12 
años, pasó a disposición judicial tras 
ser denunciado por producir lesiones 
leves a otra menor con una escopeta 
de aire comprimido. La denuncia lle
gó a conocimiento de la policía a tra
vés de la madre de la lesionada, 
quien alegó que su hija había recibi
do un impacto de perdigón en la 
pierna derecha.

Otro detenido es una persona de 
23 años, quien pasó a disposición ju
dicial por robo con intimidación fus- 
trado y tenencia ilícita de armas.

AD.S., con domicilio en Alcalá y 
con seis detenciones en su haber por 
robo con fuerza en las cosas, fue cap-

La incautación de droga, objetivo permanente de la policía alcalaína

turado por un coche patrulla de la 
policía que casualmente repostaba 
en la gasolinera que el detenido in
tentaba asaltar. Tras levantar sospe
chas en los funcionarios policiales, se 
le intervino un rifle del calibre 7,62 
que portaba en su coche envuelto en 
una manta.

■  EXTORSION Y ROBOS

Un hombre de 65 años, C.B.B., 
vecino de Alcalá, pasó a disposición 
judicial acusado de amenazas con 
animo de lucro en la persona de un 
industrial de esta localidad.

El detenido, con unos anteceden
tes en los que figuran otras dos de
tenciones, tuvo relaciones anterior
mente con el industrial que pretendí 
extorsionar.

En cuanto a los robos, el primero 
se refiere al llevado a cabo por un 
desconocido en el supermercado Día 
de la calle San Fructuoso de Alcalá 
de Henares. Un robo con intimida
ción llevado a cabo por un hombre 
joven, delgado y con barba, que es
grimió un cuchillo de grandes dimen
siones ante empleados y clientes que

en ese momento se encontraban en 
el local comercial. El ladrón logró 
llevarse 55.000 pesetas en efectivo.

Otro de los robos, durante la se
mana pasada, se llevó a cabo en el 
establecimiento Ramos de la calle 
Antonio Machado, en la madrugada 
del 14 al 15 de este mes. El ladrón o 
ladrones forzaron la ventana del pri
mer piso para introducirse en el local 
del cual se llevaron bujías, máquinas 
de taladrar, equipos de freno y otras 
herramientas porun valor total de un 
millón de pesetas.

Por último, en cuanto a robos se 
refiere, apuntar la detención de un 
joven de 23 años, vecino de Alcalá, 
que lo fué tras cometer un robo con 
arma blanca. El detenido posee ante
cedentes por idéntico delito.

Miguel Martínez

EXPOSICION DE JOYAS 
INTERVENIDAS

Del día 19 al 28 de febrero tiene lu
gar, en la Comisaría de Ventas de Ma
drid» una Exposición de Joyas interve
nidas por la policía. Aquellas personas 
que quieran acudir para identificar las 
joyas que fuesen de su propiedad, 
pueden hacerlo entre las 17,00 y las 
22,00 horas.
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Los hombres podrían quedarse embarazados con un procedimiento científico

«MAMAS» CON BARBA

Este niño podría ser engendrado por un hombre

esta revista la semana pa
sada el doctor Sixto Pere- 
ra, jefe de la Unidad de 
Reproducción Humana 
del Hospital Príncipe de 
Asturias de Alcalá de He
nares.

Este médico, de reco
nocido prestigio interna
cional, contestó, a la pre
gunta "¿podría un hombre 
quedarse embarazado?"

”N o  sabéis lo  que es és

to ", dicen con razón m u 
chas m ujeres a los hom bres 
cuando están em barazadas. 
A preturas en la ropa que 
antes sentaba fenom enal, 
barrigota, m areos, cam bios 
de hum or, antojos..... y, f i 
nalm ente, e l parto, u n  m o 
m ento  bonito  pero frecu en 

tem ente doloroso, d e l que 
pocas m ujeres se "libran”.

"Existe un tipo de embarazo, el abdominal, 
con un complejo tratamiento de hormonas y 

embriones, que podría provocar un 
embarazo masculino, pero es una estupidez"

No vendría mal, dirán 
ellas, que ellos también pu
dieran embarazarse. Pues 
bien, un complejo procedi
miento científico podría 
conseguir un embarazo 
masculino, según explicó a

realizada en una reciente 
entrevista, con las siguien
tes palabras: "teóricamente 
puede. Existe un tipo de 
embarazo, el abdominal, 
con un tratamiento de hor
monas y embriones muy 
complejo, que haría posi
ble el embarazo...pero es 
una estupidez".

Quede claro que el doc
tor Perera no dijo estas pa
labras con la intención de 
mostrarse partidario del 
embarazo masculino, pero 
es evidente que la posibili
dad existe, aunque su 
puesta en práctica sea se
guramente innecesaria.

El procedimiento para 
que un hombre se pudiera 
quedar en cinta, científica
mente, sería éste, según el 
doctor Perera: "el embara
zo abdominal consiste en 
extraer un embrión de la 
trompa de una mujer, para 
inplantárselo, por ejemplo, 
en el intestino, donde se le 
desarrolla ese embrión, 
fuera del útero. En este 
sentido, teóricamente, al

¿Se imagina un hombre embarazado?
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hombre también se le pueden im 
plantar embriones en la tripa 
un tratamiento para suplantar la: 
hormonas que lógicamente no tiern 
al carecer de ovarios, se puede llegai 
a formar una placenta.

Es una operación que teórica 
mente no es imposible, pero es ur 
embarazo muy complicado, en el quí 
siempre aparecen anomalías o sí 

produce la muerte del feto, pero, re 
pito, no es imposible...aunque sí un< 
estupidez".

"Me haría ilusión ponerme 
un vestido prenatal y tener 

antojos de fresas con natas i 
las cinco de la madrugada"

A primera vista, pues, parece ab 
surdo apoyar el embarazo masculiní 
como alternativa a la tradicional ma 
ternidad. "Me imagino que tambiéi 
se podría conseguir en el futuro ei 
embarazo de una vaca con esperma 
humano, pero eso no quiere decir 
que se tenga que hacer. Es una ton
tería del tamaño de un piano", asegu
ra Marcos García, un joven estudian
te.

Lo que sí que está claro es que, a 
pesar de las reticencias, objetivamen
te no es una tontería discutir sobre 
las "mamás" con barba. José Caballe
ro, médico de la clínica Los Angeles 
de Alcalá, ratifica las palabras del 
doctor Perera: "es posible conseguir 
un embarazo eptópico, fuera del úte
ro, con un hombre. Es el tipo de em
barazo que pueden ocurrir fortuita
mente en algunas mujeres, y que sue
len precisar intervenciones quirúrgi
cas. Aparte, el hombre se encontra
ría con el problema hormonal.... es 
una idea descabellada, más propia de 
la ciencia ficción".

El Dr. Perera, jefe de la Unidad de Reproducción del Hospital de Alcalá

Sinceramente, me haría mucha ilu
sión ponerme uno de esos vestidos 
prenatal y tener antojos de fresas 
con nata a las cinco de la madrugada. 
No, ya en serio, me parece absurdo

embarazar a los hombres, no tiene 
una explicación razonable. Si es por 
evitar molestias a las mujeres, son li
bres de elegir tener o no tener niños.

continua página siguiente

■  "IDEAL PARA BIBI ANDERSEN"

Rafael Rodríguez, de 18 años, le 
quita hierro al asunto con buen hu
mor: "el principal problema que le 
veo yo a ésto es precisamente para el 
niño, que no se aclararía en la forma 
de llamarme: papá o mamá... o mapá.
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viene de página anterior
En todo caso, si a alguien beneficia
ría este tipo de embarazos sería a

"Es posible conseguir un 
embarazo eptópico, pero 

me parece una idea 
descabellada, propia 
de la ciencia ficción"

gente como Bibí Andersen, que se 
pondría más contenta que unas cas
tañuelas".

El rechazo suele ser la respuesta 
más generalizada tanto entre los 
hombres como entre las mujeres. 
Paula García, enfermera, explica que 
"si la Naturaleza nos ha dado a las 
mujeres la capacidad de tener los ni-

EMBARAZOS DE PELICULA
La discusión sobre el embarazo masculino no es nueva. El cine ha re

tomado en numerosas ocasiones este tema, casi siempre para tratarlo có
micamente. El actor italiano Marcello Mastroiani fue uno de los primeros 
hombres en quedarse ficticiamente preñado en la película "El embaraza
do". En España, el popular José Sazatornil "Saza", era la "mamá" en el 
film "El insólito embarazo de los Martínez", emitida recientemente en te
levisión.

Fuera de la gran pantalla, las reacciones de personajes populares so
bre este asunto no han sido menos sorprendentes. El actor- cantante Mi
guel Bosé declaraba hace ya unos años que, si fuera posible, no le impor
taría quedarse embarazado. Ahora tiene su oportunidad.

Otro personaje conocido que bromeó sobre el embarazo masculino 
fue el también actor Bruce Willis, conocido por sus papeles en series co
mo "Luz de luna" o películas como "La jungla de cristal". A raíz de una fo
to de Annie Leibovitz en la revista "Vanity Fair",, en la que aparecía su 
mujer, Demi Moore, desnuda y exhibiendo su prominente barriga de em
barazada, el bromista Willis apareció en el siguiente número de la publi
cación terriblemente embarazado, gracias a un montaje fotográfico muy 
realista.

ños, no veo sentido a que ésto tenga 
que cambiar sólo porque la medicina 
lo haga posible. Hay cosas que no 
hace falta alterar, y ésta es una de 
ellas....la única razón que encuentro 
para dejar embarazados a los hom
bres es en caso de que se declarara 
una epidemia entre las mujeres y 
fuese necesario para la continuidad 
de la raza humana, y éso nunca va a 
pasar. De todas formas, no estaría 
mal que se dieran cuenta de lo que 
es estar embarazado, para que 
aprendiera".

■  'DEBE SER MUY INCOMODO"

Pero no todo el mundo se plantea 
la cuestión desde un punto de vista 
práctico. Otros piensan en la como
didad por encima de cualquier cosa, 
como Chema Fernández, locutor de 
RNE5 en Guadalajara: "no me gus
taría quedarme embarazado porque 
el parto debe ser un coñazo. Ade
más, yo creo que los hombres no te
nemos el necesario espíritu matema- 
lista con los niños".

Aunque sólo sea por curiosidad, 
no estaría mal ver a un hombre em
barazado. Imagínese a Jesús Hermi- 
da, Carlos Mata o Hugo Sánchez con 
una barriguit*. de seis meses. A lo 
mejor, hasta estarían guapos.

Foto: Libro de Sexualidad de "El País"
Antonio R. Naranjo 
Fotos: MA. Pozuelo
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EN FASE DE TERMINACION EL 
PLAN DE GIMNASIOS Y COMEDORES

El Plan de gimansios y comedo
res, puesto en marcha por la Conce
jalía de Educación del Ayuntamiento 
de Alcalá, se encuentra en fase de 
terminación.

Los gimnasios corresponden a 
una invesión del año 1990 por el 
Convenio MEC- Ayuntamiento. Es
ta fase ya sufrió un retroceso que hu
bo que reconducir de común acuer
do con los presidentes de los Conse
jos Escolares que aceptaron el plan 
reempredido, así como los proyectos 
presentados.

Estos proyectos corresponden a 
lso gimnasios de los colegios públicos 
García Lorca, Arcipreste de Hita, 
Puerta de Madrid y el colegio de- 
Beatriz Galindo.

El objetivo del programa de la 
Concejalía de Educación es prose
guir con la dotación de gimnasios y 
comedores, teniendo en cuenta que 
estos últimos son posbles si se cons

truyen primeramente los gimnasios. 
Así ha ocurrido ya en el coelgio Gar
cía Lorca y ocurrirá, en breve, en el 
Arcipreste de Hita.

En cuanto a los otros dos cole
gios, Puerta de Madrid y Beatriz Ga
lindo, ya funcionaban los comedores 
y la dotación del gimnasio es la justa 
compensación a viejas reivindicacio
nes.

■  EN EL MES DE ABRIL

Otro comedor que se construye a 
buen ritmo, esta vez con inversión 
del año 1991 mediante convenio 
MEC-Ayuntamiento, es el del cole
gio público Manuel Azaña, que ya 
tiene gimnasio. Entrará a funcionar 
como tal en el curso 92-93.

Todos ellos, gimnasios y comedo
res, estarán acabados en su totalidad 
hacia el mes de abril, aunque de for

ma progresiva continua, comenzando 
por el gimnasio del colegio Arcipres
te de Hita y terminando por el co
medor Manuel Azaña.

■  OBRAS EN EL COLEGIO 
NTRA. SRA. DEL VAL

Con un importe de seis millones 
de pesetas, en breve darán comienzo 
las obras en el colegio público Nues
tra Señora del Val y que contemplan 
la sustitución de la cubierta del edifi
cio que en estos momentos se en
cuentra en un estado lamentable; la 
reparación de canalones y bajantes; 
el aislamiento térmico; el remate de 
petos y la reparación de arquetas de 
desagüe con el fin de evitar el estan
camiento de aguas en el patio del 
centro escolar.

Miguel Martínez

EN TORREJON DE ARDOZ (Polígono El Juncal y El Arrope)

Esto q u e  Vd. ve  son... PISOS DE LUJO
MEMORIA DE CALIDADES

POLIGONO DE VIVIENDAS EL JUNCAL Y EL ARROPE
- C o le g io s  d e  EGB, BUP y COU
- C e n tro s  d e  S a lud , a m b u la to r io .
-  P a rq ue  c e n tra l.
- P o lld e p o rtlv o s
- C e n tro  C o m e rc ia l
C o m u n ic a c ió n  c o n  la  C tra . M a d rld -B a rc e lo n a  
a  50 m e tro s , a p ro x im a d a m e n te  Km. 22

Políaono EL JUNCAL Y EL ARROPE entre la  Avdas. 
de kj Constitución y la Avda. de Madrid. 
Estimamos que el piso piloto estará abierto 
el 1 de marzo pora visitas y venta.

INFORMACION Y VENTA: Tel. 671 48  80

(En el próximo número seguiremos Informando más detalles de estas JOYAS DE PISOS)
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Teatro Salón 
Cervantes
A lc a la  de H enares

21-VIERNES 22 H. SÁBADO 22 H. 
23-DOMINGO 19 H.

D E L IC IO S A  R O Y A LE  p re s e n ta :

"Y O  P IE R R E  R IV IE R E , H A B IE N D O  D E G O LLA D O  

A  M I M A D R E , A  M I H E R M A N A , Y  A  M I H E R M A N O

PRECIO: Butaca de Patio: 700 pías. Butaca de 
anfiteatro: 600 pías y  Silla de palco: 400 ptas.

Con la colaboración de la Red de Teatros 
de la Comunidad de Madrid

24 LUNES 21 HORAS

GRAN MUSICAL

"SIKULU EL GUERRERO"
Nos llega desde el Festival Internacional 

de Danza de Montpellier (Francia)

Precios: Butaca de Patio: 1000 ptas. Butaca de Anfiteatro: 
800 ptas y silla de palco: 600 ptas.

EXTENSIÓN

COMUNIDAD DE 
MADRID

25-MARTES 21 H.

FESTIVAL FLAMENTC0 con:
Jesús Domínguez "EL CABRERO" y Pepe 
Caballero al cante; "PACO DEL GASTOR" 

y "EL MAMI", a la guitarra.

PRECIOS: Butaca de patio: 1.000 ptas.;
Butaca de anfiteatro: 800 ptas.; silla 

de palco: 600 ptas. Con la colaboración 
de la Casa de Andalucía de Alcalá

OFERTA DE EMPLEO

Para conocimiento de los aspirantes, se hace público, el 
día, hora y lugar en que ha de dar comienzo el primer ejerci
cio de las convocatorias siguientes:

LUGAR: CIUDAD DEPORTIVA MUNICIPAL (CLUB SOCIAL)

CONVOCATORIA DIA HORA
1 p la z a  d e  T é c n ic o  d e  A d m in is t r a c ió n  G e n e r a l 2 7 4 )4 -9 2 17,00

4  p la z a s  d e  A u x i l ia r e s  d e  A d m i n is t r a c ió n  G e n e r a l 2 8 -0 4 -9 2 17,00

5 p la z a s  d e  A u x i l ia r e s  d e  A .G .  - D e le g a c io n e s  D i s t r i t o - 2 9 4 )4 -9 2 1 7 ,00

1 p la z a  d e  O r d e n a n z a  d e  la  C a s a  C o n s i s to r ia l 0 4 -0 5 -9 2 1 7 ,00

1 p la z a  d e  C o n s e r je  d e  C o le g io  P ú b l ic o 0 5 -0 5 -9 2 1 7 ,00

3  p l a z a s  d e  v ig i l a n te s  d e  p a r q u e s 0 6 -0 5 -9 2 10,00

1 p la z a  d e  b o m b e r o 0 7 -0 5 -9 2 10,00

1 p la z a  d e  C a b o  d e l  S e r v ic io  d e  E x t in c ió n  in c e n d io s 0 8 -0 5 -9 2 17 ,00

1 p la z a  d e  S a r g e n t o  S e r v ic io  E x t in c ió n  in c e n d io s 1 1 -0 5 -9 2 17 ,00

2  p la z a s  d e  p e r i t o s  i n d u s t r ía l e s 1 2 -0 5 -9 2 17 ,00

1 p l a z a  d e  A y u d a n te  d e  O f i c io s  v a r io s 1 3 4 )5 -9 2 17 ,00

4  p la z a s  d e  p e o n e s 1 4 4 )5 -9 2 1 7 ,00

11 p la z a s  d e  G u a r d i a s  e n  la  P o l ic ía  L o c a l 2 2 -0 4 -9 2 10,00

1 p la z a  d e  A s i s t e n t e  S o c ia l  - l a b o r a l - 2 4 -0 4 -9 2 1 7 ,00

Las listas de admitidos y excluidos y Tribunales pueden 
examinarse en los Tablones de anuncios de la Casa Consis
torial

NOTA IMPORTANTE PARA LOS VIGILANTES PE 
PARQUES, GUARDIAS DE LA JQL1C1A LOCAL Y BOM
BERO:

Los opositores a estas plazas deberán acudir a las prue
bas físicas provistos de ropa deportiva y Certificado médico 
expedido con fecha inmediatamente anterior que acredite 
que el aspirante no padece enfermedad alguna que le impo
sibilite el desarrollo de dichas pruebas

PARA LQS ASPIRANTES A LAS PRUEBAS DE AUXI

LIARES DE ADMINISTRACION GENERAL
Deberán acudir provistos de máquina de escribir NO 

eléctrica en cualquiera de sus variantes

PARA LOS ASPIRANTES A TOPAS LAS PLAZAS:
Deberán acreditar su personalidad mediante el D.N.I. o 

documento análogo
Contra esta resolución pueden presentarse reclamacio

nes en el Registro General, en el plazo de DIEZ DIAS, en 
horas de oficina.

ALCALA DE HENARES, 19 DE FEBRERO DE 1992 

El Secretario General
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Capítulo 10fi 
AÑOS 30 Memorias Alcalaínas de José Calleja

LA ALCALA QUE YO CONOCI
CARNAVALES. NAVIDADES. TEATRO

En este capítulo terminaré 
de hacer mención de los carna
vales que se celebraban por mi 
época, de las funciones de tea
tro y  otros detalles interesantes 
que ocurrían en Alcalá de He
nares por estos años 30.

Como ya dije la semana 
anterior, los carnavales de 
mi época no costaban ni la 
mitad de lo que se gastan 
ahora, pero, para mi modo 
de entender, la gente, aun
que más modesta, sabía 
disfrutar mucho más, por
que la alegría no es cues
tión de dinero.

Una carroza muy típica 
que recuerdo del carnaval 
alcalaíno de mi juventud 
era esta tan curiosa: en la 
carroza se subía un hombre 
muy gordo, que, sentado 
en una especie de bidé, lle
vaba los pantalones algo 
bajados, viéndosele un po
co lo que era el trasero. 
Cuando la gente le gritaba 
eso de “aprieta, aprieta”, 
simulaba que ’apretaba’, 
pero lo que hacía verdade
ramente era presionar una 
bomba y, por ella, salía 
miel que daba a un barre
ño.

Luego con una cuchara 
de palo se untaba en un 
panecillo y después se los 
tiraban al público.

Salían muchas carrozas 
pero sin un recorrido prefi
jado, cada una iba por un 
camino distinto, no había 
orden establecido.

Al final de todas las ce
lebraciones, los papelillos y 
las serpentinas eran verda

Feria de Ganados en las Eras de San Isidro

deras alfombras por la ciu
dad.

Para completar el pano
rama de las Fiestas, me pa
rece conveniente comentar 
ahora que las Navidades 
también eran muy distintas 
a las actuales. Las de nues
tra familia eran muy ale
gres: nos reuníamos todos 
en la casa de la calle Car
men Calzado. Nosotros no 
poníamos ningún árbol de 
Navidad, lo que sí hacía
mos era el nacimiento.

La Plaza de Cervantes 
no se adornaba como ocu
rre en la actualidad, los ni
ños y adolescentes de esa

Calabuy y Doña Mariana 
Pelegrín. Su colegio estaba 
situado en lo que fue hace 
muy poco la biblioteca mu
nicipal, en la calle Cerraje
ros.

Don Moisés daba clases 
a los niños mayores y Doña 
Mariana a los más peque
ños.

Los escolares, dicho sea 
de paso, llevaban «plato y 
cuchara» porque luego, 
después de clase, daban de 
comer, los alimentos los 
aportaba el Ayuntamiento. 
Naturalmente, estos profe
sores lo que impartían eran 
clases de Primaria.

época nos reuníamos en la 
Plaza y luego nos distri
buíamos por toda la ciu
dad, entrando en los co
mercios para cantar algún 
que otro villancico para 
que nos diera el correspon
diente aguinaldo.

■  MAESTROS 
PIONEROS

Recuerdo tener una fo
to de dos de los primeros 
maestros públicos que vi
nieron a Alcalá de Hena
res, eran el matrimonio 
formado por Don Moisés
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Moisés Calabuy y Marian Pelegrin. maestros

M artes  17 d e -M a rzo  de 193 6

G r a n  V e l a d a  T e a t r a l
Organizada a beneficio de D. Anastasio Jlriiéfte*, qua halUndo— • 
sefimrfoslbllllado heCéTR-sTTto» pira el trabajo, hact un ruego 
al puaSlo da Alcali, para quejón su ayuda contribuya a su sos- 
tenlmlénto, esperando del público acuda ese día al Teatro, don
de se pondrá en escena la bonita comedia en tres actos, de don 
Luis de Vargas, titilada LOS LAQARTERANOS, desempeñada 
por aficionados de esta, localidad y dirigidos por el conocido 
efcldná 2o Am^do Lambes, que desinteresadamente y dado el 

•■r benéfico la organiza y dirige.

1 ARDE: a ias 6*30 -  NOCHE: a las 10
K* Sinfonía por la orqueste que dirige el maestro TELMO ANDIA, 

sue dado el fin benéfico de la flesla se ha of ecldo gratuitamente.
2.0 La >oni:a comedla en TRESACTOS, de D. LUIS DE VARGAS, 

mulada * • ..

Los L ifirterans
R I S A  R I S A  R I S A

• REPARTO:
TOMASA....................Aurora Sánchez.
JULIA y JUANITA. •................... • Peplla Sánchez.
D-rVENANClAyD.'MONTEMAVOR M.* Luisa García.
LA NENA ............................... Manollla de Tomás.
M1CMU . . . ®. ..............Carmen de Tomás.
MONONA . ü . . . . . .  Pilar Acero.
PACO BIRRIA. - . . .  . Amado Lambea. 
FERNANDITO. . . . . . .  . Jorge Rulz.
D. FERNANDO...................  . Alunaste Oodlno.
TPn.a.LPA l-aasifti-.

;; Euu«nte".’irueta.
O.'E'j .. 1C v iFVFPINC. . . . Manuel Sánchez.

DONA f. VOS ns
6'30

A la»
1C

La taquilla calará hablcrta desde 
Isa CUATRO de la larde.

Palco* coa 6 entradas
Butacas................
Butacas de anflleslro 
Delanteros principales
Segunda Ola Id......
General................

7'60
l‘ÍB
.roo
078
060
0'40

7'60
178
roo
078
080
0*40

NOTA.-SI por causas sienas a la 
voluntad de los organizados falos tu
vieran que suspender el espectáculo 
uno vez empezado, el público no ten
drá derecho a reclamación alguna, 
como lampoco al hubiera necesidad 
de alterar o modificar el programa.

Familia de Amado Lambea

Otra de las atracciones 
más importantes de Alcalá 
era la Feria de Ganado.Ve
nía mucha gente de fuera y 
vendían toda clase de ani
males, desde caballos, va
cas, muías, etc.

Entre los negociantes se 
regateaba mucho hasta 
conseguir la venta de algún 
animal. Los gitanos eran 
mayoría en este tipo de 
compra-venta.

■  TRABAJADORES 
MUNICIPALES

Aún conservo una foto 
curiosa donde están retra
tados trabajadores munici
pales y concejales y perso
najes de la época.

Un trabajador muy céle
bre fue Felipe de Lucas 
que era el guarda mayor 
del Parque O ’Donell, jefe 
de todos los jardineros que 
había en este parque. La

i, hombre de teatro y taxista

foto que conservo se hizo 
en el mismo parque y tam
bién se puede ver al mar
molista Luis Sanz, que a su 
vez fue concejal de Feste
jos. Otro retratado fue 
Bermejo, funcionario del 
Ayuntamiento.

■  FUNCIONES 
TEATRALES

Un capítulo aparte es 
para mencionar a mi amigo 
Amado Lambea: su padre 
fue el primer taxista que 
tuvo su vehículo propio 
junto a otra persona llama
da Goizueta. Amado, pa
dre, fue todo un gran artis
ta realizando interesantes 
veladas teatrales en el Tea
tro Salón Cervantes, ade
más de actor también reali
zaba las funciones de direc
tor.

Una de ellas, con mu
cho éxito, fue la de “Los la-
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Concejales, trabajadores y

garteranos”, obra en tres actos, ori
ginal de Don Luis de Vargas.

Los actores estaban dirigidos por 
Amado Lambea, fueron aficionados 
de Alcalá de Henares. Como suele 
pasar actualmente había dos funcio
nes, una por la tarde a las seis y me
dia y otra ya por la noche a las 10.

Antes de la obra hubo una sinfo
nía por la orquesta que dirigía el 
maestro Telmo Andía, del cual ya ha
blamos en capítulos anteriores y des
pués, la comedia. En los papeles 
principales estaba Aurora Sánchez, 
Pepita Sánchez, Amado Lambea y 
Jorge Ruiz.

Por aquella época en el teatro era 
muy habitual la figura del apuntador, 
en esta obra y según recoge el cartel 
fueron los señores García y De la Ri- 
va. Los precios eran los mismos tanto 
para la función de tarde que de no
che, por ejemplo los palcos (6 entra
das) valían siete pesetas y cincuenta 
céntimos, las butacas una peseta y 
veinticinco céntimos, las butacas de 
anfiteatro 1 peseta, las butacas delan-

funcionarios del Ayuntamiento de Alca

teras valían setenta y cinco céntimos, 
las butacas de la segunda fila cin
cuenta céntimos y las más baratas la 
general, cuarenta céntimos.

■  TABERNAS

En un capítulo anterior hice men
ción a una taberna sita en la calle 
Mayor, 28, la del Tío Guillén, una de 
las mejores que había en Alcalá.

Esta taberna, estrecha pero con 
buen fondo. El propietario se llama
ba Blas Guillén Ferraz, más tarde a 
lo largo del tiempo este comercio de
saparecería para ocupar su sitio la co
rresponsalía del Banco Urquijo y lue
go una relojería, ahora es una agen
cia de viajes.

En esa época no existían cámaras 
frigoríficas y los alimentos, tales co
mo el queso y los huevos los guarda
ban en fresqueras, lo más normal pe
dir en esa época era el vino, y junto a 
él si quería un aperitivo lo debías pa
gar, no como ahora que te lo dan jun-

i frente al Parque O’Donell

to a lo que bebas. Por ejemplo si pe
días un huevo duro te costaba 5 cén
timos y también un trocito de queso 
te valía 5 céntimos.

En esta taberna era típico obser
var que las mesas eran grandes y ova
ladas pero muy bajas.

Lo que más se bebía por las ma
ñanas eran el anis y la cazalla, sobre 
todo para entrar en calor, lo que no 
había era la cerveza. Blas moriría por 
los años 50 y su hijo Valentín no si
guió con el negocio.

■  BASTANTES PERIODICOS

Es curioso que por aquella época 
hubiera más periódicos que ahora, 
en la actualidad, recuerdo nombres 
como: “La Cuna de Cervantes”, “El 
Chorrillo”, “Yugo y Flechas”, “Nue
va Alcalá”, todos estos periódicos 
eran independientes y no pertene- 
cián a ninguna asociación ni a parti
dos políticos.

Fin del 10s capítulo
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VASIJAS DE CERAMICA VIVA

Grupo de alumnas

La cerám ica es una labor artesa - 
na l de m iles de años d e  antigüedad, a l 
utilizar com o m ateria prim a el barro, 
ju n to  a l fuego  con e l que cocer las va- 

s i\ s, p la tos y  dem ás objetos. A sí, las 
vasijas que se fabricaron en época de 
los antiguos babilonios y  egipcios to 
davía se m antienen en iguales cond i

ciones que siglos atrás. Son vasijas de 
cerám ica viva a través del tiem po.

En Alcalá el único taller de cerá
mica en el que se puede aprender la 
artesanía de este oficio es el existen
te en la calle Nueva, perteneciente a 
la Mutual Complutense, en el mismo

El taller, en pleno trabajo

inmueble donde esta entidad abre su 
galería de exposiciones "Manolo Re
villa".

En el taller se imparten clases de 
lunes a viernes por la mañana, den
tro de lo que son dos cursos progra
mados por el Instituto Nacional de 
Empleo (INEM) desde el pasado 
mes de octubre hasta mayo próximo. 
Este curso es fruto de un acuerdo 
entre la Fundación Colegio del Rey

Los ceramistas quieren que 
la feria de artesanía se 

traslade fuera de las fiestas 
que se celebran en agosto

del ayuntamiento alcalaíno -que pro
vee de los materiales necesarios-, la 
Mutual Complutense, que cede su 
taller, y el INÉM, que paga a las 33 
alumnas (son todas mujeres) el 75% 
del sueldo base y al profesor, Santia
go Cuena.

Por las tardes, el taller funciona 
dentro de las actividades que organi
za la Mutual Complutense, de lunes 
a jueves. Dos días imparte enseñanza 
el artesano Cuena y otros dos el 
maestro alfarero Braulio Vivas, "La- 
li", un alcalaíno que ha mantenido vi
va la tradición alcalaína de los alfa
res.

■  TECNICAS DE INICIACION

El curso que se desarrolla en ho
rario matinal tiene un nivel básico, 
para principiantes, tal como señala 
Santiago Cuena, "se enseña el con
tacto con el barro, sobre todo traba
jarlo hasta que este sea algo familiar 
para las alumnas. También hacen al
guna práctica con el torno, pero de 
iniciación nada más, porque se nece
sita un largo tiempo para llegar a do
minarlo".

Las alumnas aprenden a hacer 
engobes, esto es, a mezclar la pasta 
de barro original con colores, y es la
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CUENA: "LA EXPOSICION DE CERAMICA DE LAS 

FERIAS DE AGOSTO DEBE MEJORAR MUCHO"

Santiago C uena partic ipa  todos los años con su p ro p ia  ce rám ica d e  creación 
en  la m uestra  d e  artesan ía  d e  las ferias d e  agosto, desde  varios años atrás. Su op i
nión sobre la m ism a no  es muy halagüeña: "La feria d e  A lcalá es tá  m uy mal. Y a el 
añ o  p asado  hubo  bas tan tes p rob lem as p o rq u e  nos consideran  que som os vende
d o res  am bulantes, algo que no  som os en  absoluto. N ecesitam os una in fraestruc
tu ra  m ínim a, com o pod rían  ser unas casetas en  las que instalar los puestos. H asta 
ah o ra  hem os expuesto nuestros traba jos en  la calle, aguan tando  todo  el tráfago de 
g en te  que se p roduce  en  la plaza d e  Cervantes".

C uena m anifiesta q u e  los ceram istas tiem blan an te  la posib ilidad d e  que se les 
a rro lle  sus puestos cada  vez que en  p lenas fiestas se concen tran  las peñas, llegan 
los gigantes y cabezudos, o se ce leb ra  alguna d e  la m últiples actividades que tie 
nen lugar en  la  c itada plaza.

"Es algo den ig ran te  -afirm a el ceram ista- p a ra  nues tra  labor. Lo m ínim o que 
d eb e ría  h acer el A yuntam iento  es instalar unas casetas que p ropo rc ionen  una m í
nim a seguridad  a los ob je tos q u e  m ostram os y vendemos".

La concejal de C ultura, L ola P érez, ha sosten ido  varias reun iones con los a r 
tesanos d e  la cerám ica. E n  ellas, estos le señalaron  la necesidad  d e  la existencia 
d e  una norm a q u e  regule la participación  en  la m uestra  d e  las ferias d e  agosto. E n 
ella se d ebería  ind icar c laram en te  q u e  las piezas q u e  se venden  son fabricadas por 
el artesano  o qu ien  las vende es alguien p erten ec ien te  al ta lle r d e  ese artesano .

C uena asegura que se han  p ro d u cid o  casos d e  in term ed iarios que han  estado 
p resen tes  en  la feria, personas que com pran  traba jo s en  d iversas localidades y 
después los venden en  las ferias y m uestras d e  artesan ía, sin ser los au to res de 
esas labores.

O tra  petición  d e  los ceram istas a  la concejal ha sido  que se cree  una feria de 
ce rám ica independ ien te  de las ferias de agosto, "porque no  se vende tan to  com o 
se pod ría  c re e r en  las fiestas -d ice Santiago C uena- p o rque  la gen te  sobre  to d o  va 
a m ira r y pasear".

L a concejal se h a  m ostrado  receptiva a las p ropuestas d e  los artesanos, y ha 
acep tado  que se instalen  casetas p a ra  los puestos de* cerám ica en  la feria d e  agos
to. D e todas m aneras, m an ten d rá  varias reun iones con los artesan o s an tes d e  la 
celeb ración  d e  los festejos g randes d e  A lcalá.

forma más simple de realizar una de
coración. Otras técnicas que se im
partirán a lo largo del curso son las 
relativas a la esmaltación de los ca
charros, cuencos y vasijas, el modela
do de asas y cuellos de los mismos y 
la cocción de los objetos.

El horno que tiene el taller es

El único taller de enseñanza 
de la cerámica en Alcalá es 

el de la Mutual Complutense

eléctrico, de atmósfera oxidante, y las 
alumnas aprenderán las técnicas bá
sicas de su manejo, pues todas las 
piezas se deben cocer después de 
darles forma. Las alumnas del curso 
están utilizando en estos momentos, 
como modelos para los recipientes 
que forman con sus manos, láminas y 
fotografías de artesanía precolombi
na.

■  APRENDER DEL PASADO

"Se comenzó con dibujos de la an
tigua cerámica campaniforme, -seña
la Cuena- para seguir con un peque
ño recorrido por la historia. Es la 
mejor forma de aprender, porque en 
el pasado se encuentran todas las en
señanzas de la cerámica".

Santiago Cuena, cuya última ex
posición se mostró hace dos años en 
la sala "Manolo Revilla", antes de de
dicarse plenamente a la enseñanza, 
selecciona los mejores trabajos, con 
vistas a la organización de una expo
sición al final del curso. El resto de 
las jarras y vasijas se las llevan las 
propias alumnas a su casa, pues en el 
taller no existe espacio para su alma
cenaje.

Santiago Cuena es auxiliado en su 
trabajo por una monitora, Rosa Ma
ría Rodríguez, quien es una ex-alum- 
na del taller de la Mutual Complu
tense, aprendizaje que ha completa
do con estudios de escultura.

En las clases que imparten Brau
lio Vivas y Cuena por las tardes par
ticipan un puñado de quince alum
nos, algunos de los cuales están des
de que se abrió el taller de la Mutual 
Complutense, hace tres años. Los

alumnos de la tarde pagan siete mil 
pesetas por todo el curso, con una 
duración de ocho meses. Aunque en 
este curso las enseñanzas son de un 
mayor nivel, todos los años se produ

cen nuevas incorporaciones de alum
nos que comienzan a aprender los 
rudimentos de esta labor artesanal de 
larga tradición.

Félix Rodríguez

Algunos de los trabajos de los alumnos del taller
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Según las Jornadas de Debate sobre la Cultura

SE CREARA UNA COORDINADORA 
DE ASOCIACIONES CULTURALES

El Teatro tendrá cabida en la Primera Muestra de Jóvenes Intérpretes

Una conclusión de estas Jornadas, es la potenciación de las bibliotecas

D urante e l pa sa d o  fin  d e  sem ana  

se desarrollaron en  e l C olegio Público  

C ristóbal C olón las "Jom adas d e  d e 
bate sobre la C ultura en A lca lá  de 

H enares", pa trocinadas po r la F unda
ción C olegio d e l Rey.

Tres días de intenso análisis sobre 
el papel de la cultura y sus posibilida
des. Tres jornadas en las que sobre la 
mesa estuvieron temas como la ofer
ta y demanda cultural, el teatro, las 
asociaciones cultui. el papel de la
Fundación Colegio del Rey y las bi
bliotecas.

Al Final, las conclusiones demos
traron que aunque se ha avanzado 
mucho en el aspecto cultural y existe 
una programación variada e impor
tante, lq cierto es que todavía hay 
mucho camino que recorrer.

■  OFERTA Y DEMANDA 
CULTURAL

En las Jornadas se vió que, tanto 
desde las asociaciones, entidades y 
agrupaciones surgidas expontánea-

Las subvenciones se 
concederán a fondo perdido 

y sólo en el caso de 
actividades emergentes

mente en Alcalá, surge una abundan
te y variada oferta cultural. Estas 
asociaciones, entidades y agrupacio
nes pueden ser consideradas como el 
exponente de las inquietudes cultu
rales conocidas de la ciudad. Se hace 
necesario que todo ello, tanto de
manda como oferta, se conecte y op
timice mediante el uso de elementos 
informativos a desarrollar.

Se creará una coordinadora de 
asociaciones culturales, para lograr 
la más eficiente actuación del con-



21 de febrero de 1992 LA CRONICA del H enares CULTURA/81

junto, organizándose un encuentro 
el próximo mes de mayo.

Se establecerá un catálogo de 
asociaciones e inventario de recursos 
que permenentemente reflejen las 
posibilidades de ofertas y medios cul
turales.

Las conclusiones de las 
Jornadas proponen la 

creación de un museo de 
historia de Alcalá

Igualmente se llegó a la conclu
sión, durante las Jornadas, de la ne
cesidad de establecer un vehículo in
formativo (boletín, revista, etc.) don
de se recojan, junto a las actividades 
de la Fundación Colegio del Rey, to
das las de las asociaciones y entida
des de Alcalá, y para el que se busca
rá la más amplia difusión.

■  RECURSOS

En cuanto a los recursos institu
cionales, los asistentes a las Jornadas 
vieron que era necesario que éstos se 
concedan preferentemente en me
dios (infraestructura, gestiones, etc.) 
y en asignaciones económicas o con
venios sobre actividades o actos defi
nidos, programados y debidamente 
documentados.

Las subvenciones se concederán a 
fondo perdido sólo en el caso de ac
tividades emergentes y siempre reali
zándose un seguimiento posterior 
para comprobar cuál ha sido la utili
zación y el rendimiento de estos de
terminados recursos.

■  ACTIVIDADES Y 
ESPECTACULOS CULTURALES

Las conclusiones, en cuanto a ac
tividades y espectáculos de carácter 
cultural, establecieron que deberán 
ampliarse las actividades culturales 
organizadas por las instituciones y 
que éstas deberán llegar a todas las 
zonas de Alcalá de Henares.

Es necesario facilitar el acceso de 
grupos musicales y teatrales de la

Primera Muestra de Jóvenes Interpretes
Se convoca a todos los jóvenes alcalaínos a la Primera Muestra de Jó

venes Intérpretes "Rafale Alberti". Los que quieran participar tienen la 
posibilidad de demostrar sus dotes interpretativas en facetas como: dan
za, canción, instrumentos, declamación, humor, magia, malabares, mimo, 
y demás actividades artísticas.

Todos los participantes deberán ir acompañados de instrumentos, cin
tas de cassette para play back o cualquier elemento necesario para reali
zar perfectamente su actuación.

La orgnización, por su parte, pondrá a disposición de los jóvenes in
térpretes equipos de sonido, pletinas, luces y escenario.

Todas las actuaciones se realizarán en el Centro Cívico Rafael Alberti 
ubicado en la calle Entrepeñas de Alcalá.

Las inscripciones deberán realizarse entre los días 2 y 12 de marzo, en 
la Delegación Municipal del distrito IV.

Ciudad a la programación oficial, es
pecialmente a la realizada por el 
Teatro Salón Cervantes.

■  BIBUOTECAS Y ARCHIVOS

La ampliación urgente de los ho
rarios de la red de archivos y biblio
tecas y una asignación mayor de re
cursos materiales y personales, fue 
otra de las conclusiones a las que lle
garon los asistentes a las Jornadas- 
Debate sobre la Cultura.

Como apoyo a este apartado, se 
propone la creación de un museo de

historia de Alcalá de Henares.
Todo este conjunto de conclusio

nes se ven reforzadas por la propues
ta de un acercamiento a la Universi
dad y al Instituto Cervantes, para fo
mentar la cooperación cultural y 
conseguir una mayor proyección de 
la vida cultural de Alcalá hacia el ex
terior.

Además, se insta a las institucio
nes y entidades que no han participa
do en las reuniones a una integra
ción en la dinámica conjunta abierta 
por estas Jornadas Culturales de Al
calá de Henares.

Miguel Martínez

Los músicos alcalaínos tendrán su oportunidad en esta Muestra
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Por La Deliciosa Royala, una compañía con 11 años de experiencia

»YO, PIERRE RIVIERE...», HISTORIA 
DE UNA LOCURA RAZONABLE

Este fin de semana la compañía 
La Deliciosa Royala trae a la escena 
alcalaína una obra que promete el in
terés de los personajes de facetas 
múltiples y el montaje novedoso con

marionetas que acompañan a los dos 
actores que interpretan la historia.

En 1835 Pierre Riviére, un joven 
de veinte años asesinó a su madre, su 
hermana y su hermano. Cuando esta

ba en la celda esperando el juicio es
cribió los pormenores del suceso, ex
plicando sus intenciones. Durante el 
proceso, sus declaraciones fueron 
contradictorias, a la vez que el parri
cida mostraba el único deseo verda
dero de morir.

En 1973, el escritor y filósofo Mi
chel Foucault publicó un estudio so
bre este caso como un ejemplo de las 
relaciones entre la siquiatría y la jus
ticia penal. A partir de este libro, la 
compañía La Deliciosa Royala, que 
cuenta con once años de existencia, 
más de mil representaciones y la par
ticipación en cincuenta festivales de 
teatro internacionales, ha preparado 
una versión en la que se ve a Rivié- 
rre en el momento en que organiza 
una representación teatral en la pri
sión para explicarse.

Para ello utiliza marionetas que 
encarnan a los diferentes personajes 
de la tragedia, lo que hace que la his
toria adquiera matices más comple
jos, marionetas que la compañía usa 
habitualmente en sus trabajos.

El horario de sesiones será el si
guiente: viernes, a las 22 horas; sába
do, 22 horas, y por último el domingo 
a las 19 horas.

Félix Rodríguez

POLÍGONO "EL GURUGÚ". Naves 9 y 10

T e l.  9 0 8 -  61 3 4  64

•HORMIGONES «MATERIALES DE CONSTRUCCION 
•MOVIMIENTOS DE TIERRA «URALITA «ISOVER 
•AZULEJOS «PAVIMENTOS •CONTENEDORES 
•CAMIONES CON GRUA «GRAVA CEMENTO Y ARIDOS

HACEMOS VACIADOS A  BAJO PRECIO 
C tn . VUlalbilla, Km. 2 2010 VILLALBILLA
Ib is. *  92 81 y 866 % 31 (Madrid)
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• ZONAS VERDES
• PISCINAS

¡¡TIN  SOLO A 3 MINUTOS 
A PIE DE LA MEJOR PLAYA!! 
¡ V IS IT E N O S !

TORRLVIEJA (Alicu
PLAYA DE LA MATA

COSTA BLANCA
B E N G A LOWS. ESTUDIO S V APA 

1. 2 v 3 D orm ito rios

tnTORffiBLfilKfl DEL MEMTÍKRfDtEO

INVITACIOI
• V E A  N U E S T R A S  OFERTAS

• L L A V E  E N  M A N O  Y  

E N  C O N S T R U C C IO N

C O N D IC IO N E S  DE 
P A G O  A  C O N V E N IR

I N F O R M E S E ,  s i n  c o m p r o m i s o
Paseo de la Estación, 18 • Telf. (91) 882 05 69 - ALCALA DE HENARES ¡ E S P E R A M O S  SU

NECESITA PARA SU DELEGACION
EN COSLADA

SECRETARIA DE DIRECCION
•  M e c a n o g r a f í a
•  C o n t a b i l i d a d
• C o n o c i m i e n t o s  d e  i n f o r m á t i c a
• C a r n e t  d e  c o n d u c i r
• J o r n a d a  m a ñ a n a  y  t a r d e

VENDEDOR - REPARTIDOR
• P r e f e r i b l e  e x p e r i e n c i a  e n  el  r a m o  d e l  n e u m á t i c o
• S e  v a l o r a r á  c a r n e t  d e  p r i m e r a

C o n c e r t a r  e n t r e v is t a  al T e l .  6 6 9  0 9  2 0
S r ta .  A s u n c ió n
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Entre los detenidos, un sargento de la Base

DESARTICULADA 
UNA RED

INTERNACIONAL DE 
NARCOTRAFICANTES

Funcionarios del Cuer
po Nacional de Policía de 
Torrejón de Ardoz desman
telaron la pasada semana 
una organización interna
cional de traficantes de he
roína conocida como "mafia 
nigeriana", dado que esta es 
la nacionalidad de sus máxi
mos responsables.

Las personas detenidas 
han sido quince en Torrejón 
y otras cinco en Manila.

Dicha red ha introduci
do en España en los últi
mos cinco años más de me
dia tonelada de heroína 
thailandesa, si bien datos 
procedentes de Manila se
ñalan que esa cantidad as
ciende a mil kilos, según in
formó la Jefatura Superior 
de Policía.

Semanalmente se intro
ducía en nuestro país de 
cuatro a cinco kilos de he
roína de gran pureza por 
medio de "correos" españo
les, principalmente mujeres 
españolas que generalmente 
hacían el recorrido Madrid- 
Amman-Singapur-Manila.

Después de haber con
seguido pasar la aduana es
pañola, la heroína llegaba a 
Torrejón desde donde era 
distribuida a toda la Comu
nidad de Madrid, así como 
en Barcelona, Bilbao, Zara
goza y Valencia. 
Estimaciones policiales re
cogen que en estas opera
ciones se movían alrededor 
de 100 millones de pesetas a 
la semana.

La Policía filipina inter
vino 12 kilos de heroína, 
que iba a salir con destino a 
España en el doble fondo 
de varias maletas, mientras 
que en Torrejón fueron in
cautados 670 gramos, ade
más de 2.300.000 pesetas, 
documentos falsos y ocho 
automóviles, tres de ellos

Mercedes robados en Ale
mania.

Datos policiales asegu
ran que cinco nigerianos 
afincados en este municipio 
dirigían la organización. Al
gunos de ellos son Linda 
Ngozi Kike Liner, de 30 
años, Sandra Beatriz 
Adams, conocida como 
"Queen" y "B. Damasco", de 
45 años, Samuel Emeka Ike- 
son de 30 años, Samuel Da
niel Ayekusein, de 27 añós, 
y Brighi Uwa, de 22.

Los demás detenidos 
eran colaboradores de estos 
últimos. Además, figura el 
sargento norteamericano de 
la base aérea, Mark Shaw, 
esposo de Linda Ngozi, má
xima responsable de la ma
fia.

■  INVESTIGACIONES

Las investigaciones co
menzaron el pasado agosto 
a partir de las detenciones 
de hombres de color de Ni
geria, que parecían estar re
lacionados con la venta de 
heroína en la localidad.

También se descubrie
ron ramificaciones de la or
ganización en otros munici
pios como Alcalá de Hena
res, Coslada, Móstoles y Al- 
corcón.

Las gestiones señalaron 
al sargento de la base y a su 
esposa Linda Ngozi como 
dirigentes de la red, y se 
descubrió que la droga pro
cedía de Tahilandia, vía 
Manila, donde residía otra 
pareja de nigerianos.

Precisamente, la oficina 
especial de investigación de 
las Fuerzas Aéreas america
nas de la base ha colabora
do con la policía española, 
haciendo de enlace con su 
homóloga filipina.

NUEVO SERVICIO 
DE ATENCION AL 
ALCOHOLISMO

El pasado miércoles se 
presentó, en el transcurso 
de un acto que se celebró 
en la Sala de Encuentros de 
la Casa de la Cultura, lo que 
será el primer servicio de 
atención al alcoholismo en 
Torrejón de Ardoz, cuya 
apertura se realizará hoy en 
el local que Servicios Socia
les tiene en la calle Ferroca
rril número 5.

El acto, que fue organi
zado por la Asociación para 
la Prevención, Tratamiento 
y Rehabilitación del enfer
mo alcohólico (APTREA), 
contó con la presencia de la 
presidenta de Federación 
Alcohólicos Comunidad de 
Madrid (FACOMA), María 
Victoria Hernández Váz
quez, la directora de Servi
cios Sociales en Torrejón, 
Gloria Herráiz, el vicepresi
dente del Consejo Munici
pal de la Salud, Ricardo 
Merino, el portavoz socia
lista y concejal de Urbanis
mo, Carlos Muñoz, y el pre

sidente de APTREA, Julián 
Izquierdo.

Estos fueron los prota
gonistas de la mesa redonda 
con que se dio inicio a las 
jornadas de presentación 
del nuevo servicio de aten
ción al alcoholismo, que 
versó sobre el alcance y 
prestaciones de éste.

A dicha apertura no 
asistió, como en un princi
pio estaba previsto, la con
sejera de Integración Social 
de la CAM, Elena Vázquez.

Asimismo, ayer se cele
bró el segundo día de estas 
jornadas. Los temas que se 
expusieron fueron el trata
miento en el ambulatorio 
del alcoholismo, charla que 
corrió a cargo del jefe del 
Centro de Prevención del 
Alcoholismo del Ayunta
miento de Madrid, el doctor 
José Antonio Jiménez; y la 
problemática del enfermo 
alcohólico, por la psiquiatra 
del Centro de Salud de To
rrejón, Natividad Vicenta.

En el mes de marzo

RALLY FOTOGRAFICO
Con motivo de la semana 

de la mujer que se celebrará 
en Torrejón de Ardoz a partir 
del mes de marzo, el Area de 
la Mujer ha organizado un 
rally fotográfico dirigido a las 
féminas residentes en la Co
munidad de Madrid.

Las personas que decidan 
inscribirse tendrán que estar 
el día 11 de marzo, a las 10 de 
la mañana, en el Centro de In
formación de la Mujer, sito en 
la calle Haya número 3, donde 
se entregará información y pe
lícula a cada participante.

Los carretes serán de 24 
fotografías, y el revelado se re
alizará a cuenta del Area de la 
Mujer.

Cada participante podrá 
ver el revelado de su carrete el 
día 20 de marzo, y podrá se
leccionar hasta tres fotogra
fías, que presentará antes del

24 de abril en el Centro de In
formación de la Mujer.

Las fotos deberán tener un 
tamaño de 18 por 24 centíme
tros y montadas en cartulinas, 
si bien se admitirán técnicas 
libres.

■  EXPOSICION

Las que resulten seleccio
nadas se emplearán para 
montar una exposición el pró
ximo mes de junio.

Como ya informó esta re
vista, para la presente edición 
de la semana de la mujer se 
han programado conferencias, 
tertulias, exposiciones y me
sas redondas, y entre las per
sonas invitadas se encuentra la 
diputada por IU en Madrid, 
Cristina Almeida.

Celia Iglesias



21 de febrero de 1992 LA CRONICA del Henares TORREJON/85

Ttflifro AuniciPflí
Torrcyór ó t Kráoi

CARTELERA
FEBRERO/92

SÁBADO 22 FEBRERO, 20,

7  E N C U E N T R O  T E A T R O  
S I G L O  D E  O R O "

DOMINGO 23 FEBRERO, 20

CINE
V IE R N E S  21 F E B R E R O  ■  2 0 ,0 0  H

"EL TIEMPO DE LOS GITANOS"
ENTRADA: 200 PÍAS. de Emir Kusturica 

V IE R N E S  2 8  F E B R E R O  -  2 0 ,0 0  H

"ÑOLA DARLING"
ENTRADA: 200 PTAS. de Spike Ue

Este pasado fin de semana

APAGONES DE 
LUZ EN EL TEATRO

Problema con las luces en el Teatro Municipal

La actividad del teatro 
José María Rodero durante 
el pasado fin de semana es
tuvo protagonizada por los 
problemas que se produje
ron en el sistema de electri
cidad, que afectó a la re
prestación de la obra de 
Ana Diosdado "321-322", di
rigida por el también actor 
Carlos Larrañaga.

Varios fueron los apago
nes que se dieron tanto el 
sábado 15 de febrero como 
el domingo, lo que impidió 
el normal desarrollo de la 
actuación.

Según ha denunciado el 
presidente del PP, Julián 
López, "los hechos fueron 
de enorme gravedad, dado 
que se produjeron nada me
nos que diez apagones que 
obligaron a los resignados 
actores a interrumpir la 
obra el mismo número de 
veces".

López responsabilizó de 
los hechos ocurridos "al 
equipo de gobierno y al res
ponsable del teatro Santiago 
Casuso".

Por su parte, Santiago

Casuso ha manifestado a es
ta revista que los datos des
critos por los populares son 
"incorrectos". El problema 
que aconteció el primer día 
de representaciones fue, se
gún el responsable del área 
de Cultura, que un foco se 
encontraba en mal estado, 
lo que provocó que se inte
rrumpiese brevemente la 
función hasta que se acordó, 
actores y público, continuar 
con luz blanca en lugar de la 
de escena.

El domingo, horas antes 
a la subida del telón, Casuso 
revisó personalmente toda 
la instalación de luces, pero 
en el transcurso de la obra 
saltaron los plomos y se to
mó la misma decisión que el 
día anterior.

Casuso declaró que la 
responsabilidad el primer 
día fue de la compañía tea
tral y el domingo "sólo Hi
droeléctrica podía resolver 
el problema. En ningún ca
so, se puede echar las culpas 
a los servicios técnicos mu
nicipales, pues revisaron las 
instalaciones hace poco.

C/ Londres. 3. Tel. 655 05 13/27 •. 
y 677 23 10. TORRÉJÓN DE ARDOZ 

HORARIO TAQUILLA:
Jueves, viernes, sábado y  domingo de 18 a 20  h.

TEATRO MUNICIPAL JOSÉ Mj RODERO

ENTREMESES DE MIGUEL DE CERMES
(TEATRO DE CÁMARA)

7  E N C U E N T R O  T E A T R O  
S I G L O  D E  O R O "

'EL RUFIAN CASTRUCHO1 « «
CIA ZAMPANO
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Un buen disfraz nos podrá hacer ganar un buen premio

propia, cuenta cada año 
con una mayor participación popu- 

De su promoción se encargan 
tanto la Universidad Popular como 
el Ayuntamiento, que programan 
concursos de disfraces y máscaras, 
contratan a grupos de salsa y otras 
actividades.

En definitiva, todo lo que signifi
que una inversión de las reglas, el 
mundo al reves, cuyas principales 
manifestaciones son las máscaras, 
bailes, comparsas, licencia sexual.

"No nos ha de extrañar que 
Isabel Presley y Miguel 

Boyer paseen cogidos de la 
mano por la calle Enmedio”

Una mezcla que, tal como reza en los 
libros de historia, acontece los tres 
días anteriores al miércoles de ceni
za, después del cual llegará la mode
ración.

No nos ha de extrañar que Isabel 
Presley y Miguel Boyer paseen cogi
dos de la mano por la calle Enmedio, 
que los piratas aborden la Plaza Ma
yor y que los siete enanitos abando
nen por unos días su cuento, aparte 
de contemplarse alguna que otra mu
jer con cuerpo escultural, vestidas 
con lo imprescindible, al estilo de las 
que se bambolean a ritmo de salsa en 
los carnavales de Río o Tenerife.

■  SALSA ROSA Y PICANTE

Pero no va a hacer falta viajar 
hasta estas ciudades para escuchar y 
bailar al son de los sonidos tropica
les, ya que el Ayuntamiento ha con
tratado un grupo de salsa, que col
mará los gustos de los que desenca
jan sus cuerpos cuando oyen "Ojala 
que llueva café" o "Sopa de caracol" 
e iniciará a aquellos que todavía no 
han caído en las redes de este estilo 
musical, de notable éxito en nuestro 
país y en medio mundo tras la apari-

La música salsa, protagonista de las fiestas

H ay que prepararse, los carnavales 
están cerca y  es e l m om ento  d e  d e 
m ostrar nuestra im aginación con dis
fraces nunca vistos, m áscaras tradi
cionales o  vanguardistas, canciones 
picantonas, todo  ello  acom pañado  
con excesos de alcóhol, com ida y  se
xo, a l m enos eso m anda la tradición.

Por todos son conocidos los colo
ristas carnavales de Río de Janeiro, 
Bahía y Santa Cruz de Tenerife o el 
"cantarín", por aquello de las murgas 
a políticos o a la "beautiful people", 
de Cádiz.

En Torrejón de Ardoz, aunque ni 
tienen el renombre de los anteriores

EN CARNAVAL, EL MUNDO AL REVES
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Las peñas animarán con sus murgas los Carnavales del 92

ción de gente como Juan Luis Gue
rra y 4.40, Salsa Rosa y las recopila
ciones de los grandes salseros como 
Celia Cruz.

Desde luego, quién no va a to
marse al dedillo la libertad sexual 
que tradicionalmente defienden los 
carnavales cuando se cantan letras 
como "devórame otra vez" o "he mo
jado tus sábanas blancas...".

Al mismo tiempo, las numerosas 
peñas con que cuenta Torrejón, algu
nas con nqmbres tan curiosos como 
El Fuelle Mondonguera, Los Cojo- 
neros, Los Coloraítos -por ser de IU- 
, se encargarán de calentar el am
biente con sus murgas, pitos y coplas 
picantonas, de las que no se librarán 
ni los más populares españoles ni, 
por supuesto, los políticos y persona
jes locales. Será, pues, todo un es
pectáculo escuchar lo que se dice de 
ellos.

Estas fiestas, además de risas y 
mucha marcha, ofrecen la posibilidad 
de ganar unas cuantas pesetillas. Así, 
la Universidad Popular ha organiza
do un concurso de disfraces, que pre
miará al mejor disfraz individual y 
por grupos, ambos únicamente dirigi
dos a adultos.Las cantidades oscila
rán entre las 15.000 pesetas, mínimo, 
y las 50.000 de máximo.

El concurso se celebrará en el 
transcurso del baile de disfraces y 
máscaras que tendrá lugar en el gim

nasio de la Casa de la Cultura el 29 
de febrero, después del pregón.

Precisamente, el elegido para leer 
el pregón de Los Carnavales ’92 ha 
sido el ventrílocuo y presentador de 
televisión, José Luis Moreno y su in
separable cuervo Rockefeller. Lo 
que tendrá lugar el próximo 29, a las 
ocho de la tarde.

Todos estos actos se complemen
tarán con una falla, traída expresa
mente desde Valencia, que se some
terá a la suerte de las llamas, librán
dose sólo aquella parte que sea "ab
suelta" por el jurado.

A estas actividades hay que añadir 
una exposición de máscaras y disfra
ces en la Sala de Encuentros de la 
UP y un taller manual, donde un gru
po de personas expertas en manuali- 
dades enseñarán a toda persona que 
lo desee a elaborar sus propios trajes, 
caretas y antifaces para estas fiestas, 
de forma gratuita.

En el hall del la Universidad Po
pular, como un elemento más de la 
programación, se proyectará una se
sión de audiovisuales que mostrarán 
cómo se viven los carnavales en otras 
poblaciones españolas y extrajeras.

Serán unos días de juerga y desen
freno, un plato fuerte que ayude a 
afrontar lo mejor posible la época de 
ayuno y abstinencia que impone la 
cuaresma.

Celia Iglesias

PARA TODOS 
LOS GUSTOS

El carnaval es una festividad 
ideal para demostrar hasta qué lí
mites puede llegar nuestra imagi
nación. Los disfraces de prince
sas, políticos, piratas, diablos, ar
lequín, mosqueteros, niño peque
ño,... ya están muy explotados.

Este año muchos de ellos se 
repetirán, sin embargo, hay per
sonas que se esfuerzan por inno
var, sobre todo si han decidido 
participar en los concursos de d¡- 
fraces y máscaras que ha organi
zado con este motivo la Universi
dad Popular, que premiará con 
suculentas cantidades en las cate
goría de grupo e individual.

Para comprobar el ingenio y 
originalidad de los torrejoneros, 
decidimos preguntar a algunos de 
los asiduos a la Plaza Mayor: 
¿Con qué disfraz intentarías sor
prender a un selectivo jurado?

Estq fue lo que nos dijeron:
-  María Castaño, 22 años: "La 

verdad es que resulta un poco di
fícil pensar en algo que no se ha
ya hecho ya, pero si decidiese dis
frazarme me transformaría en un 
irresistible bocata de nocilla".

-  Jesús García, 28 años: "Yo 
me convertiría en virus de Sida".

'  -  Josefa Pérez, 45 años: "Si tu
viese que elegir, como uno de mis 
sueños ha sido el bailar el valls en 
un precioso castillo, me decidiría 
por la Emperatriz Sisi".

-  Noelia Hernández, 6 años: 
"A mi me gustaría ir como Pipi 
Calzaslargas".

-  Borja Blasco, 17 años: "Para 
meterme con Jesús Gil me disfra
zaría de su caballo Imperioso y al 
lado llevaría a una yegua de 
Mendoza, con quien le pondría 
los cuernos".

-  Felipe Herráiz, 50 años: "De 
Marlon Brando de hoy en día".

-  Tamara Izquierdo, 24 años: 
"De residuo tóxico".

-  Ignacio Manrique, 30 años: 
"Me lo pasaría bomba convirtíen- 
dome en un pincho moruno con 
Monserrat Caballé a mi lado".

Como pueden ver, hay ideas 
para todos los gustos.
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FUTBOL
TORREJÓN 3 Móstoles 3 
Parla 2 Real Madrid 1 
Carabanchel 1 Pegaso 1 
Aranjuez 1 SAN FERNANDO 1 
Alcobendas 0 S.S. Reyes 0 
Moscardó 3 Las Rozas 0 
Vicálvaro 6 Valdemoro 1 
Rayo Vallecano 3 Majadahonda 2 
Fuenlabrada 2 ALCALA 0 
Navalcamero 1 Villaverde 1

EQUIPO PUNTOS
1 Real Madrid 36
2 Aranjuez 35
3 Móstoles 32
4 ALCALA 29
5 Villaverde 26
6 Majadahonda 26
7 Carabvanchel 26
8 Fuenlabrada 25
9 TORREJON 25
IOS. FERNANDO 24
11 Moscardó 24
12 Parla 24
13 Vicálvaro 23
14 S.S. Reyes 22
15 Pegaso 20
16 Navalcamero 18
17 Rayo Vallecano 18
18 Alcobendas 17
19 Las Rozas 17
20 Valdemoro l l

BALONMANO

Helados Alacant 20 Guadalajara 17 
J. ALCALA 19 Conquense 20 
Gáldar 22 Maristas 28 
Valladolid 26 Xerox Arrale 25

EQUIPO PUNTOS

1 Maristas 4
2 Valladolid . 4
3 Gáldar 2
4 Helados Alacant 2
5 Conquense 2
6 J. ALCALA 2
7 GUADALAJARA 0
8 Xerox Arrate 0

BALONCESTO

Melilla 63 Obradoiro 64 
GUADALAJARA 74 Andorra 79 
J. ALCALA 73 Montehuelva 71 
Cajabadajoz 77 Askatuak 72 
Hospitalet 67 Prohaci 82 
Cajabilbao 80 Cáceres 78 
Canarias 65 Santa Coloma 60 
Lagisa 74 Basketmar 71

EQUIPO PUNTOS

1 Prohaci 49
2 Andorra 49
3 Cáceres 46
4 Lagisa 46
5 Monte Huelva 45
6 Canarias 45
7 Cajabadajoz 45
8 V. Costeira 44
9 GUADALAJARA 44
10 Cajabilbao 44
11J. ALCALA 43
12 Askatuak 42
13 Obradoiro 40
14Santa Coloma 39
15Hospitalet 39
16 Melilla 36

VENTA DIRECTA

Creaciones LHOTSE « a

en nuestra fábrica en 
Avda. Castilla, 32, 

nave 34-35.
Tel. 656 36 12

AHORA ADEMAS.....  SUPER REBAJAS

Plumas Lohtse 
Sudaderas John Smith 
Sudaderas John Smith 
Chandal Algodón niño 
Sudaderas Lhotse 
Sudaderas Lhotse 
Chandal políester

desde 7.495
1 x 3,100
2 x 5*495 
1 x 3.295

Zapatillas señora Lhotse 3
Bota baloncesto Lhotse s
Zapatilla Caballero Lhotse 3

Chandal algodón Señora 4

Y  M U C H A S  O F E R T A S  M A S

1 X 1.395
2 X 2.395 
1 I  3.795

Creaciones 
LHOTSE s a

¡¡VISITENOS!!. Todos los días incluso domingos mañana
Pd Industrial San Femando d e Henares. Avda. Castilla. 32. Nave 34 (Junto a  Torrejón)' C rM clonM  I
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Luis Garcfa, jugador de la R.S.D. Alcalá

«NO SOMOS UN EQUIPO MEDIOCRE»

Luis García, una de las promesas de la actual R.S.D. Alcalá

Una de las figuras balom pédicas 
del descendido A lca lá  es L u is  G arcía, 
un jo ven  de 21 años que lleva ligado  
al club desde hace 8  tem poradas, p e 
riodo en el que ha  atravesado p o r  las 
distin tas secciones hasta  que en la a c 
tu a l cam paña ha dado  un  salto, que  
espera sea decisivo en  su  trayectoria 
deportiva, a l equipo d e ”los grandes”.

- ¿Qué principal diferencia has nota
do tras el ascenso personal de 1* Prefe
rente a la 3* División?

- Te puedo asegurar que es un 
mundo totalmente distinto. En 3a 
División, comparada con Preferente, 
predomina la técnica sobre la fuerza.

- Entonces, estarás encantado de po
der jugar en una categoría donde se ven 
más jugadas bonitas que patadas.

- Por supuesto, ya no sólo por lo 
que significa personalmente subir al 
primer equipo, sino también porque 
en 3ate dejan jugar más, no están tan 
encima de uno como en Preferente.

• ¿Te sorprendió que te llamasen pa
ra jugar con el primer equino?

- La verdad es que sí. No me lo 
esperaba.

- No es extraño que el Alcalá a pesar 
de enfrentarse hoy en día a  equipos infe
riores, si tenemos en cuenta que viene de 
haber jugado el año pasado en una cate

goría superior, esté dando muestras de 
muy poca calidad.

- Tal vez se deba a que el equipo 
es bastante joven y ya se sabe que la 
inexperiencia conlleva unos riesgos. 
De todas formas, pienso que con la 
plantilla que tenemos estamos dando 
muestras de un buen nivel.

- Quieres decir que a la plantilla ac
tual no se le puede pedir más.

- No es eso, lo que ocurre es que 
debemos ser realistas y lo que a no
sotros nos interesa en estos momen
tos es conseguir el ascenso. Además, 
la juventud tiene de positivo la ilu
sión, que luego se refleja en los re
sultados que se consiguen. Y por 
cierto, no creo que hayamos demos
trado un peor juego que otros equi
pos, de hecho, el único que sobresale 
por su técnica es el Real Madrid.

• Ahora mismo ocupáis el cuarto 
puesto de vuestro grupo, ¿confías en que 
conseguiréis mantener esta posición pa
ra poder jugar los "playoff"?

- Creo que esto lo tenemos garan
tizado, porque hasta el momento he
mos dado muestra de que podemos 
estar ahí.

- Y el posterior ascenso...
- También, si no no estaríamos 

aquí. No somos ni mucho menos un

equipo mediocre.
- El Alcalá de este año tiene varios 

hombres de la cantera, cada día se cuen
ta más con vosotros, ¿por la imposibili
dad económica de contratar otros juga
dores o porque ha llegado vuestra hora?

- Contar con la cantera es una po
lítica que debe prácticar todo club, y 
el Alcalá siempre saldrá más benefi
ciado si recurre a nosotros que olvi
dándonos.

- ¿Es en estos momentos cuando más 
se trabaja con la cantera?

- Sí, y hay que agradecérselo a
Juan Clemente puesto que nunca se 
había trabajado tanto con la cantera 
hasta que llegó él.

• El fuerte temperamento de Clemen
te, ¿os coacciona de alguna manera u os 
sirve de estímulo?

- No creo que nos afecte. Ade
más, Clemente está con nosotros a

muerte y nosotros con él.
- Se ha dicho que un entrenador hace 

de un reserva un titular y viceversa, 
¿qué opinas?

- No creo, lo hacen los propios ju
gadores. El entrenador tiene unos 
criterios, pero si tú no trabajas du
rante una semana.., en fin, somos no
sotros quienes nos quitamos o pone
mos (de la alineación, se entiende).

- Hasta el momento, titular indiscuti
ble, ¿cómo afrontas tu futuro?

- Lo más inmediato es consolidar
me en el equipo y en los planes del 
mister.

- O sea, que el año que viene seguirás 
en el Alcalá

- Si no me sale nada mejor...
- Eres consciente de que este club ha 

sido un buen escaparate para otros 
compañeros tuyos, ahora jugando en di
visiones superiores.

- De momento estoy trabajando 
para ello, soy joven, ilusión no me 
falta, ni ganas, y en cualquier mo
mento puede surgir una oferta.

- Supongo que llevarás una vida muy 
disciplinada, a pesar de que las malas 
lenguas me han dicho que se te ve por 
las noches alcalaínas.

- Ya soy bastante mayorcito y sé 
que mejor es olvidarse del alcóhol y 
tabaco, y si salgo, sólo el viernes has
ta las doce, luego sale Drácula y me 
da miedo.

Celia Iglesias
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Baloncesto

UN COOKE DESCONOCIDO
] ,  f i l «  I M E I 1
73 71

Cancha: Pabellón Ruiz de Velasco. 600 espectadores.
Sábado 15 de febrero. 19,00 horas. Penúltima jornada de Primera División.
Resultado: Juventud Alcalá 73 (41) Montehuelva 71 (41)
Juventud Alcalá: Cooke (31), Oquillas (14), Román (3), Jorge González (4), Paraíso 
(13), Díaz (6), Fajardo y Del Moral (2).
Montehuelva: Márquez (8), López (9), Andivia (7), Llorens (10), Gneiting (9), Rojas, 
Blanco (12) y Artiles (16).
Arbitros: Pilar Landeira y Quesada. Excelente actuación.

Uno se jugaba más que otro, los 
onubenses la pobibilidad de jugar en 
la A-l y sin embargo, los alcalaínos el 
simplemente ganar un encuentro, ya 
que posibilidades para entrar en el 
dicho grupo es casi ya imposible y al 
final, el Juventud Alcalá se llevó los 
dos puntos.

Un minuto y quince segundos se 
tuvo que aguardar para presenciar la 
primera canasta del encuentro y fue 
en la persona del onubense Llorens. 
Parece que David Cooke se dejó in
fluenciar por alguna que otra noticia 
de los periódicos nacionales en don
de se indicaba que Howard Wood, 
procedente del Pamesa Valencia, iba 
a ser su recambio en el puesto de ex
tranjero y se comportó de una forma 
muy distinta a la que nos tenía acos
tumbrados, metiendo los siete prime
ros puntos de su equipo.

La igualdad fue la nota dominante 
de todo el partido, y con un Cooke 
que además de anotador, ponía "ta
pones" a diestro y siniestro, incluso 
se permitió el lujo de meter algún 
que otro tiple.

Los dos equipos defendieron en 
zona, realizando ambos bandos un 
partido mediocre y muy flojo, mejo
rando el cuadro de Luis Angel Ro
drigo en los últimos minutos de este 
primer tiempo y sobre todo en su de
fensa que fue más intensa. Al final de 
los primeros veinte minutos, se regis
tró un empate a 41 puntos.

En la segunda parte, el juego me
joró no en cuanto a técnica pero sí 
en cuanto a rapidez y vistosidad, con 
continuos contragolpes por parte de 
los dos equipos.

El Juventud Alcalá con Paraíso y 
Cooke dominaron los rebotes defen

sivos y Antonio Oquillas en la direc
ción del equipo, propició ventajas, 
aunque mínimas en el marcador, co
mo el 60-58 en el minuto 14.

Jorge González está quizás pa
sando por un gran bache de juego y 
sólo fue capaz de anotar la cifra ridi
cula de cuatro puntos, por su parte 
en el Montehuelva el pivot Artiles 
fue el más resolutivo de su equipo, 
anotando dieciseis puntos.

■  INCERTIDUMBRE

Las alternativas en el marcador se 
dieron constantemente, en un parti
do que fue perdiendo gas poco a po
co, y los empates se sucedieron, sólo 
la emoción por el resultado daba al
go de espectacularidad a este en
cuentro.

A falta de 45 segundos y con em
pate a 71 puntos, Paraíso erró en un 
tiro adicional, sin embargo Cooke 
que estuvo imparable consiguió co
ger el rebote y encestar. Un error in
fantil por parte del Montehuelva que 
en un saque de banda lo hizo co
rriendo (penalizable por el regla
mento) dio el balón al cuadro alcalaí- 
no, que ya con 2 segundos de tiem
po, no daba tiempo para más.

Un partido malo de solemnidad, 
que tuvo como único aliciente pre
senciar a un David Cooke que todos 
queríamos desde principios de tem
porada, con nada menos que 31 pun
tos y de ellos tres fueron triples, y 
también colocó como 5 tapones a ju
gadores del Montehuelva.

Además del americano, Cooke 
brillaron con luz propia en el Juven
tud Alcalá, el base Oquillas y el pivot 
José Antonio Paraíso

Luis Cambil
Fotos: Gonzalo De la Vega
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■  GRAN IGUALDAD

Los empates se alternaron con 
mínimas ventajas de los dos equipos, 
hasta que en el minuto 17 el Con-

| ,  Ü L C filfi CONQUENSE
19 20

Balonmano

DE MAL EN PEOR
Cancha: Pabellón Ruíz de Velasco. 600 espectadores.
Domingo 16 de febrero, 12,30 horas. Cuarta jornada del grupo A-2 de División de 
Honor.
Resultado: Juventud Alcalá 19 (10) Conquense 20 (10)
Juventud Alcalá: Manolo, Pradas (1 de p.), Elberdín (1), Coté (3), Gómez (2), M ar
tínez (2), Trives (4), López, Puzovic (5,2 de p.), Szucs 81), Camacho y Lamarca. 
Conquense: Herrero, Carmona (3), Jacobsen (6,2 de p.), Alberto (2), Galisteo, Már
quez (3), Orencio (2), Totó, Salcedo (4), Quique, Fernando y Medina.
Arbitros: Iniesta y Huelín. Bien. Excluyeron a Gómez (2), Camacho, Pradas, Oren
cio (2), Alberto (3, descalificado) y Galisteo.
Marcador cada 5 minutos: 2-1,3-3, 5-5, 7-6, 8-8 y 10-10. Segundo Tiempo: 12-12,12- 
13,15-15,17-17,19-20 y 19-20.

De los cuatro partidos disputados 
por el Juventud Alcalá, el bagaje no 
puede ser más desalentador, una vic
toria ante el Helados Alacant y tres 
derrotas frente al Maristas, Guadala
jara y la última frente al Conquense.
El panorama para los hombres de 
Jordi Alvaro no puede ser más triste 
y complicado, aunque todavía que
dan diez partidos para enmendar el 
comienzo tan pésimo que está reali
zando el cuadro alcalaíno y mientras 
haya vida hay esperanza.

El partido fue todo un continuo 
empate en el marcador, sin que nin
gún equipo pudiera despegarse con 
claridad de su oponente. En el pri
mer tiempo, el Conquense realizó 
una defensa mixta sobre los dos ex
tranjeros del Juventud Alcalá, Puzo
vic y Szucs.

En el bando conquense tanto Ja
cobsen como Orencio fueron los dos 
mejores baluartes de su equipo.

Fue todo un encuentro táctico, 
con dos equipos que se conocían so
bradamente, con unas defensas que 
dominaron por completo a los ata
ques, y en especial comentar la exce
lente actuación del portero Herrero, 
que la pasada temporada vistió la ca
miseta del Cajamadrid. Con sus para
das propició los contragolpes coman
dados por Salcedo que consiguió al 
final del encuentro, cuatro goles.

quense se pone por delante en el 
marcador con un 15-16 y hasta el fi
nal, no dejó esta mínima ventaja que 
a la postre le dio la victoria definitiva 
al equipo castellano.

A falta de cuatro minutos para el 
final del encuentro, Zoran Puzovic 
fue sustituido por Alvaro, dejándole 
sentado en el banquillo. Al final del 
partido, el Conquense ganó por un 
gol, en un encuentro en el que cual
quiera de los dos equipos podía ha
ber conseguido los dos valiosísimos 
puntos.

En conclusión, un partido dispu
tado de poder a poder, entre dos 
equipos muy igualados en cuanto a 
fuerza física y técnica, con un Con
quense que supo guardar su mínima 
ventaja de un gol durante trece mi
nutos de encuentro, y ello, gracias a 
la labor magistral de Herrero, los go
les de Jacobsen y en general a todo 
el bloque castellano que maniató a 
los dos foráneos del Juventud Alcalá, 
que entre los dos sólo pudieron mar
car seis goles: 5 para Puzovic y de 
ellos 2 de penalty y uno sólo para 
Szucs.

Por parte del Juventud Alcalá, só
lo destacar la labor en defensa de 
Coté y de Martínez, aunque con su 
labor no pudieron frenar la labor de 
los jugadores castellanos.

Luis CambÜ

LIBRE
DIRECTO
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CAMINO

Luis Cambil

Si hace aproximadamente un 
mes, comentábamos que el equi
po de balonmano del Juventud 
Alcalá tendría que luchar por no 
descender, su "hermano", el del 
baloncesto tendrá que hacer 
desgraciadamente lo propio.

Y es que, aquí en Alcalá de 
Henares, en los últimos años no 
estábamos acostumbrados a pa
sar problemas con lo de de
scender de categoría, al revés: el 
de balonmano luchaba por el tí
tulo de la División de Honor y 
por su parte, el del baloncesto 
por el anodado intento de con
seguir la ACB.

Lo que ocurre, es que esta 
temporada todo ha sido diferen
te a las otras, el Juventud Alcalá 
recogió el testigo que dio el Ca
jamadrid, y las perspectivas eran 
muy diferentes a las que la enti
dad ahorradora tenía. Eran dos 
equipos totalmente distintos, el 
del balonmano tenía gente ex
perta pero la mayoría eran gente 
joven con un entrenador dife
rente y las cosas no han rodado 
como debería ser.

En el caso del baloncesto, el 
equipo se confeccionó de nuevas 
y con gente inexperta y joven. 
Las metas no eran las de ascen
der de categoría como las tenía 
el Cajamadrid, no, aunque algu
na esperanza se tenía, pero con 
los pies en el suelo, este equipo 
no tenía la categoría suficiente 
como la de alcanzar la ACB.

No hay que hacer leña del ár
bol caído, y pensar positivamen
te y con los fallos de esta tempo
rada y con los errores que se han 
cometido, pensar primero el 
mantener la categoría y segundo 
planificar mejor para la próxima 
temporada y con unas miras 
completamente distintas.
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Campo: Estadio Municipal de Fuenlabrada. 400 espectadores.
Domingo 16 de febrero. 12,00 horas. Vigésimotercera jornada de la Tercera Divi
sión.
Resultado: Fuenlabrada 2 Alcalá 0
Fuenlabrada: Pedro, Castro, Curro, Rosa, Aguilar, Testa (Palacios), Robert, Az
cona, Roberto, Adolfo (José Emilio) y Peces.
Alcalá: Alía, Rubio (Vela), Barrero, Moya, Dan!, Antonio, Javi, Luis García, Jai
me (Déla), Quique y Carlos.
Arbitro: Rubio Cano. Peor no lo puede hacer un árbitro en un campo de fútbol. 
Mostró once tarjetas, desglosadas de esta forma: por parte del Fuenlabrada a Pe
dro, Testa, Robet, Adolfo, y doble amonestación a Peces y a Roberto, por lo que 
fueron expulsados. Al masajista local le mostró primero una tarjeta amarilla y 
luego la roja. Por parte del Alcalá solamente a Moya.

Un encuentro con cierto morbo, 
ya que tres componentes de la ac
tual plantilla alcalaína como son el 
técnico Clemente y los jugadores 
Rubio y Antonio jugaron la pasada 
temporada en el Fuenlabrada y ri
validad no faltó en este partido.

Clemente sacó sólo un punta 
claro, en la figura de Carlos, aun
que Javi como mediapunta le auxi
lió en tareas ofensivas. El campo 
era de tierra y en uno de sus latera
les estaba rodeado por un pequeño 
muro que daba a una gran era, y en 
los primeros once minutos tuvieron 
que dar cuatro balones porque di
chos balones se marcharon más allá

del rectángulo de juego. El juego 
era soso, aburrido y para más inri, el 
colegiado Rubio Cano no hizo más 
que cortar el juego con faltas que 
no venían a cuento.

■  DOS PENALTYS NO PITADOS

En el minuto 24 un penalty claro 
de Barrero a Adolfo en una falta 
dentro del área fue señalado por el 
árbitro. Peces consiguió el primer 
gol del encuentro. Tras el gol, el 
equipo local dominaba el centro del 
campo y creó ocasiones de peligro, 
como un tiro de Adolfo que salió

FUIM ALCALA
2  O

un poco alto de la meta de Alía.
En el minuto 9 una mano clara 

de Moya en el área alcalaína no fue 
pitada con penalty por el colegiado, 
a renglón seguido un empujón de 
Barrero a un jugador local dentro 
del área tampoco fue pitada por el 
colegiado y en la misma jugada, un 
balón muerto que le llegó a Azcona 
marcó sin ningún tipo de problemas 
al meta Alía.

A partir del segundo gol, el fút
bol apenas existió y sí las interrup
ciones durante el partido, el juga
dor Peces estuvo inconsciente, ten
dido en el campo y el árbitro no de
jó que entrase el masajista, entre ju
gadores del Alcalá tuvieron que re
tirarle del campo y más tarde el 
propio masajista sería expulsado.

Con los penaltys no pitados, con 
la tarjeta roja al masajista y con fal
tas que no venían a cuento, el cole
giado "calentó" de forma extrema al 
público de Fuenlabrada.

En los últimos minutos, los lla
mados de la "basura" llegaron las 
ocasiones del Alcalá en las botas de 
Antonio y de Carlos, pero su inutili
dad de cara al marco contrario fue
ron patentes en estas dos ocasiones.

El colegiado alargó el segundo 
tiempo durante nueve minutos y 
fue despedido con una estrepitosa 
pitada e incluso se lanzaron botes 
para agredir a Rubio Cano, al final 
tuvo que ser el capitán local Curro 
el que tranquilizó los ánimos del 
respetable y el trío arbitral pudo ga
nar los vestuarios.

Asimismo, el técnico Clemente y 
el jugador Antonio fueron también 
despedidos con improperios por 
parte de algún que otro espectador, 
aunque la sangre' no llegó al río.

Luis Cambil
Fotos: Gonzalo De la Vega

Fútbol

UNA CARICATURA DE EQUIPO
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David Cooke realizando

En la jornadadel 15 y 
16 de febrero, cabe desta
car a tres protagonistas en 
los tres deportes de élite 
de Alcalá de Henares.

En el baloncesto, cabe 
mencionar la gran actua
ción del americano David 
Cooke, que realizó el me
jor partido de lo que va de 
temporada, anotando 
31 puntos, realizó seis ta
pones y numerosos rebo
tes defensivos y ofensivos.

Demasiado tarde para 
esta reacción, ya que los 
directivos del Juventud 
Alcalá le han buscado un 
posible sustituto, llamado 
Howard Wood, un juga
dor que estará a pruebas 
durante tres días. Este ju
gador procede del Pamesa

un espectacular mate

de Valencia, que lleva dos 
temporadas sin jugar, ya 
que está esperando la po
sibilidad de su nacionali
zación. Wood mide 1,98 y 
su característica es su jue
go interior. Cooke duran
te esta temporada está re
alizando un pésimo juego, 
lo que ha motivado el po
sible cambio y relevo de 
americano.

En el fútbol, el prota
gonista aunque no positi
vamente, fue Antonio, 
que en su partido ante su 
ex-equipo, el Fuenlabrada 
fue despedido con gran
des pitos y abucheos, por 
parte del público asisten
te. Al actual jugador alca- 
laíno aún le deben una 
mensualidad por pagar de

El jugador de la R.S.D. Alcalá, Antonio

Coté fue el más destacado frente al Conquense.

la temporada pasada y 
parece ser que el club del 
Fuenlabrada no está por 
la labor de pagarle.

En el balonmano, el 
jugador más destacado 
fue Coté que realizó un

buen partido defensivo 
parando la máquina con
quense, aunque su labor 
no fuera vital para la vic
toria de su equipo.

Luis Cambil
Fotos: M A  Pozuelo
y Gonzalo de la Vega


